
. ..-

DIARIO INDEPENDIENTE 

Al\10 1 · NUM. 9 Jueves, 26 de Noviembre de 1987 

La media anual de las pro~4~cidas en_!a pro~~~~i~~~upera a las del resto de provincias 

Más de 90.000 multas de Tráfico 

Entre 90.000 y 93.000 denuncias de tráfico anuales tamientos indebidos. La intensidad del tráfico en nuestra 
imponen los agentes de la Jefatura Provincial de Toledo provincia se ve crecido porque por la~isma cruzan cua
por las infracciones que del código de circulación come- tro carreteras nacionales. El estado de las comarcales y 
ten los automovilistas que transcurren con sus coches por locales, así como la deficiente señalización de las mismas 
las carreteras que cruzan nuestra provincia. Esta cifra está completan el cuadro final. Del total de las multas im
por encima de lo que es habitual en el resto de las pro- puestas, la jefatura provincial logra cobrar el 80 por cien
vincias del terriotorio nacional. Las infracciones más ha- to, una buena media nacional, según las fuentes con
bituales se deben al exceso de velocidad y a los adelan- sultadas. 

, Iniciadas conversaciones 

Toledo tendrá 
perrera 

muniéipal 
Proximamente nuestra ciudad. 

' d~pondrá del servicio de perrera 
municipal, del que carece nuestra 
ciudad en la actualidad. La Socie
dad Protectora de Animales y 
Plantas, «Alfizen», ha sido la pro
motora de este proyecto, acogido 
por el Ayuntamiento de Toledo. 
Concretamente el próximo día 
tres de diciembre José Manuel 
Molina se entrevistará con miem
bros de «Alfizen» con el fin de es
tudiar la posible ubicación de los 
terrenos que albergarán a la perre
ra. La citada asociación también 
ha propuesto a la persona idónea, 
que sería la encarda de este ser
vicio. 

" 

55pts .. 

En el mismo centro 
donde fue secuestrada 
Ana Belén 

Dos 
amenazas de 

bomba en 
Talavera 

En la mañana de ayer se 
produjeron dos amenazas de 
bomba en el colegio talavera-
no «Hemán Cortés», centro al 
que asiste Ana Belén Sáncbez, 
que permaneció secuestrada 
durante más de cuatro horas el 
pasado lunes. Las clases tuvie-
ron que ser suspendidas a cau-
sa de dos llamadas anónimas. 
La primera de ellas, efectuada 
por un hombre, informó que 
un artefacto explosivo había 
sido colocado en el interior del 
colegio. La segunda, con voz 
de mujer, pronunció unas pa-
labras parecidas a: «esto va a 
ser peor que lo del otro día», 
lo que hizo sospechar a la po-
licía que el autor de la llama-
da podría ser la misma perso-
na que secuestró a la niña a la 
salida del centro escolar. 
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---------------------------------""--~--~----------------- ---------- -- -- -- -- -- --- ----------
El DIA TRANSPORTES/TELEFONOS 

....... l)L l ''l'ILll).\l) ....... 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos ............................. 22 60 80 
Poi. Municipal...................... 22 34 07 
Coso Socorro ....................... 22 81 57 
Protección Civil .. . . . . . .. 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal............. 22 34 00 
Seguridad Social. ................. 22 55 00 
Policía Nocional ........................... 091 
Guardia Civil ....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegro. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 o 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado . ... . . . . .. . . . . . .......... ..... 22 34 20 
Ambu. Segu. Social.............. 22 13 55 
Centro Noc. Parapléjicos ...... 22 51 00 
Hospital Provincial................ 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 
Hospital del Rey ................... 22 34 02 
Cruz Rojo Españolo.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledano 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Rojo ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social. .... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
AyJJntomiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. _ 22 19 68 
Cuesto del Alcázar ...... : 22 23 96 
Poseo de lo Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario ............ 22 63 50 
Soc. Garantías Reciprocas .... 21 19 54 
Cámaro de Comercio........... 22 67 66 
Cámaro Propi. Urbano ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nocional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Ntro. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado . ....... .. . . . . . ..... .. . . .. .... 80 61 13 
Bomberos ............................. 80 30 80 
Coso Socorro . . . . . ........ .......... 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ... . . .......... .. ... . . . 80 13 81 
Policía Municipal.. ........................ 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos................................ 7 6 06 6-4 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado . . . . ... . . . . . . . . . . . . . . .. . .. . . .. 18 00 70 
Guardia Civil . . . . . ..... ..... .. .. . . . . 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado . ..................... ........ 48 00 03 
Guardia Civil .......... :"-......... 48 09 43 
Policía Municipal. ................. 48 l O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil.. ..................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal. ................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado.............................. 13 09 56 
Guardia Civil ... . . . . . ............... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal. ............... 31 70 70 
Juzgado Instrucción .............. 31 70 20 
Guardia Civil. ...................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado .............................. -.10 00 16 
Guardia Civil....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00 75 

Plazo del Reloj . . . . . ........ 80 02 69 Correos ....................... ; ........ 38 05 24 -
Poseo del Prado . . . . . . ... .. 80 14 72 Guardia Civil.. ..................... 38 00 15 

Correos................................ 80 08 95 

CAS'.rILLA - LA. MABCHA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Culturo .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
21 19 62 21 20 12 

Consejería de Presidencia ..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Haciendo ....... 21 04 24 Consej. Politico Territorial ..... 21 04 24 
Consejerio de Agricultura ..... 211240 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 2111 01 

AUTOBUSE 
CEetación, Telf: 22 50 B3l 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid - Toledo 
Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 ll,00 11,30 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,0010,3011,00 
11,30 12,00 12,30 13,00 l 3,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 

Domigos y Festivos: Domingos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,JO 
17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo· Cobeja. Lunes a sábados, 11,00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingosyfestive1, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero, Miguel &teban, 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Navalmorales y los Navaiucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahermosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. IJo. 
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 
Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasamOOia 

hora en invierno. 
Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. DomingC11¡ 

festivos, 7,45 13,30. 
San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 
San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivoo 

y domingos, 7,30 y 18,30 . 
Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLEDO 
Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO • CIUDAD REAL 
Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID· TOLEDO· PUERTOLLANO • ALMADEN 
Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN • PUERTOLLANO ·TOLEDO • MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas • Cluintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 

Cluintanar • Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 
Toledo • Villacañas • Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. ].¡. 

borables, 17 ,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HDRARIDS L.INEA TAL.A VERA V VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda : 

7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ....................... . 
12,00 horas ..................... . 
14,00 horas ..................... . 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas ..................... . 

8,00 horas ....................... . 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas ..................... . 

VIERNES V VIBPERAB DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ....................... . 
Alcabón 7,00 horas ....................... . 
Maqueda 9,15 horas ....................... . 
Maqueda 12,00 horas ..................... . 
Alcabón 16,00 horas ..................... . 
Maqueda 19,30 horas ..................... . 
Alcabón 

BASADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
21,00 horas ..................... . 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuqulllo. 

Subdirector: Rafael Risueño Vlllanueva. 

Redacción: Aurea Garcia Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

P ARROQ.UIA DE SANTO 
TOME.- Cl Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00y 
de 15,30 a 19,00. 

MUSEO SEF ARDI Y SI· 
NAGOGA DEL TRANSl· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/~ 
Horario: De lO a 14,00 y de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin· 
gos y fiestas, tarde. 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00- 22 11 70- 22 12 58. 

Publicidad: 22 II 71. 
45.001 TOLEDO - Apdo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldán, María José Muñoz García, 
Nuria Vlllarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 
Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 
Imprime: Talleres EL OIA. 

Polígono El Cantorral, 13. 

16004 - CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernóndez (Consuegra), Enrique Ciarcia (Ocaña):Maruchl Ciarcia (Quintanar 
de'la Orden), José Reyes (Torrijos), Luis Miguel Ciarcia (La Puebla de Montalbán), Gustavo Adolfo Muiioz (Talavera de la 
Reina), Jesús Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmojado), J. Antonio Alvarez (Madri· 
dejos), Ventura Lebllc (Navahermosa), César Conde (lllescas), Mariano Rulz (Quera), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar· 
za), Isidro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Gómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Na
tividad Laln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José Maria Gómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00yde 16,00a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 

' domingos, tarde. 

MUSEO DE SANTA 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. H~ 
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra· 
do, lunes. 

MUSEO SANTO DOMIN· 
GO EL ANTiGUO.- C/ Pla· 
za de Santo Domingo. Horario: 
De ll,00 a 13,30 y de 15,0íla 
19,00. 

SINAGOGA SANTA MA· 
RIA LA BLANCA.- C/ Re· 
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,0íl a 
19,00. 
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Jueves, 26 de Noviembre de 1987 

EDITORIAL 

Pocos, por no del' ir ninguno, son los concluc:lores que uw1 
vez con el voÍilnt.e en/ n· fas mwws no eometen constantes 
infracciones de tr:íf'il'o 1•11 sus s1i.lidas diurius. Lo:o datos fa
cilitados por/¡¡ ,Jefolurn J >rnvineiuf de Trúf'im de 7'ofedo po
nen sobre fa rnesa 1tlgo 1¡u1· de torios es eomwido y es el he
cho de que /¡¡ viofaeirSn del ('!51/igo de lii {!iffulación es d 
origen, la pnfot.ien t.otafidarl rll' las veces, de accidentes en 
carretera que se eohr:w miles de vídimas al año. La nada 
despreciable <'ifra de novcnt.a mil mult;1s en <:tln'etcra si
túan a Toledo, en rclacilín con el parque ¿¡utumovilístico de 
que dispon_e, en los primeros puestos del rnnking de fas pro
vincias con nwy1,¡· número de multas. En nuestrn provin
cia influye el hedw corwrcto de r¡ue la misma esté atrave
sada por cuatro nrtcrii1s na<:iorwles que sÚ'vcn de enlace y 
comunicación ¿¡ todfl la mitad sur de Espüña con fa capital 
del país. Si a éste unimos el que las vfas que cruz¿¡n Tole
do, principalmente las cürrctcrns corrwrcales, poseen, en 
una gran mayoría, un elevado número de cambios de ra
sante, una deficiente e insuticientc señalizaeión y, en otros 
casos, escasa anchura del firme, veremos que las solucio
nes a este elevadísimoíndiee de infracciones y, por t8nto, ac
cidentes mortales, deben pasar por el más estricto respeto 
a las normas de circufación por parte de los conductores, 
transportistas y usuarios de vehículos. Produce escalofrío 
pensar que, en muchas ocasiones, el mal menor de esa in
fracción es el posterior pago de la correspondiente denun
cia trás la violación de las normas más básicas. Para algu
nos conductores y familias no existe una segunda oportu
nidad en la que enmendar un exceso de velocidad, una in
vasión del carril contrario o un adelantamiento indebido. 

Lo cierto y verdad es que la Dirección General de Trá
fico no puede poner detrás de cada conductor a uno de sus 
agentes para evitar un riesgo o la muerte de otros conduc
tores respetuosos y fieles cumplidores que circulan conña
dos en el buen hacer de los demas. Las bien llamadas tres 
11CCC», carretera, corazón y cáncer podrían quedar reduci
das a una «C» minúscula, en el caso de la carretera, con la 
absoluta concienciación de los automovilistas a la hora de 
coger el coche y salir a la carretera. Que debajo de una li
mitación de velocidad, los vecinos de un barriada lleguen a 
poner «Conduzca despacio. No nos sobra ningún niño», no 
puede extrañarnos tras analizar estos datos. 

QUINAUTO, S.A. 
(Disolución y Liquidación) 

Dando cumplimiento a ~establecido en el artículo 153 de la Ley de Socie<lades Aoónimas, se hace coaslar que la Junta Geoeral Uni· 
venal de la Compañía, celebrada el día 31 de oclubre de 1.987, se aconló, por unanimidad, disolver la Socie<iad. 

Aiimismo, y a IO! efectos del artículo 166 de la misma Ley, se hace emular que el Balance aprobado uoánimemeote es el siguiente: 
ACTIVO PESETAS 

Capital Social.............................................................. ........................................................................................ . ............ 17.000.000, 
Raovu_ ............................................................................................................................................................................................. 2.143.974, 
llacieodal\iblica Acreedora IVA... ......................................................................................................................................................... ..17.254, 
IOTAL PA.llVO ................................................................................ -..................................... . ................... 19.161.US, 

Quiotanar de la Ordeo, 31 de octubre de 1.987 
El Presidente, Emiho Pertedo Orcasila!. 

CIUDAD EL DIA 

~ilS impue~t:_as __ ~n la vías toledanas superan a las del resto de provincias. 

Más de 90.000 multas al año 
en las carreteras de Toledo 

Entre 90.000 y 93.000 multas anuales vie
nen a imponer los agentes de la Jefatura Pro
vincial de Tráfico de Toledo en las carrete
ras de la provincia. Según las cifras que nos 
han facilitado en la propia jefatura de Tráfi
co, éstas representan una cantidad mayor de 
las que habitualmente se vienen dando en el 
resto del territorio español. Las mismas fuen-

tes nos indicaban que la explicación esté tal 
vez en el excesivo tráfico que deben sopor
tar las carreteras toledanas, puesto que por 
la provincia pasan cuatro carreteras naciona
les: N-4, Madrid-Andalucía; N-5, Madrid-Ex
tremadura; N-301, Madrid-Cartagena y 
N-401, Madrid-Toledo. 

Juan INFANTES 

El comportamiento de los con
ductores que transitan por las 
carreteras toledanas no es diferen
te, no obstante, al que puedan te
ner los conductores procedentes 
de otras provincias. La carga ex
cesiva de tráfico que las vías na
cionales que cruzan nuestra pro
vincia deben soportar es, quizás, 
el motivo principal por el que el 
número de multas que en las mis
mas se imponen supera la media 
de las denuncias del resto de las 
provincias toledanas. Se consigue cobrar cerca ~/ 80% de las ~nuncias. (Foto Archivo). 

La época del año en la que hay 
mayor número de infracciones es 
la de los meses de junio, julio, 
agosto y septiembre, tiempo de 
verano que, evidente es, invita a 
la afluencia masiva de vehículos 
procedentes de todos los lados ha
cia las zonas tuósticas, caracteós
tica a la que no escapa nuestra 
ciudad. 

Tipo de infracciones 

El tipo más frecuente de las de
nuncias impuestas a los automo
vilistas que transcurren por nues
tras carreteras se debe, fundamen
talmente, a infracciones por exce
so de velocidad, en primer lugar 
y a los adelantamientos indebidos, 
en segundo. La falta del permiso 

de conducir también se hace pre
sente, pero no es representativo el 
número. En este sentido, según 
nos declaraba el Subjefe Provin
cial de Tráfico de Toledo, Manuel 
Femández, las señalizaciones ins
taladas en el resto de las carrete
ras provinciales, tanto comarcales 
como locales, no son a veces las 
más adecuadas y «dejan mucho 
que desear en numerosas ocasio
nes. En nuestras carreteras hay de
masiados cambios de rasante y ex
cesivas curvas». Y continúa, «es
tas carreteras no tienen a veces la 
anchura debida y el firme deja 
mucho que desear. Las nacionales 
están bien cuidadas,, pero tanto 
las comarcales como las locales 
tienen de todo». Manuel Femán
dez nos comentaba al respecto 

Con un 6,75 por ciento de subida salarial 

Firmado el convenio 
provincial del pan 

J.I. 

El pasado día 24 tenía lugar la 
firma del convenio provincial de 
panaderías, tras el largo año en el 
que el mismo ha estado estanca
do. El acuerdo al que han llegado 
las partes firmantes recoge un in
cremento salarial del 6,75 por 
ciento -incluído el 0,3 por ciento 
de revisión del 86-, y la revisión 
pactada incluye un 5 por ciento 
para el primer año de los dos por 
los que el mismo se ha firmado. 
En el segundo año, el incremento 
acordado llegará al cien por cien 
del Indice de Precios al Consumo 
(IPC), más un punto y medio, con 
una revisión del IPC previsto para 
1.989. 

Para el segundo año en el que 
estará en vigencia, para los casos 
de Incapacidad Laboral Transito
ria, siempre que éstos sean pro
ducto exclusivo de accidentes la
borales, la parte empresarial se 
obliga a abonar el cien por cien 
desde el primer día. Anteriormen
te se abonaba a partir del el déci
mo día. 

Un año de espera 

El convenio ha sido firmado 
por los dos sindicatos más repre
sen ta ti vos en la provincia, 
CC.00. y UGT, y ha sido posi
ble en dos escasas reuniones, una 
de ellas de cita para firmar en la 
siguiente. La firma del convenio 
ha sido posible, sin embargo, des
pués de un año, pues el mismo de
bía haber sido acordado en los a 
principios del año presente. La 
flexibilidad mostrada por ambos 
sindicatos con la situación en la 
que se encontraba la parte empre
sarial, que no tenía constituída 

· ninguna asociación, ha sido un 
elemento importante que las par
tes implicadas han tenido en cuen
ta para lograr un acuerdo tan rá
pido. El convenio firmado afecta 
en nuestra provincia a alrededor 
de trescientos trabajadores. 

El mismo día 24 también fue 
firmado el convenio de la Cerá
mica para un año con un 6,5 por 
ciento de incremento. Estamparon 
la firma en el mismo CC.00 y 
UGT. 

que se está elaborando un infor
me para ver en dónde hay que cu
brir las lagunas que en este senti
do se dan. 

Dosbarrios 

Los lugares en donde son más 
habituales las incorreciones se si
túan en los cruces de carreteras, lo 
que da lugar a que en los mismos 
se produzcan frecuentes casos de 
choques y accidentes. Dentro de 
estos cruces, destaca el situado en 
la localidad de Dosbarrios. 

Del total de denuncias que im
ponen los agentes, en la provincia 
de Toledo logran cobrarse casi el 
80 por ciento. «Una buena media 
nacional», concluye el Subjefe de 
Tráfico. 

Por la falta de iluminación 

Continúan los 
robos en el 
Corralillo 

La falta de iluminación en la 
plaza es aprovechada por los «ca
cos» para cometer sus robos en el 
interior de los coches aparcados 
en el Corralillo de San Miguel. 
Numerosas sustracciones de cas
settes y toda clase de objetos se 
producen a diario en esta plaza to
ledana debido fundamentalmente 
a la escasa iluminación existente, 
causa a la que se suma la de estar 
vigilado el aparcamiento sólo has
ta las seis de la tarde. A partir de 
esa hora, la zona queda indefensa 
ante las frecuentes «fechorías» de 
los jóvenes rateros. Urgen medi
das del Ayuntamiento para paliar 
esta «ola» de robos en nuestra 
ciudad. 

Se Necesita Señora para 

atender casa de familia en Madrid, 
zona Retiro. Residencia en Madrid. 

Llamar al teléfono: (91) 2.74.82.76 
No se admiten llamadas de Agencia. 

Sueldo de acuerdo con sus aptitudes. 

. ' . ' . ' '/ ~ ..... :~. : . ',' .·": ... ~··. ' . : ,' : ~~ ~ ·: ..... ' . . . . . . . . ........ . 
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AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrU111entos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición de escultura y cerámica de Pedro Bor
ja , Salón de Actos de la Caja de Ahorro de Toledo, Pala
cio de Benacazón. De 18 a 21 h. 

- Cine: "La familia bien, gracias"de Pedro Masó 
Centro de Enseñanzas Integradas, Salón de Actos. Avda. 
Europa, a las 16,30. 

- Exposición de óleos de Martin Casado, hasta el 28 
de noviembre. En la sala de la Caja Rural Provincial, 
c/ Coronel Baeza s/n. De 18 a 21 h. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galería Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 10 a 14 y de 
17 a 19 h. 

- Conferencia: "El fracaso escolar: causas y solu
ciones", a cargo de Bernabé Tierno, psicológo y pedago
go. Colegio de los Maristas, a las cinco y media de la tar
de. Colegio Divina Pastora a las siete y media. 

GASOLINERAS . 
DB GU.ABDIA: 

«LA OLIVILLA» Ctra. Navalpino, 30. Telf.: 22 10 56. 
Abierta: todos los días. Cerrada: de 10,30 noche a 6,30 de la 
mañana. 

«BL POLIGOllO» Ctra. Ocaña, Km. 5,5. Telf.: 23 00 93. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

«JlftOBA» Ctra. de Madrid, Km. 68. Telf.: 22.01 78. 
Abierta: las 24 horas ~el día toda la semana. 

«DOS LUISBS» Ctra. de Avila, Km. 2,50. Telf.: 22 10 43. 
Abierta: las 24 horas del día toda la semana. 

«J. G.ABCIA J'OUBllDIB.» Ctra. Ciudad Real, Km. 2,50. 
Telf.: 22 10 38. 
Abierta: todos los días. Cerrada: desde 11 de la noche a 7 de 
la mañana. 

............ FARMACIAS ........... . 
DB GUAllDIA: 

Hoy: 
C/ Centro Comercial Ronda Buenavista 

Mañana: Dña. Mercedes Gonzélez Clemente 
C/ Hombre de Palo, 1 

OPINION Jueves, 26 de Noviembre de 1987 

Cartas ante la N avi 
Nuestros apreciables amigos: 
El tiempo pasa y nos vamos 

aproximando a la Navidad del 87. 
Cáritas Interparroquial de la Ciu
dad de Toledo se pone en marcha, 
como en años anteriores, para or
ganizar la Campaña de estas Fies
tas Navideñas en favor del Nece
sitado, que la puede realizar gra
cias a vuestra colaboración. 

Sabemos que hay personas que 
no están conformadas con lo que 
hacemos: O porque ayudamos a 
quienes no debemos; O porque 
ayudamos demasiado poco a 
quienes lo necesitan. Las obras 
humanas siempre son criticables y 
tienen capacidad de mejorar, 
cuando todos nos ayudemos y nos 
corrijamos; pero no con la crítica 
destructiva que a nada conduce y 
no colabora a correjimos de nues
tros defectos. Nuestra ayuda es 
par toda persona, que creemos en 
pobreza, sin mirar nada más. 

Por si les vale de algo, pone
mos a vuestra disposicion esta es
tadística aproximada de este año 
1.987 que vamos a terminar: 

- 1.900 bolsas de alimenta
ción repartidas entre unas 300 fa
milias de la Ciudad, que contie
nen cada una: 1 kg de azucar, 1 
kg de judias, 1 kg de lentejas, 1 
kg de garbanzos, 1 kg de fideos, 1 
litro de aceite, 1 bote de tomate. 
Además: leche, queso, sardinas, 
carne, harina, melocoton, etc. 

- 1.778.665 pts. (9-11-87) in
vertidas en ayudas a familias de la 
Ciudad en: Viviendas, luz, gas bu
tano y contratos para lo mismo, 
camping gas, libros escolares, etc. 

- 5.000 ayudas en: ropas de 
vestir, calzado, mantas, camas, 
colchones y diversos muebles, etc. 
regalado por familias y Comer
cios. 

- 2 Asistentes Sociales, que 
asesoran y orientan en los proble
mas humanos y sociales. 

- 2 ATS, que atienden diaria
mente, a su debido horario, a 
quienes lo necesitan y proporcio
nan medicinas con receta médica. 

- 14.000 servicios de Alber
gue «Cardenal González Martín»: 

Desayunos, Comidas, Cenas y 
Alojamientos gratuitos, en una 
casa de tres plantas con todos sus 
servicios para los marginados. Al 
final del año daremos el importe 
total de lo que este servicio cues
ta a Cáritas. 

Todo esto, a grandes rasgos, 
son los servicios de esta Cáritas 
Interparroquial de la Ciudad de 
Toledo. 

La Campaña de Navidad ya 
sabeis en qué consiste, por otros 
años: Recaudar todo tipo de ali
mentos. A los estudiantes de BUP, 
FP y COU les sugerimos que su 
colaboración podría consistir ade
más: 1 Proporcionar mantas, 2 
Ropa interior, calcetines y calza
do nuevo. Pués la demás ropa de 
vestir la tenemos y, gracias a Dios, 
en abundancia por la generosidad 

de muchas familias de Toledo y 
de algunos pueblos; de tal mane
ra que toda persona que necesite 
vestirse, por su pobreza, lo tiene 
gratuitamente aquí, siendo nuevo 
o seminuevo. 

Gracias a todos. Pasaremos por 
vuestro colegio el 17, 18 y 19 de 
diciembre, si nos avisais a estos te
léfonos: 21-63-93 22-85-99 y 
21-28-87. 

Que la Navidad sea fecha de 
alegría y gozo para todos; y para 
los que intentamos vivir en la fe 
de Dios también una inquietud 
para entregarnos a los demás, 
como Cristo se nos dio. 

VQ. BQ. Sr. Arcipesáe. 
Migllll Sánchez Torrijón. 

Daniel Femández Fernández 
Delegado 

CARTAS AL DIRECTOR 
Es requisito indispensable para la publicación de car

tas, opiniones, colaboraciones, enviadas a esta sección que 
las mismas estén firmadas por las personas responsa
bles de los contenidos en ellas vertidos. Asímismo las car
tas deberán venir acompañadas de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad, siendo su extensión 
máxima de 50 líneas mecanografiadas a doble espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho de publicar tales 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan
do estas sobrepasen en extensión las condiciones mínimas 
indicadas. Del mismo modo este diario no mantendrá 
correspondencia, ni devolverá originales sobre dichos tex
tos, no compartiendo necesariamente las. razones expues
tas, ni la línea ideológica que pudiera inspirar cuantos es
critos vayan apareciendo bajo esta sección. Las cartas de· 
ben remitirse a la sección «Cartas al director>>, EL DIA 
DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- 3 Izquierda Apar
tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. 

Emiliano González, 41 años. Esteban Mancebo, 29 años. Jacinto Pantoja, 72 años. Alejandro Blanco, 66 años. Emiliano García-Paje, 19 
años. Concejal Pastelero. 

«Lo veo muy beneficioso para 
Toledo ya que llevamos bastantes 
años sin que pase por aquí ningu
na etapa, y la final sería mucho 
mejor porque atraería .mucho pú
blico y sería estupendo para la 
economía toledana. Sería una 
gran cosa que haría el consejero 
de Deportes, ya que parece que se 
ha dejado en Toledo de participar 
en la vuelta ciclista» 

Empleado de banca. 
«Me parece bien pero yo creo 

que Toledo no tiene mucha capa
cidad para organizar una etapa, y 
menos una final, de la vuelta a Es
paña. Valdría muchísimo dinero 
organizar un final de etapa, creo 
que no se podría conseguir, no 
sólo por las dimensiones de la ciu
dad sino porque, entre otras cosas, 
no se reúnen muchas condiciones 
como no fuera en el Polígono o 
en otro sitio» 

Carpintero. Jubilado. 
«Me parece que está muy bien. «Eso está muy bien porque 

Aquí ha venido una vez la vuelta todo lo que sea folklore es bueno 
a España hace ya muchos años. 
La última etapa fue en el Alcázar ... para la ciudad y para todo el 
y 0 creo que aquí hay mucha afi- mundo. Será algo bueno para To
ción al ciclismo y estaría muy bien ledo porque siempre hay más mo
que se estableciera aquí una eta- vimiento y la economía se verla 
pa, por lo menos. Vendría mucha beneficiada así, aunque la econo
gente, muchos turistas. Yo creo mía ya está jorobada de todas ma
que lo podemos conseguir. Ade- neras. Cualquier cosa que se orga" 
más Bahamontes estará luchando nice en la que se forme jaleo, es 
por ello» buena, vamos digo yo» 

«Me parece fenomenal, una 
iniciativa muy buena, entre otras 
cosas porque en Toledo llevaba 
bastante tiempo sin pasar y puede 
ofrecer a España un buen ejemplo 
deportivo, aparte de que está cer· 
ca de Madrid y puede resultar in· 
teresante desde un punto de viSta 
turístico y llamativo,en el sentido 
de que saldría en todos los medios 
de comunicación. El problema es 
el circuito» 
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Pide ingresar en el hospital 
para ser tratado del mal que 
padece y como no hay camas 
libres le mandan a Lourdes. 
Sólo faltaba que regresara cu
rado. 

Vi/lacañas es una «villa » 
üustre a la que las «cañas» 
se le tornaron lanzas por la 
obra y gracia de sus «Peñas 
culiurales». 

. Para dar imagen de mo
deración se mete a moderar 
un coloquio y niega la pala
bra a quien le lleva la con
traria. 

Los hay que no se sabe si 
son políticos, empresarios o 
bomberos. La razón está en 
que se encuentran en todos los 
mítines, pretenden manipular a 
los industriales y se apuntan a 
todos los incendios. 

EL HUESO 

Las obras 
del Mirade
ro que desde 
hace varias se
manas vienen 
realizándose en 
la subida a la 
plaza de Zoco
dover, consisten 
en el cubrimien
to de la zona 
con una manta 
asfáltica para 
evitar que el 
agua de la lluvia 
siga provocando 
goteras en los 
locales del inte
rior. (Fotos: J.L. 
Pérez) 

CIUDAD 

en el P()!íg()~() ~ndustrial se. recogen diariamente 14 toneladas 

60 toneladas de basura al día 
ucen los habitantes de Toledo 

los datos facilitados a este diario por la propia em
concesionaria del servicio de recogida de basuras, los 

h"'
1"'*''"it'"'" de la capital toledana vienen produciendo diaria

mente un volumen de basuras que supera los 55.000 kilogra
mos. Esta cifra aumenta los lunes y los días que siguen a los 

a casi las setecientas toneladas, concretamente, 
68.000 kilos. Estas cantidades bajan en gran número durante 
los meses de verano y aumenta en las fechas en las que se 
celebran festividades señaladas, como son la Navidad y el 
Corpus. 

Juan INFANTES 

Foto: José Luis Pérez 

En la actualidad, la empresa 
FOCSA, concesionaria del servi
cio de limpieza en la capital tole
dana, tiene distribuídos 580 con
tenedores por la misma y aún se 
necesita reforzar algunas zonas 
para poder absorber la totalidad 
de los desperdicios que se amon
tonan todos los días en las calles. 
En la última revisión del contrato 
entre la propia empresa encarga
da del servicio y el Ayuntamien
to, aquella hizo una oferta para 
ampliar el número de los envases 
o contenedores instalados, si bien 
el area del servicio de Obras y 
Servicios declara que se había am
pliado en menos. FOCSA apun
taba la cifra de 83 contenedores, 
mientras el Ayuntamiento la redu
cía a 59. 

En un plazo breve, una vez 
concretados los presupuestos de la 

corporación para el próximo año, 
según nos manifestaban tanto las 
fuentes de la empresa consultadas 
como las del Ayuntamiento de 
Toledo, las necesidades nuevas in
cluyen la instalación de 33 conte
nedores más. Estos irían a refor
zar aquellas zonas en donde, por 
la presencia de comercios y pe
queñas instalaciones industriales, 
es necesario doblar el número de 
ellos. Estas zonas son, entre otras, 
el Polígono Industrial, el barrio de 
Palomarejos-Buenavista y la zona 
antigua del mismo Palomarejos, la 
llamada popularmente «Corea» 

Polígono Industrial 

El Polígono Industrial es la 
zona en donde más basura y des
perdicios se produce al día: 14 to
neladas se recogen en la misma. 
Los barrios de Santa Bárbara, Pa
lomarejos nuevo y antiguo, juntos, 
producen otro tanto, esto es, 

Los lunes y siguientes a festivos se recogen casi 70.000 kilos de basura. 

14.000 kilos; el resto se reparte 
por los demás núcleos poblacio
nales de Toledo . 

El coste unitario de cada con
tenedor nuevo, unido al coste que 
supone la labor de recogida y la
vado, según las cifras facilitadas 
por FOCSA, viene a salir por las 
78. 790 pesetas. Si bien la que nos 
facilitaba el concejal delegado de 
obras y servicios, el teniente de al
calde, Angel Rosa, era inferior, 
acaso porque no incluía las tareas 
de mantenimiento y limpieza de 
los contenedores, la cifra puntada 
por la empresa que mantine la 
contrata no difería sustancialmen
te. 

El servicio de recogida de ba-

¡ 

w.TJ 

suras de la ciudad toledana, nor
ma común en el resto de las ciu
dades con poblaciones importan
tes, es claramente deficitario, 
puesto que la tasa anual que se 
paga al Ayuntamiento por vivien
da alcanza un importe de 2.800 
pesetas cuando el que tiene esti
mado el Ayuntamiento por con
tribuyente ronda las seis mil pe
setas. 

En este sentido, según nos afir
maba Luis Roig, encargado jefe 
de FOCSA, «es evidente que a 
medida que un pueblo está más 
desarrollado culturalmente, se 
produce menos gasto en el servi
co que es necesario mantener para 
lograr tener más limpias las ciu
dades». 

Rll Con .. ¡oria do u Sanidad y llientltor Social 

-•'"" Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 

La poda de árbo
les que en el día de ayer 
se llevo a cabo en la Pla
za de Zocodover corres
ponde al servicio que el 
Ayuntamiento realiza por 
toda la ciudad con el fin 
de cuidarlos y que se re
nueve su savia de cara a la 
próxima primavera. Esta 
poda se realiza todos los 
aós por estas misma fechas 
pero los árboles sólo se 
cortan cada dos tempo
radas. 

JORNADAS DE COMUNICACION Y CONSUMO 

La Dirección General de Consumo, en colaboración con la Universi
dad Internacional Menéndez y Pelayo y la Asociación de Usuarios de 
la Comunicación, desarrolla estas jornadas dirigidas, preferentemente a 
profesionales de la comunicación. 

* DIA Y LUGAR: 4 y 5 de Diciembre. Cuenca. 

* Plazas limitadas. 

* Información e Inscripciones: 
- Dirección General de Consumo. 

Avd. de Portugal, 77. Toledo 

Teléfonos: (925) 21 20 12 / 21 25 16. Ext: 79 

- Delegaciones Provinciales de Sanidad y Bienestar Social 

(Servicio de Consumo). 

* PLAZOS: Hasta el 30 de noviembre. 

*Diplomas acreditativos, expedidos por la U.I.M.P. 

" 1' 
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EL DIA CIUDAD 
En diciembre se decide su ubicación 

Jueves, 26 de Noviembre de 1987 

Enfermeros debaten 
Jue 
!!! 

Toledo contará con perrera 
municipal 

objetivos OMS 
A.G. 

Unos cincuenta enfermeros de 
toda la provincia debatieron du
rante el fin de semana en un Foro 
de Enfermería, celebrado ~n la 
Consejería de Sanidad, los treinta 
y ocho objetivos que ha propues
to la Organización Mundial de la 
Salud para el año 2000. Se estu
dió la forma de conseguir estos 
objetivos y se le dividio en tres 
apartados: prevención de enfer
medades; educación sanitaria y 
mantenimiento del medio am
biente, y la enfermería como pro
fesión y su problemática. 

Dentro de la prevencióndeen· 
fermedades se habló del diagnó\i. 
co precoz y las vacunaciones. En 

El 

La perrera municipal, cuyo ser
vicio no existe en nuestra ciudad, 
será una realidad dentro de breves 
fechas, según nos han manifesta
do fuentes municipales y de «Al
ficen», Sociedad protectora de 
animales y plantas de nuestra pro
vincia. Concretamente el próximo 
día tres de diciembre miembros de 
«Alfizen» tienen prevista una co
mida con el alcalde de Toledo, 
josé Manuel Molina, para últimar 
la ubicación de la perrera mu
nicipal. 

En la última Comisión Muni
cipal de Gobierno se acordo remi
tir al delegado de Sanidad, José 
Luis Gutierrez, la moción suscrita 
por Antonio San Juan en la que 
propone que se ponga en funcio
namiento el servicio de perrera 
municipal y se instrumente el ade
cuado sistema de intervención sa
nitaria, encaminado a evitar la 
prevención de las enfermedades 
de transmisión canina. Este es el 
principal tema que en este mo
mento preocupa a la Sociedad 
Protectora de Animales, según 
nos ha manifestado Alejandro 
Fernando, uno de sus socios, 
quien dice que «un perro puede 
ser un foco de infección. Un perro 
acosado es un animal salvage, si 
no tienen donde comer lo hacen 
en los basureros. Si se les agrede, 
que es lo que suele pasar con los 
perros abandonados, la mordedu
ra o arañazo de este perro, no se 
sabe el grado de infección que 
puede provocar. 

Encargado adecuado 

En las gestiones que se estan 
llevando a cabo con el alcalde, 
«Alticer>> ha propuesto a José Pa
lomo, como la persona adecuado 
que se haría cargo de este servicio 
del que carece nuestra ciudad. 
<José Palomo es uno de los me
jores adiestradores de perros de 
Madrid, una persona a la que le 
gustan los animales, un entendido. 
En ese puesto tiene que haber al
guien que le guste, que les domi
ne y sepa como cuidarles», señala 
Alejandro Fernández. 

Hasta el momento el único sis
tema para la recogida de perros 
abandonas en Toledo, consistía en 
que un señor de Los Y ebenes reu
nía aquellos animales que encon
traba en la ciudad, pero según de
nuncia la Sociedad protectora, él 
mismo los volvía a soltar en cual
quier otra localidad con el fin de 
recogerlos y especular con ellos, 
por ejemplo en el Hospital de pa
raplégicos, donde se utiolizan para 
realizar disecciones. 

Residencia canina 
En el Parque de Bruselas 

el apartado de rnantenimientodel 
medio ambiente se propuso Ja uü. 
lización de filtros para residu~ 
con el de que no perjudiquenaloo 
humanos, así corno de energías al. 

temativas, y no sólo a la nuclear. ha 
Se trató de la profesión de Ja en- Q¡ 
ferrnería, de su dignificación y~ mi 
propuso la necesidad de una licen- Nt 
ciatura y de que se subsane la Qe. SU 
ficiente formación del enfem~o to 
con continuos cursos de reciclaj( di 
Al Foro asistieron numerosas a~ 
toridades sanitarias. 

·. to 
ali 

Cuando la perrera entre en fun
cionamiento podfía tener una do
ble utilización convirtiendose a la 
vez en residencia canina, que co
braría una cuota por dejar el perro 
durante las vacatjones de su due- . 
ño. Esta cuota se destinaría a su
fragar los gastos de la perrera, 
aunque según Alejandro Fernán
dez para su instalación no se ne
cesita mucho dinero y si es nece
sario se pedirá subvención al 
Ayuntamiento, Diputación y Jun
ta de Comunidades. 

Desaparecen 18 plantas · ~ 
ca 

Durante el fin de semana desa-
pareción del Parque de Bruselas, 
situado detras del servicio de ur
gencias de la Residencia Sanitaria, 
dieciocho plantas y todas las de 
laurel existian en este parque que 
todavía está a medio construir. 
Hace pocas fechas también se re
gistro la rotura de una veintena de 
arboles. El concejal delegado del 
Área de Servicios, Angel Rosa, 

Son retirados una media de diez coches diarios 

. pl 
nos ha manifestado que «el Ayun- dl 
tamiento ya no sabe que medida! e.1 

tomar, pues es evidente la g¡a~ ~ 
falta de educación civica queexi!- tii 
te en Toledo». Por otra parte~ vi 

ñaló que en sus planes está la~ C( 

tención de dotar a cada uno de~ 
parques de nuestra ciudad de~· fi1 

dineros que cuiden de los mis~ tl 
a pesar del escaso presupuesto~ ~ 
que dispone para ello en ~ 
momento. ~ 

La grúa <<recauda>> más de 
12 millones al año 

María José Muñoz 

El servicio de la Grúa Muni
cipal de Toledo consigue alre
dedor de 13 millones de pesetas 
anuales por la retirada de vehí
culos de la vía pública, sin con
tar con el porcentaje correspon
diente a las multas por infrac
ción del Código de la Circula
ción. Diariamente, dentro de los 
servicios de mañana, tarde y no
che, éste último durante los fi
nes de semana, se retiran de 8 a 
12 coches de las calles de nues
tra ciudad. 

Momento en qW! la grúa retira un coche de la via pública. (Foto: J.L. Pértl) 

terreno vallado del Polígono In· 
dustrial, donde generalmente se 
encuentran vehículos en preca· 
rio estado de conservación. 

Juan Carlos Naya, un «Don Quijote» más juvenil que 
otros. El popular actor que se dió a conocer con la interpretación de 
Tonet en la serie televisiva «La Barraca», se encontraba en la mañana 
de ayer en Toledo, como protagonista del rodaje de «Don Quijote». 
Se trata de un reportaje para la cadena de televisión japonesa TBS, en 
el cual se resaltan los aspectos culturales de la obra de Cervantes, como 
puede ser la gastronomía y las costumbres de La Mancha. 

La retirada de un vehículo 
que, por una causa u otra, obs
truya la libre circulación roda
da, lleva consigo una sanción de 
3.500 pesetas, cantidad que se 
ve aumentada en 800 pesetas si 
el propietario del vehículo san
cionado decide pagar la multa 
por infringir la normativa 
correspondiente. El funciona
miento de la grúa se rige por el 
Bando Municipal de 3 de no
viembre de 1.986, en el que se 
recogen todos los casos en los 
que el citado servicio público 
puede actuar: vehículos estacio
nados que bloqueen la circula
ción, los que se encuentren en 
doble fila, en vados permanen
tes, ocupando la acera, estacio
nados en zonas de carga y des
carga autorizadas, en paradas 
de autobuses, en pasos de pea
tones, etc. 

Concretamente, en Toledo, 

también se retirarán los coches 
estacionados en la parte poste
rior del Gobierno Civil, es de
cir, en el lado derecho de la ca
lle Santa Fe y los no autoriza
dos en el lado derecho, por ra
zones de seguridad. Igualmente, 
no está permitido aparcar en
frente del Palacio de Fuensali
da, por razones de seguridad, 
por encontrarse allí la sede de 
la Presidencia de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. 

Los vehículos abandonados 
también son objeto de retirada 
por la grúa. Cuando no apare
ce el dueño del coche abando
nado, éste es almacenado en un 

El comportamiento de Jos 
conductores ante la actuación 
de la grúa es, se~ún Paulino F.s
téban, sargento-Jefe de la Poli· 
cía Municipal, «completameoW 
normal; cuando se aperciben de 
ello, algunos exponen sus que
jas y razonamientos sin exage
rar mucho y van tomando con· 
ciencia». Esteban añade que· 
«desde que entró en funciona·.· 
miento la ~úa, se ha paliadoen 
gran medida la viabilidad del 
tráfico en Toledo. Todos Jos 
conductores tememos a Ja ai: 
ción de la grúa de alguna ma· 
nera». 
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Ayuntamiento lo p~~~-n!<tr~ ~n_J~s_pr~x]_l!los días 

Esta cuentas de la pasada . , corporac1on 
En el plazo de unos dias la actual corporación municipal 
rá llegar los datos, a todos los vecinos de la localidad de 
rintanar de la Orden, del estado de las arcas del Ayunta
ento de la pasada legislatura, cuyo alcalde fue José Nieto 
liío perteneciente a AP. Con ello la actual corporación, y 
alcalde Joaquín Fernández Pérez, pretende tener un pun
de partida para, pasado un tiempo, poder hacer un juicio 
valor de su labor. 

N.V. 

Hace unos días el Ayuntamien
de Quintanar de la Orden, y su 
alde Joaquín Femández Pérez, 
hecho un estudio sobre el esta
en el que se encontraron las ar
¡ del municipio después de las 
sadas elecciones municipales 
1 diez de junio. Por otro lado 
e informe se repartirá, en los 
Sximos días, entre los vecinos 
esta localidad para, pasado un 
mpo, poder hacer un juicio de 
lor sobre la labor de la actual 
rporación municipal. 
En dicho documento se especi
a la entidad prestataria, el des-
10, la cuantía del préstamo, los 
1os de plazo del mismo, el tipo 
: interés, así como las deudas 
1e hay pendientes de pago, y la 
uación de los ingresos. ,, 
Por otra parte, y en el mismo 
forme, éste especifica el estado 
resumen de la liquidación eco
ímica de servicios durante el 
lo de 1986, referidos al matade-
1, mercado, servicio de aguas, sa
:amiento, alumbrado público, 
:menterio, parques y jardines, 
stejos, y la recogida de basura. 

avimentación 

Según se desprende de dicho 
ocumento los préstamos para pa
imentación son los que tenían el 

índice más alto de interés. Duran
te los aós 1981, 82, y 85, la enti
dad _prestataria fue la Diputación 
Provmcial de Toledo, con unas 
cuantías comprendidas entre las 
cuatrocientas mil pesetas y los 
cuatro millones. El Banco de Cré
dito Local fue la entidad que pres
tó entre cinco y veinte millones de 
pesetas para obras, igualmente, de 
pavimentación. Así, y dentro de 
estos préstamos, los años de plazo 
que se han dado en estos présta
mos estan comprendidos entre los 
once y catorce. 

Saneamiento y abastecimiento 
de agua 

El Banco de Crédito Local 
prestó durante los años 1968 y 
1973 cuatro millones y más de 
ocho respectivamente para obras 
de saneamiento en la localidad. 

Por otra parte la Diputación 
Provincial colaboró con un millón 
de pesetas para ayuda en el abas
tecimiento de agua en dicho tér
mino municipal. Tanto en sanea
miento co{llo en abastecimiento 
de agua, el índice de interés es 
bajo, siendo el plazo de los prés
tamos de 18, 19 y 30 años. 

Mercado y Polideportivo 

En cuanto a las obras realiza-

~LOS NAVALUCILLOS ~~ 

t partir del uno de enero 

Nuevas ordenanzas 
fiscales 

El Ayuntamiento de dicha lo
:alidad ha aprobado las nuevas 
nodificaciones e imposiciones de 
lrdenanzas fiscales, y cuya efecti
vidad entrará en vigor a partir del 
próximo primero de •enero. 

Igualmente las mismas serán 
!Ometidas a información pública 
por un plazo de treinta días, du
rante el cual, todos aquellos inte
resados, podrán presentar las 
oportunas reclamaciones, ya que 
~ no se hace se aprobará de
finitivamente. 

Una de las modificaciones es la 
qlle compete al tema del Matade
ro Municipal, en el cual se exigirá 
a los carniceros que maten las re
ses en el matadero y se cobrarán 
lasas a las matamas domiciliarias, 
~tiendoles el sacrificio de re
ses en su casa. 

Otras modificaciones que en
trarán en vigor serán las relativas 
a los puestos, barracas, y casetas 

de venta, así como la ocupación 
de terrenos de uso público por 
mesas y sillas con finalidad lu
crativa. 

Por otro lado, y dentro de las 
mismas, se modificarán las tasas 
para desagües de canales y cana
lones, rodaje de arrastre y de ve
hículos. 

Sin embargo dicha ordenanza 
se suprime en los servicios de al
cantarillado, licencias de apertura 
de establecimientos, entrada de 
vehículos a través de las aceras. 

En cuanto a las contribuciones 
especiales, éstas se adaptarán a la 
legislación vigente. Y al impuesto 
sobre la circulación de vehículos, 
la tasa se ha aumentado un 10% 
sobre las tarifas actuales. 

Igualmente se ha establecido 
un canon por aprovechamiento de 
pastos de 200 pesetas por cada ca
beza de ganado y año que paste 
en los montes o terrenos del 
Ayuntamiento. 

das en el mercado y su termina
ción se destinaron unas cantidades 
de más de cinco millones de pe
setas y para su terminación más 
de uno, ello prestado por la Dipu
tación, con unos intereses del 
8,45, y del 11,20, así como unos 
años de plazo del préstamo de die
ciocho y diecinueve respectiva
mente. 

Las obras para el Polideportivo 
recibieron dos créditos, uno de la 
Caja de Ahorros de Toledo, con 
una cuantía de veinte millones en 
el a 81 y diez en el 84. El otro, ce
dido por el Banco de Crédito Lo
cal, implicaba una suma de más 
de treinta y cuatro millones de 
pesetas. 

Deudas pendientes de pago 

La cifra a la que aumenta la 
deuda pendiente de, pago es de 
71.634.382 pesetas. Esta cantidad 
comprende en cuanto a pavimen
tación, las obras realizadas en el 
barrio Vistillas, calle Vallehermo
so, Plaza Felipe Villa y la Expla
nación P. Atletismo. También es
tán incluidas las facturas aproba
das, facturas pendientes de apro
bación, hidroeléctrica, recogida de 
basura y mutualidad de la admi
nistración local. 

Situación de Ingresos 

Los ingresos han sido de 
67.639.643 pesetas, en los que se 
incluyen la existencia en bancos, 
contribuciones especiales, así 
como el presupuesto ordinario, en 
materia de exacciones varias, im
puestos de circulación, plus-valías, 
discotecas y licencias urbanísticas. 

Liquidación económica de 
servicios en 1986 

En cuanto a este apartado hay 
que decir que el servicio de mata
dero dio un deficit de más de un 
millon y medio de pesetas, ya que 
los gastos que se produjeron en el 
mismo fueron de 3.337.450, sien
do los ingreso de 1.544.850. 

Sin embargo el mercado fue el 
único que creo superavit, puesto 
que los ingresos producidos supe
raron los cuatro millones de pese
tas y los gastos de 2.796.800. 

también el servicio de aguas y 
saneamiento produjeron un defic1t 
de más de tres millones y medio 
y m5 de dos millones de pesetas 
respectivamente. 

El alumbrado público fue el 
que mayor deficit produjo, ascen
diendo a la cantidad de 
13.165.154, ya que no se produjo 
ningún ingreso y si se gastó toda 
la cuantía que es la misma que da 
el balance. 

En relación al cementerio se 
produjeron gastos de 2.884.424 
millones de pesetas, con unos in
gresos de 591.750 pesetas, con lo 
que el défcit aumentó a 
2.292.674. 

En parques y Jardines tampoco 
se produjo ningun ingreso, por lo 
que el déficit aumenta a más de 
nueve millones y medio de pese
tas, cantidad total de los gastos 
producidos. 

Festejos tuvo un déficit de 
4.836.023, con unos gastos supe
riores a los ocho millones de pe
setas y unos ingresos también su
periores a los tres millones. 

Por último en la recogida de 
basuras el déficit fue de más de 
dos millones de pesetas, siendo los 
gastos superiores a los diez millo
nes y medio, y unos ingresos su
periores, igualmente, a los ocho 
millones y medio de pesetas. 

HERRERUELA DE OROPESA 

Propuesta por el Ayuntamiento 

Subasta del alumbrado 
El Ayuntamiento de esta loca

lidad ha aprobado sacar a subasta 
el alumbrado público, con un tipo 
de licitación de cuatro millones 
setecientas cuarenta y seis mil qui
nientas seis pesetas, a la baja. 

Por otro lado el expediente de 
la propuesta municipal se encuen
tra expuesto en la Secretaría del 
Ayuntamiento donde podrá exa
minarse durante el plazo de pre
sentación de proposiciones. 

Asimismo la obra comenzará a 
ejecutarse una vez sea concedida 
la obra al adjudicatario. Así la 
presentación de plicas se hafen la 
citada secretaria de la corpora
ción, en días hábilis y en horas de 
oficina hasta el día que finalice el 
plazo, que será el próximo trece 
de diciembre. 

En cuanto a la apertura de pli
cas para la realización de las su
bastas tendrán que presentarse en 

el Ayuntamiento, una vez que fi
nalice el plazo de presentación de 
las mismas. 

Las posibles reclamaciones 
contra los pliegos de condiciones, 
así como de conformidad se pre
sentaró, igualmente en el Ayunta
miento de Herreruela de Oropesa. 
por todo ello ya se ha elaborado 
un modelo de proposición para 
todo aquel que desee participar en 
la subasta, atendiendo a una serie 
de requisitos que se estalece en di
cho documento. 

Anteriormente, este mismo 
Ayuntamiento ha aprobado el 
proyecto del alumbrado de este 
municipio cuya cantidad asciende 
a la antes mencionada para subas
ta. El mismo se encuentra abierto 
al público para posibles reclama
ciones al respecto, durante un es
pacio de quince días, por todo 
aquel que pudiera verse afectado 
por el mismo. 

El DIA 

Fundada en 1982 

Coral Santo 
Domingo de 

Guzmán 
Antonio Rubiales 

La Coral Santo Domingo de 
Guzmán fue fundada en 1982 por 
el dominico Fray CArlos Recas. 
En estos días ha venido actuando 
en diversas localidades de nuestra 
provincia. Por ello una de sus es
telares actuaciones fue en Ocaña. 

La referida agrupación está cul
minando el presenLe año con una 
completa y brillante actuación, y 
dentro de un ciclo con los más 
fundamentales "títulos mozartia
nos, como «Ave Verum CorpUS>>, 
o de Brahms en «Canción de 
Cuna» y «Más vale trocar>> de 
Juan de la Encina. Su directora es 
Consuelo Alvarez Palencia. 

El concierto que han ofrecido 
en la antes mencionada localidad, 
y que estuvo organizado por el 
Conservatorio de Música de To
ledo, se ofreció en el Colegio de 
la Divina Pastora, con un formi
dable programa. 

El prestigio ya alcanzado por 
nuestra Coral, ha sido aumentado 
y enriquecido en esta ocasión. En
cantó y sorprendió su actuación, 
dominio y competencia de los 
componentes, destacando su di
rectora, a la que el público pre
mió, como a los demás compo
nentes, con repetidos y prolonga
dos aplausos, ante la fuerza, sabor 
de autenticidad, ambiente de mis
terio y expresión humanística, 
producida en la voz penetrante, 
intuitiva y expontánea sinceridad 
de estos aproximadamente treinta 
cantores de voces mixtas, con el 
merecimiento de ausencia de co
nocimiento musical. 

igualmente, y actuando por pri
mera vez como representantes de 
la Comunidad Castellano-Man
chega, esta Coral actuó también 
recientemente en el XXIII Certa
men de la Canción Marinera, en 
San Vicente de la Barquera (Can
tabria), en temeraria competición 
con otras agrupaciones tan fuertes 
y conjuntadas como las vascas y 
cántabras, donde sorprendió, 
igualmente, la calidad de sus in
terpretaciones, que fueron premia
das también con prolongados 
aplausos, por un público bastante 
entendido; 

El prestigio musical que está 
cosechando nuestra Coral merece 
el apoyo de autoridades, centros 
culturales, partidos políticos, y en 
general, todos cuantos estamos en 
la actualidad en deuda de agrade
cimiento con ella, ya que sencilla
mente cantando saben decorar la 
fachada de nuestro entorno cul
tural. 

Nunca está demás que cual
quier institución apoye todo tipo 
de proyección cultural, bien sea 
música o demás expresiones del 
arte de nuestra provincia y región. 
Hay que hacer un llamamiento a 
quien le competa porque la cultu
ra es algo tan nuestro como cual
quier otro tipo de servicio social, 
sea cual sea. 
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Escuela de Formación Profesional 

Sin ayuda económica de la 

Cesar Conde 

Corresponsal 

Se está construyendo un nuevo 
edificio situado en la calle Ronda 
del Arco de Ugena, que junto con 
los dos anteriormente edificados 
(hace cinco aos aproximadamen
te), va a mejorar la calidad de la 
escuela de Foramción Profesional 
«La Sagra». 

Las obras, que comenzaron 
hace dos meses, están muy avan
zadas, y se cree que concluirán 
para navidades, ya que las aulas 
que albergará el edificio deben en
trar en funcionamiento pasadas 
las citadas vacaciones navideñas. 

Una vez más la escuela de For
mación Profesional agradece a la 
Caja de Ahorros de Toledo, que 
subvenciona parte de sus proyec
tos, el haber hecho posible este 
nuevo edificio, ya que ea indis
pensable su construcción, debido 
a que desde hace uno o dos años, 
la cantidad de alumnos matricula-

En los últimos días 

' 

Junta 
dos en este centro, han aumenta
do de forma considerable. 

En un futuro próximo este mis
mo edificio, albergará otras cua
tro clases que se unirán a las ac
tuales con las que en la escuela 
<La Sagra» busca un avance en la 
enseñanza. 

La escuela de Formación Pro
fesional «La Sagra>> se fundó hace 
veintidos años y a ella asisten chi
cos y chicas de más de veinte pue
blos de la comarca de La Sagra. 
Desde su creación hasta hoy ha 
ido mejorándose. 

Comenzó impartiendo clases 
de curso de integración a la for
mación profesional. Más tarde dio 
las ramas de metal y eléctrico, y 
hoy tiene cinco ramas; las dos an
tes mencionadas, peluquería, deli
neación y administrativo. 

Durante los años que lleva la 
escuela se han construido dos nue
vos edificios, unas pistas de depor
te, también se ha dotado al centro 
de equipos de informática, y se 

han adquirido equipos de taller de 
neumática y metrología para las 
ramas de. metal y eléctrico. 

La entidad antes mencionada 
colabora con la escuela mediante 
un convenio J?Or el que la escuela 
es «obra social en colaboración 
con la Caja de Ahorros de To
ledo». 

La primera aportación fue de 
cuarenta y tres mil pesetas para 
una máquina del taller de metal, 
pero ésta ha ido aumentando has
ta la cifra de tres millones de pe
setas actuales, desde hace dos 
años, con alguna subvención 
aparte, como ha sido la construc
ción de un edificio hace cinco 
años por valor de siete millones y 
medio de pesetas. 

La escuela de Formación Pro
fesional «La Sagra» si$ue adelan
te gracias a las aportaciones de di
cha entidad y a cantidades cedi
das de otras entidades, ya que des
de 1982 no ha recibido dinero por 
parte del gobierno re~ional para 
material y equipo didactico. 

Visita del doctor lton 
Juan Carlc5s Fernández Layos 

Corresponsal 

El doctor Iton, médico rehabi
litador, y director adjunto de 
Goldwater Memorial Hospital, 
acompañado de la señora GAli 
Herrinc, directora de servicios so
ciales, visitaron nuestra localidad, 
acompañados de Ventura Leblic, 
presidente de la Asociación Cul
tural «Montes de Toledo», segui
dor de los trabajos realizados por 
la escuela-taller de Consuegra. 

Esta personalidades habían lle
gado a Tledo con motivo del Con
greso Internacional de Médicos 

En Menasalbas 

Mejoras en el 
abastecimiento 

de agua 
El pleno de la Mancomunidad 

de Menasalbas ha aprobado la 
mejora para el abastecimiento de 
agua a la Mancomunidad de Ser
vicios «Cabeza del Torcón». 

Asimismo el expediente de di
cha aprobación se ha expuesto al 
público, en la Secretaría de la 
mencionada Mancomunidad, 
para que en el plazo de veinte 
días, se presenten en la misma las 
oportunas reclamaciones y suge
rencias por los interesados o afec
tados en este tema. 

Por otro lado hay que decir que 
tal aprobación quedaría definiti
vamente aprobada. si en el plazo 
antes mencionado no se presenta 
ningún tipo de reclamación ni ob
servación, por lo que se llevaría a 
cabo los trámites pertinentes para 
su puesta en funcionamiento. 

que se celebró la pasada semana 
en la capital de la región en el 
Hospital de Parapléjicos de la mis
ma, y donde se ofreció una ponen
cia sobre «Adaptación social a la 
vida en la Comunidad». 

Asimismo recorrieron los rin
cones de nuestra localidad, visi
tando con auténtico entusiasmo, 
por lo desconocido que para ellos 
resultaban, el Molino «Sancho», 
el cual conserva todavía toda la 
estructura y composición de estos 
viejos ingenios industriales, y al
gunas de las facetas más impor
tantes de nuestro pueblo, en esa 
doble mezcolanza donde se reú-

nen las características de la arqui
tectura popular de La Mancha y 
de Toledo. 

Por otro lado también hay que 
destacar que en el último fin de se
mana, como viene siendo habitual 
a lo largo de los últimos meses, 
Consuegra viene recibiendo cen
tros escolares con la intención de 
visitar los rincones más destaca
dos de la localidad. 

Hoy queremos mencionar al 
grupo de sesenta alumnos del co
legío «San Luis de los Franceses» 
de Madrid, que realizaron un se
guimiento del Castillo, así como 
los molinos y el Museo Muni
cipal. 

~~~ NAVAHERMOSA ~~~ 

Este invierno 

Se han adelantado las 
• nieves 

Venturo Leblic 

Este año se han adelantado 
las nieves. La ola de frío que 
ha invadido la Península, ha 
hecho posible que nuestros 
Montes de Toledo se hayan 
vestido de un fino manto blan
co de nieve que aún se man
tiene en las cumbres de la 
sierra. 

Navahermosa se encuentra 
a una altitud de 750 metros so
bre el nivel del mar, y, si bien, 
en los últimos años escaseaban 
las nieves, en el pasado invier
no hubo abundancia. 

El mensaje nival de estos 
días ha sido como un adelan
to, como un saludo del invier
no duro y seco de esta comar
ca montuosa. 

El Risco de las Paradas, 
único puerto de montaña cer
cano a Navahermosa, ha per
manecido abierto, aunque el 
tránsito de vehículos se ha rea
lizado con las consi~uientes 
precauciones, en especial, e~ el 
tramo cercano a la max1ma 
cota de la carretera (l.000 me
tros), donde la nieve y los hie
los permanecen gran parte del 
invierno. 

Jueves, 26 de Noviembre de 1981 

Loteria Primitiva 

Dos afortunados en 
poco tiempo 
David Cotonio 

Corresponsal 

Ultimamente la «diosa for
tuna>> parece haber posado su 
mirada sobre esta localidad, ya 
que en corto espacio de tiem
po, han sido dos los afortuna
dos en el juego de la Lotería 
Primitiva. 

Hace unos sorteos era agra
ciado Julián Fernández Dora
do, que acertaba cinco más el 
complementario, lo que le su
ponía embolsarse casi seis mi
llones de pesetas. Julián Fer-

En el día de 

nández está casado en Consue
gra, es de dos hijos y po. 
see negocios de confección: 

En cuanto al más reciente 
afortunado, Pedro Mayorales 
Valentín, esta vez con cinco 
números acertados y que co
brará un total de doscientas se
tenta mil pesetas, es un jubila· ; 
do al gustan más las qui· 
nielas futbol que la primiti. 
va y ha llevado una buena ra· 
cha de premios. 

Ahora sólo falta que la tia· 
dicional Lotería de Navidad 
también descargue sus premios 
por 

Bono visitó varios 
pueblos de la provincia 
Sonseca, Mora y Madridejos 

fueron las localidades de nuestra 
provincia que visitó ayer el Presi
dente de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, José 
Bono. 

el viaje se inició con la llegada 
al término municipal de Sonseca, 
donde visitó varias obras en cons
trucción realizadas por la Junta, 
entre las que destacan un Merca
do y una Piscina Municipal. 

Otro de los pueblos visitados 
por el jefe del Ejecutivo Regional 
fue el de Mora, en el cual visitó y 

ILLESCAS 

departió con los trabajadores & 
una empresa de confección y & 
la Cooperativa Virgen de la An& 
gua, dedicada a la producción & 
aceite. 

por otro lado, la última Id . 
dad que recibió la visita instituci~ 
nal de José Bono fue Madridej(I\ ' 
donde éste se acercó a la Coo~ 
rativa de leche «Ledesma». 

El recorrido por los diveM 
pueblos de la provincia toledam 
comenzó a las once de la mañall 
y finalizó a las cinco de la ta!& 
de ayer. 

Se ha hecho entrega del colegío «La Constitución» en un acto sim· 

bólico en el que el delegado del Ministerio de Educación y el alca!~ 
de la localidad, firmaron unos documentos en el que indicaban las bue- . 

nas condiciones del mismo, para ceder después al Ayuntamiento dicno 
centro. Los gastos de mantenimiento, a partir de la entrega, correr!n1 · 
cargo del Ayuntamiento de la localidad. 

También mañana viernes en Illescas se celebrará una asamblea¡~ 
nenral del Club Deportivo Illescas a las ocho y mdeia de la tarde. la 
asamblea se organizará en el Aula de Cultura, sito en la calle Graj1.1 
número dos de la localidad. En la misma se tratarán diversos temas~ 
feridos al Club y a los socios del mismo. 

CAMARENA 
La Guardia Cilvil detuvo ayer a unos gitanos, los cuales, en esosm~ 

mentos tenían en su posesión, varias joyas de diverso valor. En su~ ·• 
tento de fuga, los cacos vaciaron sus bolsillos de todo lo que llevaban · 
en el momento de su detención. 

TORRIJOS 
Como epílogo a las primeras jornadas culturales de Cruz Roja, m1· • 

ñana viernes, a las 20,30 horas en la Casa de la Cultura, disertara d 
doctor Ruano sobre el SIDA. Evidentemente un tema de candenree 
interesante actualidad que a buen seguro llevará a muchos los torri~ 
ños hasta el salón de actos de la misma. 

SANTA CRUZ DE LA ZARZA 
La Asociación Cultural Recreativa Arco Iris organizó una excu~ion 

a Segovia, a la que acudieron cincuenta y cinco vecinos de esta loci· 
lidad. Las visitas que realizaron en dicha ciudad comprendieron ll 
Granja, el Alcázar, la Catedral, el Acueducto, así como un recorri&l 
por el casco antiguo de Segovia. 

FUENSALIDA 
Antonio del Casar Serrano, en nombre de VIUCASAR S.A., haW 

licitado una licencia municipal para el ejercicio de la actividad en iinl · 

fábrica de calzado, en la carretera de Chozas, número 32 de esta IOC!· 

lidad. Tal licencia se ha hecho pública para que los que pudieranrr 
sultar afectados de algún modo por la mencionada actividad que se~ 
tende instalar, puedan presentar las observaciones pertinentes, eneli~· · 
zo de diez días. 
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<<N 
La información saltaba la pasa

da semana; los árbitros se 
a arbitrar a los equipos Verdejo y 
Alberche ya que dos colebiados 
del colectivo de Talavera, habían 
sido agredidos en sendos encuen·
ros que habían disputado estos 
dos clubes. Se daba además la 
cunstancia de que en la jornada si
guiente, es decir en la del 
domingo, los dos equipos tenían 
que enfrentarse entre sí, en el cam
po del Verdejo. Espectación por 
ver qué iba a ocurrir para ver 
efectivamente, los colegiados 
cumplían con lo acordado. Pues 
sí, lo cumplieron. Todo el mundo 
estaba en el campo, los equipos 
uniformados, y hasta un señor de 
cien años a quien se rendía un ho
menaje, 'escepto los árbitros; bue
no, mejor dicho el árbitro. 

Hay efado el Valdeverdja y en 
Alberche. Nos hemos puesto en 
contacto con uno de los presiden
tes, concretamente con Eliseo Lla-

• quitar 1 ilusión>> 
ve del Verdejo para sa
ber cómo están las cosas por las 
juntas directivas afectadas y por 
las estas eran sus pa
labras. 

Ha tomado la junta directi
va del alguna medida 
en el sentido de protestar por el 
boicot al que ha sido sometido 
su 

- Bien, nos hemos reunido y he
mos decidido mandar una carta 
exponiendo nuestra postura tanto 
a la Federación Castellano-Man
chega, como a los medios de co
municación; queremos que todo 
el mundo sepa lo que nos está 
pasando. 

- ¿Cuál es el ambiente que se 
respira en estos momentos en 
los medios futbolísticos del V al
deverdaja? 

- Si hay que ser sinceros, hay 
que decir que la palabra que vie
ne a la cabeza es la de decepción. 
Estamos francamente decepciona-

dos con todo este asunto. Resulta 
que somos un grupo de gente que 
lucha por el deporte y nos han 
echado un jarro de agua fría. El 
Verdejo es un club modesto, no 
contamos con rodios y encima nos 
pasa esto. Lo único que se me 
ocurre decir es que nos quieren 
quitar la ilusión. 

- El domingo no jugaron el 
partido previsto. 

- No, claro, el árbitro no se pre
sentó; quiero decir que todo esta
ba preparado por que la Federa
ción, no nos comunicó que los ár
bitros, que el árbitro, no acudiría, 
así que hasta aquí vino el Alber
che, realizando por lo tanto un de
sembolso económico que no sir
vió de nada. 

Ahora hay que preguntarse 
quién pagará esto. 

Los de Alberche llegaron aquí 
y esperaron hasta las seis. Luego, 
dejamos constancia por escrito de 
la incoparecenciá. 

- ¿Se espera algún tipo de so
lución más o menos próxima?. 

- Nosotros teneñmos la idea de 
que quién tiene que resolver este 
desagradable asunto es La Fede
ración y en sus manos hemos de
jado todo. Nadie aquí entiende 
una postura tan radical de los co
legiados, es evidentemente, una 
respuesta desproporcionada. 

En realida, nosotros pensamos 
que es tarea de la Federación el 
comunicamos que los árbitros no 
nos quieren dirigir los partidos; · 
nosotros, a estas alturas, oficial
mente, no sabemos nada. 

Como digo, lo dejamos todo en 
manos de la Federación, pero ade- . 
más, hay que añadir que nosotros 
consideramos que lo expuesto en 
el acta del partido anterior, es 
inexacto. Para acabar, diré que 
vamos a intentar seguir adelante 
después de todo y luchar por lo 
que es una causa justa. 

~~~~~~ FUTBOL SEGUNDA REGIONAL~~~~~~~ 

La jornada en la Segunda Re
~onal, no ha deparado excesivas 
sorpresas; pudiera serlo el que el 
Castillo fue derrotado en Parrillas 
y poco, más, los otros resultados 
hay que calificarlos como nor
males. 

Gamonal 2, Sotillo O. 

El Sotillo, como ya se ha di
cho, es un equipo que, de algún 
modo ha sorprendido en el co
mienzo de la temporada, casi na
die hubiera pesado al comienzo de 
la temporada que se fuera a enca
ramar en las posiciones altas de la 
tabla. Poco a poco, parece que va 
perdiendo fuelle, o al menos, los 
resultados que está obteniendo, 
son más cercanos a lo que se po
dria calificar como normal. 

El domingo visitó el terreno del 
Gamonal y era una buena piedra 
de toque para comprobar hasta 
qué punto, el potencial del Sotillo 
es real o tan sólo fruto de una 
suerte momentánea. El Gamonal, 
es un equipo compacto y hay que 
decir que no dio opciones al So
tillo; venció merecidamente por 
dos goles a cero. Por cierto, que 
el Gamonal, se está encaramando 
a los puestos más altos de la cla
sificación y tiene aires de llegar 
muy lejos. Veremos. 

Parrillas 3, Castillo l. 

Otro partido interesantísimo 

por cuanto el Castillo era el líder 
del grupo y venía demostrando 
bastante seguridad. El domingo 
tenía que cumplir un trámite difí
cil puesto que la visita a Parrillas 
es siempre un cometido realmen
te difícil. 

El Castillo llegó a Parrilas, con 
el inconveniente además, de la fal
ta de varios de sus jugadores; qui
zá esta sea una razón de las que 
pueden argumentar los líderes 
para justificar la derrota sufrida; 
pero si se mira bien, habría que 
decir que para ganar un campeo
nato, hay que contar con banqui
llo; esta dicho en muchas ocasio
nes, pero es cierto que para ganar 
un campeonato de liga, los su
plentes tienen que jugar un papel 
importante. 

Calera 3, Puenteño O. 

Este es otro de los partidos que, 
a priori, parecían más interesan
tes; luego se vió que efectivamen
te, ambos equipos están bastante 
igualados en lo que a fuerzas se re
fiere. Finalmente se impuso el 
propietario del terreno, el Calera, 
pero habría que buscar la razón 
de la victoria quizás en unas deci
siones arbitrales puede que no de
masiado correctas. 

Verdejo-Alberche. 

Había espectación por ver qué 

es lo que ocurriría en este partido, 
los dos equipos están mal situa
dos, pero más que eso, el interés 
estaba en ver si los árbitros cum
plirían su amenaza de no acudir a 
pitar el partido dado que se en
frentaban, precisamente, los dos 
conjuntos que han sido repudia
dos por el colectivo arbitral ta
laverano. 

Pues bien, todo estaba prepara
do para que el partido diera co
mienzo, y era un encuentro, ade
más en homenaje al centenario 
Pedro Moreno Martín, pero falta-

ba algo tan importante como un 
árbitro; efectivamente, nadie se 
había presentado para diriir el 
partido así que los dos equipos 
uniformados y todo se quedaron 
compuestos y sin árbitro. 

Para pasar el rato, y en vista de 
las circunstancias, se llegó al 
acuerdo dj: jugar un partidillo 
amistoso, pero el malestar fue 
grande y se piensan tomar medi
das por parte de los equipos afec
tados, pero sobre esa información, 
trataremos más adelante en esta 
misma página. 

Del Talavera C.F. 

Situación 
económica 
alarmante 

El Talavera tiene un grave 
problema con la economía del 
club. No responden los aficio-

1 nados, y el presidente Isidoro 
Sánchez, se encuentra poco 
más o menos que entre la es
pada y la pared. :como parece 
que algunos ingresos que se te
nían previstos no van a produ
cirse finalmente, la situación es 
francamente grave. Tan grave 
que de seguir así las cosas no 
tendrán los directivos talavera
nos otro remedio que convo
car una asamblea para exponer 
la mala situación económica y 
si no hay otro remedio, tomar 
medidas, entre estas podría es
tar la de reducir plantilla. Así 
como suena, tan duro y tan 
real, pero lo que no estan dis
puestos ya, es a seguir ponien
do dinero de sus .bolsillos. La· 
solución en los próximos días, ' 
como se decia antafto, estare
mos pendientes para ver . en 
qué acaba todo esto. 

ar ero, 
escayolado 

Después de que el domingo 
fuera sacado del campo en ca
milla, y de las declaraciones 
del médico del Talavera, se 
pensó en que Barbero podría 
tener alguna rotura de conside
ración, pues bien, todo ha que
dado en una rotura de fibras y 
de eso no entendemos, pero sí 

· parece que afortunadamente, y 
dentro de la gravedad que para 
un futbolista supone el ser es
cayolado, la cosa no será tan 
de temer. 

La verdad es que Barbero 
había luchado mucho por ha
cerse con un puesto y después 
de lograrlo, le ha venido esta 
inoportuna lesión. Mala suer
te, pero se espera que pronto 
el defensa esté otra vez entre
nando, pudiera ser dentro de 
un mes si todo va bien. 

,-._~

!~~ONCE 
Cupón pro-ciegos 

[56.71 B i 

DIA DE TOLEDO EN TALAVERA. 
Nuestro teléfono es el 81-58-11 

,. 
i 
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Según el estudio de mercado realizado por Fepemta 

Los consumidores prefiere 
la venta ambulante 

la niña 

Amenaza de 
en el 

H. 
Cortés Ayer, el presidente de Fepem

ta, hacía la entrega al consejero de 
Industria y Comercio del estudio 
de estructuras comerciales e in
dustriales en la zona de Talavera, 
subvencionado por la Junta y en
cargado por la organización em
presarial de Talavera a una em
presa especializada. 

cia, 1,5; Alemania, 1,4; Países Ba
jos, 1,2; y en Gran Bretaña l. Pues 
bien, mientras Talavera mantiene 
un nivel aceptable con 2,8 por 
cada mil habitantes, en pueblos de 
la zona se alcanzan altos porcen
tajes, como en Hormigos con un 
24,6 o Nuño Gómez con 22,6. 

el comercio exterior. Principal
mente, de nuestra zona se exporta 
al extranjero cerámica, calzado y 
muebles. Como datos orientativos 
diremos que en calzado enviado a 
diversos países de Europa y Amé
rica se alcanzan los 36.395 millo
nes de pesetas al año, y en mue
bles, con destino a Europa, Nor
teamérica y países árabes, los 
6.500 millones. 

cuero y calzado; así como made
ra, corcho y muebles de madera. 

También se incluye un estudio 
demográfico que delata el receso 
en la emigración. El año pasado 
nuestra provincia experimentó 
una mayor inmigración, 3.318 
personas, y emigraron 2.630. Se 
resalta que Talavera, en lo que 
concierne a su comarca, ha con
tribuido a que la salida de toleda
nos de la provincia haya sido me
nor. Si bien se reconoce que la 
vuelta de muchos emigrantes a sus 
lugares de origen responde en 
gran medida al descenso de los 
puestos de trabajo en las grandes 
urbes a raíz de la crisis de 1973. 

En la mañana de ay~r, el cole· 
gio Hernán Cortés hubo de ser de· 
salojado preventivamente a conse· 
cuencia de dos llamadas telefóni· 
cas en las que se advertía de la CO· 
locación de una bomba. 

Hasta ahora, Talavera y su am
plia zona de influencia carecía de 
un estudio de esta clase, que ser
virá para orientar a los empresa
rios en sus inversiones y a las in
dustrias foráneas conocer la es
tructura de un posible lugar de 
asentamiento. Recordemos en este 
sentido, el interés de algunas em
presas extranjeras en el polígono 
industrial Torrehierro y la falta de 
argumentos estadísticos que en su 
momento hubiesen contribuido al 
asentamiento de esas empresas en 
nuestra ciudad. Incluso podrá ser 
útil para que delegaciones oficia
les y otros servicios consideren la 
oportunidad de abrir oficinas en 
Tala vera. 

Exportaciones 

Otro capítulo importante es el 
que afecta a los sectores producti
vos que gozan de altos niveles en 

En cuanto al mercado interior, 
se contribuye con productos agrí
colas, cerámica, industria textil, 

Datos 

Numerosos son los datos que se 
aportan en este informe. Entre 
ellos cabe destacarse la encuesta 
de consumo, en la que queda re
flejado las preferencias de los con
sumidores de la comarca de Tala
vera por la venta ambulante. Este 
sistema se ha desarrollado singu
larmente en los últimos años; 
como muestra, el mercadillo de 
los miércoles en el recinto ferial, 
promovido por la anterior corpo
ración municipal. 

Por otra parte, en lo que se re
fiere a comercios de alimentación, 
se hace notar que la relación en
tre el desarrollo de las naciones y 
el número de estos establecimien
tos es decreciente. Así en Grecia 
hay 3,2 tiendas por cada mil ha
bitantes; en España 3,1; en Italia, 
3; Irlanda, 2,4; Bélgica, 1,7; Fran-

Comisión de Gobierno 

Un gran centro 
comercial para 

Talavera 
Un importante aspecto que 

se cita en el informe, es la bue
na acogida de los comercian
tes de las localidades próximas 
a Talavera, así como de los 
consumidores en general, para 
la creación de un gran centro 
comercial en nuestra ciudad. 

Las características <le este 
tipo de instalaciones es que 
reúnen establecimientos muy 
especializados, comple1;Jlenta
dos con otros de ocupac1ón del 
tiempo libre, como cines, cafe
terías, parques de infancia, et
cétera. Además de comodidad 
en el acceso. 

Se calcula que el mercado 
potencial que tendña. el centro 
comercial sería de más de 
110.000 personas. Con él, Ta-" 
lavera podría recuperar el in
terés comercial de zonas tradi
cionales que vienen cada vez 
menos a nuestra ciudad, como 
son las comarcas limítrofes de 
A vi1a y Cáceres. 

Para su instalación, en el in
forme se considera como más 
idónea la zona que hay entre 
la Nacional-V y la carretera de 
San Román, lo más próxima 
posible a la estación de auto
buses, ya que gran parte de los 
potenciales clientes vendrían 
por ese medio. Incluso se po
dría considerar la posibilidad 
de construir una nueva esta
ción junto a este centro co
mercial. 

En la encuesta realizada en
tre consumidores, las mujeres 
en su gran mayoría manifies
tan preferir compar en esta cla
se de grandes zonas comercia
les. Igualmente se expresan los 
jóvenes menores de veinticin
co años. Además con su crea
ción podría evitarse que gran 
parte de ese 67 por ciento de 
talaveranos que viajan habi
tualmente a Madrid a hacer 
sus compras, las realizase en 
Tala vera. 

El estudio aborda otros mu
chos aspectos, como un censo de 
empresas, y las carencias indus
triales y comerciales de la zona, 
habiendo una recomendación so
bre las posibilidades existentes 
para afrontar nuevos proyectos. 
Todo ello no solo visto en presen
te, sino estudiando las perspecti
vas de futuro, concretamente has
ta 1992, fecha de nuestro ingreso 
pleno en la Comunidad Europea. 

Para José María García Verdu
go, asesor económico de Fepem
ta, que ha facilitado estos datos a 
EL DIA DE TOLEDO, este es
tudio era muy necesario y en él se 
ponen de manifiesto las amplias 
posibilidades comerciales de la 
comarca y las perspectivas hala
gueñas para algunos sectores in
dustriales. 

Decir por último, que el estu
dio se realizó entre el 20 de julio 
y el 22 de octubre pasado. Fue en
tregado la pasada semana a la fe
deración. Durante su confección, 
según se especifica en el informe, 
los encuestadores hubieron de ha
cer frente a las reticencias de las 
personas consultadas, ya que pa
ralelamente, bajo la apariencia de 
encuesta, una empresa ofrecía sus 
servicios, con la consiguiente con
fusión para los particulares y co
merciantes a los que se requería 
para este estudio. 

San José de Calasanz 
Más de un millón de pts 

para el día de la 
Constitución 

Comienzan hoy las actividades 
con que los maestros celebran San 
José de Calasanz. Concretamente 
con la conferencia que pronuncia
rá en la Casa de la Cultura, Ali
cia Sánchez sobre el maestro y la 
nueva reforma educativa. La ora
dora es licenciada en Ciencias de 
la Educación, miembro del Insti-

tuto de Investigación y_ Documen
tación Educativa y Técnico de 
Formación del INEM. 

La conferencia comienza a las 
seis y media de la tarde. Por otra 
parte, mañama a las doce en la 
Ermita de Nuestra Señora del Pra
do se celebrará una misa que será 
aplicada por todos los maestros 
fallecidos. El martes celebraba sesión la 

comisión municipal de gobierno, 
en la que se aprobó el programa, 
del cual ya inform'ábamos, y pre
supuesto de las celebraciones del 
día de la Constitución, cuyo coste 
asciende a 1.117.000 pesetas. 

También se aprobó el presu
puesto y bases del concurso de vi
llancicos de este año, en 100.000 
pesetas. Así como el pago de la 
cuota anual del comité español de 
Ciudades Unidas, 22.400 pesetas. 

Se adjudicaron las obras de ur
banización de la calle Alvarado y 
otras por 7.109. 7 46 pesetas; y la 
de reparación de la antgua fuente 
de Santiago en 605.978 pesetas. 

Con el pago de la factura del 
servicio de megafonía de las pasa
das ferias de septiembre por un 
montante de 892.857 pesetas, y el 

establecimiento del calendario de 
ferias locales en las sabidas fechas 
del 8 de septiembre, Virgen del 
Prado y 27 de octubre, Santos 
Mártires, se completa los temas 
más sobresalientes. 

Hoy, pleno municipal 

Hoy a las ocho de la tarde, se 
celebra pleno de la corporación 
municipal en el que se abordará 
un orden del día compuesto de ca
torce puntos. De ellos cabe desta
car el referido a la aprobación del 
reglamento de participación ciu
dadana. El establecimiento de la 
plantilla y sistema selectivo que se 
seguirá en la escuela-taller. Y la fi
jación del justiprecio en diversas 
expropiaciones que se efectuarán 
en la Portiña y plaza de San 
Miguel. 

Hoy, a las 19,30 

Apertura de curso en la 
UNED 

Para hoy a las siete y media 
de la tarde, en el salón de ac
tos de la Caja Rural Provin
cial, calle Tercios del Alcázar 
número 6, está convocado el 
acto académico en el que se 
abrió oficialmente el curso en 
el centro asociado de la 
UNED en nuestra ciudad. 

Dicha apertura correrá a 

cargo de Federico Gómez de 
Castro, decano de Ciencias de 
la Educación, de la Universi
dad Nacional de Educación a 
Distancia, que pronunciará la 
lección magistral. Previamente 
se dará lectura a la memoria 
de actividades y resultados ob
tenidos durante el pasado cur
so. 

A raíz de la primera llamada, 
ocurrida alrededor de las siete de 
la mañana, y que fue realizada por 
un hombre, la policía hizo una· 
inspección ocular determ' 
que se trataba de una falsa atar:: 
ma. Momentos después se produ'. 
jo la otra llamada, esta ve:z. por 
una mujer que a la amenaza aiia· 
dió "lo del otro día no es nada con 
lo que va a pasar". Estas palabras 
hacen pensar en que sea la autora 
del secuestro que el !une§ mantu· 
vo retenida durante más de cua· 
tro horas a Ana Belén Sánchez 
Louro. Como se recordará, la re· 
tención de la niña se produjo 
cuando salía de este centro y fue 
abordada por una mujer. 

A consecuencia de las reitera· 
das llamadas, el consejo escolar 
que se reunió urgentemente deci· 
dió suspender las clases de la ma· 
ñana, reaundándose la actividad 
docente por la tarde. 

Por lo demás, si se confirma 
que la secuestradora y quien hizo 
la segunda llamada son la misma 
persona, tomaría cuerpo la teoria 
de que esta mujer padece algún 
tipo de desequilibrio mental. 

El día en 
Tala vera 

Farmacia de Guardia 

María Luisa Loarte. Ronda 
del Cañillo, 42 

Agenda Cultural 

- Exposición de Arte Afri· 
cano. Sala de la Caja de 
Ahorros de Toledo, Capitán 
Velarde 11. De 19 a 21 horas. 

- Centro Social de la Pie· 
dad. Muestra de trabajos ma· 
nuales realizados por los esco-
lares de la zona referentes a la 
limpieza de la ciudad, 18 ho-
ras. 

- Centro Social de la Pie· 
dad. Proyección de un docu· 
mental sobre temas de limpie· 
za viaria. 

- Tallas de madera y es· 
culturas Paniagua. Casino. De 
10 a 22 horas. 

- Victorino Martín en la 
III Semana Cultural del Club 
Taurino. 20 horas. Casá de la 
Cultura. 

- Cerámica en la Escuela 
de Artes Aplicadas. De 10,30 
a 13,30 y de 16 a 21 horas. 

- Conferencia Coloquio: 
«El maestro ante la nueva re· 
forma educativa», por Alicia 
Sánchez Ruiz. Casa de la Cul· 
tura. 8,30 horas. 
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• 
es, 26 de Noviembre de 1987 

:unión con el delegado 
1 Gobierno 

RPSfWfi ·, faRf fr' 

' '-'""'. 
REGION EL DIA 

Sobre 1~ ~ecla_r~~i~~_Qe parque natural 

~obemadores 
por la 

erradicación 
de 

PRODIECU 

se revelará el contenido de las 
alegaciones al expediente 

dro l'aldecantos 

El Delegado del Gobierno, 
edro Valdecantos, estudió 
m los gobernadores civiles de 

región la erradicación del 
1pón de PRODIECU en la 
:unión mantenida ayer por la 
omisión de Coordinación de 
~tilla-La Mancha. 
En la reunión, se trató tam

iénla reforma de la Ley de 
iedidas de la Función Públi
l y la huelga del transporte en 
\Jertollano. 

La Comisión de Coordina
ión está formada por los go
emadores civiles de las cinco 
mvincias y se reune cada mes 
fila estudiar asuntos de admi
lstración ebn la región. 

anifestó ayer Ian Gibson 

El plazo para presentar en
miendas al expediente de parque 
natural, iniciado el pa<>ado mes de 
junio, concluirá mañana, día 27 y 
hasta el momento se han presen
tado cuatro alegaciones, ninguna 
por parte del ministerio de Defen
sa, que se ha personado en el pro
yecto como propietario de cinco 
fincas de la zona de Cabañeros. 

Las enmiendas presentadas 
ante la consejería de Agricultura 
pertenecen a asociaciones ecolo
gistas y a propietarios de las fin
cas afectadas por el proyecto, di
jeron las mismas fuentes. 

Además, las alegaciones se po
drán presentar en otras dependen
cias del Ejecutivo Autónomo, ya 
sea en la provincia de Toledo o en 
la de Ciudad Real, asi como, en 
cualquiera de las tres provincias 
restantes que componen la región 
castellano-manchega. 

El referido portavoz indicó 
también que otra de las fórmulas 
permitidas por la ley para presen
tar enmiendas al estudio puede ser 
la remisión por correo, y serán 
aceptadas aquellas enmiendas que 
tengan fecha de envío antes del 
próximo viernes, día 27. 

No obstante, todas las alegacio
nes deberán quedar reflejadas fi-

El Gobierno de Castilla-La Mancha no revelará el conte
nido de las alegaciones que se presenten al proyecto de par
que natural de Cabañeros (Ciudad Real), finca en la que De
fensa no ha descartado aún instalar un polígono de tiro. Un 
portavoz de la consejería de Agricultura, departamento que 
tramita el citado expediente, dijo ayer que «para proteger la 
intimidad de los administrados, las alegaciones no se hacen 
públicas», aunque se podrá conocer la identidad de quienes 
las presenten y su fecha de entrada en el registro. 

nalmente en el registro de la Es
cuela de Caza de Castilla-La 
Mancha, desde donde se centrali
za el proceso. 

AP 

El grupo de AP en las Cortes 
de Castilla-La Mancha ha solici
tado la comparecencia del equipo 
autor del informe y propuesta de 
declaración de la finca de Caba
ñeros como espacio natural, ante 
la Comisión competente de la Cá
mara regional. 

Según informó ayer en rueda 
de prensa el presidente del grupo 
parlamentario conservador, José 
Rieta, esta petición tiene como 
objeto «conocer los criterios se
guidos en la elaboración de este 

documento, así como de otros as
pectos considerados y que no fi
guran en el mismo». Agregó que 
el interés de su grupo por esta 
comparecencia obedece también 
al deseo de conocer «el contenide 
de las alegaciones al documento 
recibidas hasta el momento», ya 
que el plazo para la presentación 
de éstas expira el próximo día 27. 

Funcionarios 

En otro momento de su inter
vención, Rieta criticó la aproba
ción, por el Consejo de Gobierno, 
de un decreto sobre la normativa 
de acceso de los funcionarios a los 
distints puestos de trabajo y con
cursos de traslados. 

Otra vez, por el método de «la estampita» 

En opm1on de Rieta, tras la 
aprobación de esta resolución <<Se 
esconde la intención de eludir la 
participación de los sindicatos y 
de los representantes de los fun
cionarios, ya que el descuento no 
está ne~ociado». 

El diputado aliancista Luis To
ledano, que también asistió a la 
rueda informativa, expresó la ne
cesidad, a juicio de su grupo, de 
que se cree una Comisión sobre el 
Medio Ambiente, «ya que enten
demos -dijo- que la defensa de 
éste no puede estar en manos sólo 
de grupos ecologistas que no se 
sabe a quién obedecen». 

A continuación, reiteró la con
veniencia de la propuesta contem
plada por AP en su enmienda a la 
totalidad a los presupuestos de 
1988 de fusionar las Consejerías 
de Industria y de Política Territo
rial, «porque supondría -declaróu 
na disminución sustancial de los 
presupuestos y de la denomina
ción de cargos». 

Por su parte, el también conser
vador José Madero, criticó la ac
tuación en materia de Obras Pú
blicas del ejecutivo autónomo, del 
que dijo «se inhibe en temas como 
coordinación de carreteras y 
ferrocarriles y transporte escolar» 
y deja que primen los intereses de 
la administración central sobre los 
de la región. 

«Me voy a tomar un año de 
vacaciones para escribir una 

novela>> 

Espectacular timo de tres 
millones en Cuenca 

El hispanista lan Gibson declaró que, 
is la publicación del segundo volumen de 
1 estudio sobre Federico García Lorca, 
ne voy a tornar un año de vacaciones para 
cribir una novela>>. 

Gibson señaló que «después de veinte 
los de investigaciones sobre Lorca, la ca
:ia se me ha llenado de datos y siento 
mbién la necesidad de inventar algo». El 
istoriador de origen irlandés agregó que su 
ovela no estará relacionada con la vida y 
bra del poeta granadino. 

Ian Gibson indicó que «esto no supon
iá que abandone otros trabajos de inves
~ón histórica centrados en la Repúbli
a y la literatura española, temas que me 
.pasionan». 

Añadió que «España me ha dado, ante 
odo, un clima con el que hacer frente a mi 
:arácter depresivo, la amistad de muchas 
lCISOnas y el haber descubierto en este país 
ni vocación». 

El escritor, quien aseguró que «nunca 
~a vivir de nuevo en Inglaterra>>, mos
u6 su agradecimiento al historiador falleci
OoGerald Brenan, «al que tuve la suerte de 
conocer un poco y de que me apreciara>>. 

Gibson realizó estas declaraciones en Al
lllagro (Ciudad Real), tras abrir el V En
cuentro de Poesía Española, organizado por 
la Diputación Provincial y el Ayuntamien
to, con una conferencia sobre «El triángulo 
de oro: Lorca, Dalí y Buñuel». 

Calor humano 

Durante su disertación, Ian Gibson afir
mó que «dificilmente podrá repetirse en el 
mundo un triángulo tan rico en calor hu
mano, en diversidad, en influencias y en 
consecuencias artísticas como el de Buñuel, 
Lorca y Dalí». 

Gibson dijo que Luis Buñuel <<Se reveló 
con su humor negro contra la imbecilidad 
burguesa de la época>>, mientras que Lorca 
«fue un oprimido por su carácter homo
sexual que se solidarizó con los margina
dos», y Dalí, «un hombre de una comple
jidad insondable». 

«De estos tres personajes, el más dificil, 
con una enorme inteligencia y con unas 
grandes dotes de escritor, aunque sea me
nos conocido por esta última faceta, es Sal
vador Dalí», agregó. 

Gibson explicó que «los tres lucharon en 
los años 20, durante su encuentro en la Re
sidencia de Estudiantes, contra la sociedad 
que les tocó vivir y por algo nuevo, anti
guo y eterno, dentro de una época sexual 
y religiosamente oprimida>>. 

El historiador de origen irlandés comen
tó que «Lorca estuvo locamente enamora
do de Dalí, aunque no llegó a ser corres
pondido por el carácter heterosexual del 
pintor de Cadaqués>>. 

El V Encuentro de Poesía Española, que 
será clausurado el próximo viernes, conta
rá hoy con la presencia del poeta Félix 
Grande, premio Nacional de Literatura, 
que presentará su obra «Carta abierta. An
tología poética» 

La ciudadana conquense de 52 años de 
edad cuyo nombre responde a las iniciales 
M. C. P., vecina del barrio de Las Quinien
tas, fue estafada por tres individuos, uno de 
ellos mujer, por el conocido procedimiento 
de la «estampita>>. El valor de lo consegui
do por los timadores asciende a casi tres mi
llones de pesetas, de las que 700.000 corres
ponden a la valoración de las joyas que jun
to con el dinero en metálico entregó al pre
sunto «tonto». 

Montaje 

M. C. P. fue abordada, según la decla
ración que ella misma formuló en la comi
saría, en la A venida de los Reyes Católicos 
ayer martes, día habitual para la actuación 
de este tipo de estafadores, manifestaron 
fuentes policiales consultadas por este dia
rio. La presencia de un muchacho joven, de 
unos 20 años de edad, que actuó como el 
<<tonto» atrajo su atención, pues éste mos
traba billetes asegurando que tenía muchos 
más. El segundo individuo en cuestión, de 
aproximadamente 35 años de edad, se me
tió en la conversación entablada entre los 
dos primeros y, por los medios habituales 
en estos casos, consiguieron que dicha se
ñora cogiera de su casa un millón y medio 
en efectivo, unas cuantas joyas valoradas en 
700.000 pesetas, para dirigirse posterior
mente a la Caja Postal a sacar de dos cuen
tas bancarias 500.000 y 300.000 pesetas 
respectivamente. Antes de producirse el in
tercambio del dinero y las joyas por el pa
quete que supuestamente contenía una ele
vada cantidad, que no ha sido desvelada, el 

El dia preferido por los timadores parecen ser los 
martes, dia de «mercadiJJo» en Cuenca. Los lu
gares doruk abordan a las victimas pueden ser 
ca/les como la de Reyes Caló/icos. 

marido de M. C. P. advertido de su extra
ño Comportamiento en su vivienda le pre
guntó que «dónde iba con ese dinero», a lo 
que al parecer ella le respondió que sabía 
lo que estaba haciendo. 

ChiUarón 

Una vez reunido el dinero, los tres esta
fadores, entre los que la mujer parece que 
actuó como la esposa de uno de ellos, se in
trodujeron a un vehículo con dirección a 
Chillarón. Después de esperar M. C. P. du
rante un largo período de tiempo en dicha 
localidad, y al ver que el «trío» no regresa
ba, decidió volver andando a Cuenca, con 
el paquete que le entregaron por esa tran
sacción. Este no lo abrió hasta que llegó a 
su domicilio, comprobando que lo que te
nía no eran sino recortes de periódicos. Ho
ras después, M. C. P. se decidió a denun
ciar el caso a la policía. 

,, 
1 
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Por la mañana se ven pocos hombres en el pueblo 

Daimiel: un lugar de La 
Mancha lleno de contrastres 
La reciente tragedia en la que murieron 

diez trabajadores de la construcción de Dai
miel que viajaban por la noche a «sus tajos» 
en Madrid, ha puesto de manifiesto las con
diciones de vida de un sector de la población 
castellano-manchega que por su próximidad 
al gran polo de atracción industrial de Ma
drid, ven como cada vez se reducen más las 
posibilidades de encontrar un trabajo digno 
en su tierra, que paradojicmente, gracias al 
acuífero de La Mancha, ha conseguído ele
var su nivel de renta per cápita en el ranking 
nacional por regiones. Pero este fenómeno no 
deja de ser un señuelo estadístico, porque lo 
cierto es que en localidades como Daimiel, 
quien no tiene alguna propiedad agraria lo 

Carlos VELAZQUEZ 

tiene muy negro para trabajar en el pueblo, 
que ve como paulatinamente reduce su po
blación. Daimiel es una tierra de contrastes, 
nada más llegar al pueblo desde Madrid se 
ve una coqueta plaza de toros, que evoca las 
glorias de la pasada potencia económica de 
la localidad que en los buenos tiempos llegó 
a tener hasta 24.000 habitantes, que se han 
reducido a «17.000 almas», como se dice en 
la antigua usanza de los viejos del lugar. In
cluso el ·ordenamiento urbanístico, las facha
das de las casas y la pulcritud de las calles re
vela una comunidad acostumbrada en el pa
sado a un nivel de vida «comodo». De hecho, 
es uno de los pueblos de La Mancha que más 
término municipal tiene, cerca de 20 ki
lómetros 

AP 

Posibles irregularidades 
en viviendas de 

promoción pública 
Las presuntas irregularidades 

denunicadas por varios viviendas 
de promoción pública del polígo
no Del Balconcillo, de Guadalaja
ra, ha motivado una pregunta del 
diputado a.Iiancista, José Diaz 
García, la Gobierno regional, so
bre las medidas que éste piensa 
adoptar para solucionar la proble
mática planteada por los vecinos, 
que desde hace varios meses vie
nen protestando por la mala cali
dad de las edificaciones, por el 
elevado coste de las mismas y por 
el trato discriminatorio en el pre
cio de venta. 

que casi todos trabajan fuera. En 
Villarrubia, cerca de diez autoca
res al día se desplazan a Madrid 
sobre las cinco de la mañana y re
gresan a las diez de la noche. En 
Daimiel, el trasiego es semanal. 
Además de los trabajadores de la 
construcción el pueblo vive de la 
agricultura y una alcoholera que 
tiene reducida la actividad al mí
nimo por problemas con los ver
tidos. En el término hay viñedos, 
plantaciones de cereales y olivos, 
pero las tierras están muy concen
tradas y no siempre en manos de 
gente del pueblo, dandose incluso 

Este diputado explica que se
gún varios escritos que los afecta
dos han dirigido a diferentes au
toridades de los gobiernos nacio
nales y regionales, las viviendas 
que les han sido entregadas tienen: 
graves diferencias como, fugas en 
la instalación de gas, mal estado 
en las cañerías de agua, además de 
que no se ajustan al proyecto ori
ginal al haberse suprimido arma
rios empotrados, empleado mate
riales de menor calidad, falta de 
extiontores, etc. 

José Díaz García. 

Sin embargo, la situación se ha 
ido lentamente deteriorando con 
el auge de la industria y el descen
so del consumo del vino que se 
produce en la comarca. Situado 
en el centro del triángulo indus
trial cuyos vértices son Madrid, 
Manzanares y Puertollano, Dai
miel, como muchos otros pueblos 
de la comarca, ha visto como su 
población ha tenido qué emigrar 
en busca del trabajo, dando lugar 
a la castiza expresión de que «Ma
drid es el pueblo más grande de 
La Mancha». 

En la oficina del INEM del 
pueblo tienen registrados a cerca 
de mil parados. No todos ellos es
tán en esta situación porque se 
buscan la vida haciendo chapuzas, 
pero tampoco están registrados 
muchos de los 400 vecinos qué en 
autocares y furgonetas se despla
zan los lunes a trabajar a Madrid 
en la construcción. Curiosamente, 
en el pueblo hay escasez de vi
viendas, a pesar de que el punti
lloso alcalde independiente de la 

·localidad, Apolonio Díaz respon
da airádo a la cuestión, que se 
acaban de entregar 140 viviendas. 
En los sindicatos del pueblo se co
menta que sigue existiendo esta . 
carencia y que podría aliviar, no 
todo, pero si parte del problema 
de trabajó. 

Pero ocurre que prefieren tra
bajar en Madrid, donde se les 
paga más, a pesar de las leoninas 
condiciones de trabajo. Uno de 
los empresarios de la construcción 
del pueblo, el propio alcalde, con
trata incluso cuadrillas de albañi
les de fuera del pueblo para sus 
construcciones. Resulta curioso 

- que fueran precisamente los traba
jadores de la empresa del alcalde, 
en especial los de fuera del pue
blo, los únicos que trabajaron por 
la mañana el día del multitudina
rio entierro, a pesar de que el 
ayuntamiento había recomendado 
en un bando a los industriales de 
la plaza que cerrasen en solida
ridad. 

Al menos, la tragedia de Dai
miel ha servido para que se em
piece a inspeccionar las condicio-

En la comarca 
hay pueblos 

donde no se ven 
hombres en todo 

el día porque 
trabajan en 

Madrid 

nes de contratación por las que un 
buen número de subcontratacio
nes poco legales, proporciona tra
bajadores a las obras. A eso al me
nos se ha comprometido el Presi
dente Regional, José Bono, con 
dirigentes de la UGT. El Ministro 
Chaves también se reunirá con di
rigentes del sindicato para empe-

: 7.ar a sancionar estas prácticas. 
Pero sobre el fondo Dota la inde
fensión legal ante esta práctica 
que encaja en la pura economía 
sumergida. A finales de 1985 el 
Ministerio de Trabajo aprobó. un 
decreto sobre medidas sanciona
dora5 por delitos sociales, entre los 
que, se incluían estas'prácticas. El 
decreto fue recurrido ante el Tri
bunal Supremo por AP., a instan
cias de la CEOE, y el tribunal fa
lló a favor, aunque unicamente 
por el hecho formal de que ese 
tipo de norma requiere el rango 
de ley. El borrador de esta ley está 
ya bastante adelantado y se espe
ra que los hechos de Daimiel ade
lanten su tramitación. 

Mujeres por la mañana 

En Daimiel, como en otros 
pueblos de la comarca, en especial 
Villarrubia de los Ojos, se ven po
cos hombres por la mañana, por-

la paradoja de que las arriendan a 
agricultores de otros pueblos que 
emplean a mano de obra de sus 
localidades. F.sta situación se jun-
ta con la sobreexplotación del 
acuífero manchego que amenaza 
con desertizar la wna en unos 
años si no se pone freno a la pro
liferación de pozos. 

La situación es tan alarmante 
que hasta hace diez años vivían en 
el pueblo cerca de 70 familias de 
la pesca del cangreso en las tablas 
de Damimiel, cuando el Guadia
na salía a tierrra y eso se notaba 
en el nivel del vida del pueblo. 

Hace años se perdió la oportu
nidad de instalar una. planta de la 
empresa Santana, fabricante de 
los Land Rover. También la fábri
ca Tudor pretendía instalarse en el 
pueblo, pero no se ~croo. en su 
día los terrenos y se perdió la po
sibilidad de dar trabajo a cerca de 
1.000 · personas. -El· pueblo se la-. 
mentó de aquello y desde enton
ces suspira por un polígono indus
rial de industrias .de transforma-' 
ción básica, ·largamente prometi
do que nunca llega. 

En contraste con esa escasez de 
trabajo, el pueblo se permite el 
lujo de tener un equípo de fútbol 
que milita en Segunda División B. 
Lo entrena Sanchís, el padre del 
extraordinario jugador del Real 
Madrid. En el equipo juega otro 
histórico del equipo merengue, 
San José, que cobra un macro 
sueldo y que se entrena en Ma-
drid, junto con la mayoría del 
equipo, que se desplaza cada 
quince días a Daimiel a jugar 
cuando le corresponde en su terre-
no. 

denunciado la actitud de los 
ponsables socialistas de la 
jería de Política Territorial 
las semanas antes a las el 
prometieron buscar y dar 
lución satisfactoria al pro 
sin que ésta se haya pr 

También asegura José Diaz 
que los vecinos consideran que los 
propietarios de otras viviendas de 
esa misma promoción pública pa
gan 2 millones setecientas mil pe
setas menos, en virtud de una mo
dificación del contrato, por lo que 
se han negado a pagar hasta que 
no reciban identico trato. 

Asimismo, los afectados han 

Por otrolado, José Diaz se 
interesado por saber cual es 
plan de inversiones en obras 
draúlicas de la Junta de 
dades de Castilla-La Man 
1986, así como que obras de 
tecimiento de aguas soli 
por municipios de la 
contemplan en dicho pl 
debe a que algunos A 
tos de Guadlajara habían 
do ese tema, como el a 
to de Tamajón, sin que hasta la 
cha hayan sido incluidos en 
proyectos de inversión. 

Piden la reanudación del proceso de reconversión 

Encierro del comité de 
empresa de ENFERSA 

en Puertollano 
Los represeDtaD~ del Comité 

de Empresa de ENFERSA se en
cerraron ayer por la maftana en la 
factoria de Puertollano para pedir 
la reanudación del proceso.de re
conversión iniciado en el setor de 
fertiliuntes en 1984. 

Según dijo un miembro del co
mité -integrado por 8 representan
tes de CC.00. y 5 de UGT-, el 
proceso de reconversión del sec
tor fertiliuntes, que se inició hace 
tres años y . debería culminar en 
1988, se encuentra en la actuali
dad «bloqueado». 

El encierro, que se prolongará 
hasta las 17 horas de hoy, ha sido 
convocado por la Comisión Sec
torial de la Federación Quimícas 
de CC.00. y ha sido secundado 
por la totalidad de los miembros 
del Comité de Empresa. 

Previamente al encierro, tuvo 
lugar una concentración en la fac-

toria, en la que se informó a 
trabajadores de «la ~idad 
relanzar la reconversión, para 
tar que se destruyan p~& 
trabójo», según la misma fd 

La Comisión Sectorial de. i . 
Federación de Químicas ' 
raque la reconversión en 
de los fertilizantes <<eStá 

por una indefinición sobre d 
turo de éste, tanto por parte 
Ministerio de Industria como~ 
los empresariOS>>. 

También critica· a la empr!!I 
pública de «total pasividad, ~ 
no presentar alternativas W 
ras y garantías en tomo al -
nistro de materias primas>>. ~ 
termino del encierro, está prevliil 
una rueda de prensa, en la quel 
ofrecerán los datos de partid~ 
ción en las distintas movilizaci& 
nes llevadas a cabo ayer a ci~ 
nacional por los trabajadores~ 
fertilizantes. 
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AUTONOMIAS ~~~~~ 

Alberto Ruiz 

• << esprec10 que 
Go . ' . . no 1nterv1n1era>> 

Madrid. El y vicepresidente de dad institucional y falta de consideración ha
cia el Senado y a las comunidades autóno
mas que el presidente asista de oyente y no 
intervenga en el debate que es una posibili
dad que no contemplamos», dijo Ruiz Ga
liardón. 

AP, Alberto Ruiz ayer de 
«grave» y de el presidente 
del Gobierno, Felipe no interven-
ga en el debate las auto-
nomías, que se en el Senado el 
próximo 1 de diciembre. «Seria de tal 

Estimó el portavoz aliancista 
que la no intervención de Gonzá
lez puede interpretarse además 
como un «desprecio» y dijo que 
el presidente del Gobierno no 

' puede asistir sin intervenir. 
Ruiz Gallardón no quiso ha

blar de «estrategia común» de AP 
con otros grupos para este deba
te, pero dijo que su partido está 
abierto a contactos con todos los 
grupos parlamentarios, incluído el 
socialista y no sólo con partidos 
regionales, para la elaboración de 
mociones, a fin de que el debate 
sea «fructífero». 

El próximo debate sobre las 
autonomías y un manual para 
concejales en el que se recoge toda 
la legislación vigente en materia 
de régimen local, así como el 
nombramiento de presidentes de 
varias comisiones de estudio del 
partido, fueron los temas aborda
dos por el máximo órgano de AP, 
según explicaron Ruiz Gallardón, 
Jose Miguel Ortí Bordás -porta
voz en el Senadoy Francisco To
mey -responsable de Acción Mu
nicipal-. 

Ortí Bordás expresó la satisfac
ción de AP de que «por fin» se ce
lebre el debate sobre las autono
mías e insistió en la necesidad de 
que el presidente del Gobierno 
esté presente en él. 

«Seria de tal 
gravedad 

institucional y 
falta de 

consideración, 
que es una 

posibilidad que 
no 

contemplamos» 

Consideró, además, necesaria 
una comunicación del Ejecutivo, 
junto al dictamen elaborado por 
la comisión de autonomías de la 
Cámara Alta, para iniciar dicho 
debate, y pidió que puedan inter
venir, además de los grupos par
lamentarios, los territoriales exis
tentes en el Senado. 

Cuatro ejes 

Para Ortí Bordás, el debate au
tonómico debería girar sobre cua
tro grandes ejes, además del papel 

. · . Con dificultades para tener representación 

del Senado como Cámara territo
rial. 

Estos serían, en su opinión, los 
siguientes: la aspiración de las au
tonomías que siguieron el artículo 
143 de la Constitución de aumen
tar sus competencias., la financia
ción de las comunidades., el Fon
do de Compensación Interterrito
rial, y la necesidad de afrontar «de 
forma radical» la autonomía de 
las corporaciones locales. 

«Si en el debate se afronta todo 
esto, será bueno y beneficioso 
para las comunidades autóno
mas», dijo el portavoz aliancista 
en el Senado, quien insistió en que 
aunque haya un dictamen de la 
comisión de autonomías para el 
debate, no es óbice para que haya 
una comunicación complementa
ria del Gobierno. 

Se mostró confiado en que fi
nalmente se puedan utilizar tanto 
el dictamen como la comunica
ción del Gobierno para que haya 
un debate «ilimitado» y explicó 
que por parte de AP intervendrá 
su presidente, Antonio Hemández 
Mancha, y él mismo para la de
fensa de las 11).ociones. 

Ortí Bordás reiteró la posición 
«clara y diáfana>> de AP en con
tra de la propuesta de federalistas» 
habidas en España . 

Celebrado en. España 

Manifiestan una oposición «decidida» 

El SPPU contra la 
derogacion de la Ley 

Antiterorista 

El repliegue de la Guardia Civil es una de las piezas claves solicitadas por 
los terroristas para lograr el pocto. 

Orense. El secretario nacio
nal del Sindicato Profesional 
de Policía Uniformada 
(SPPU), Javier Tirado Meto, 
dijo ayer en conferencia de 
prensa que se opondrá «deci
didamente» a la derogación de 
la Ley Antiterrorista, «ya que 
estamos en profundo desacuér
do». 

El SPPU celebra a partir de 
hoy en Orense su Asamblea 
Nacional en la que será deba
tido el documento en el que se 
oponen a la derogación de la 
Ley Antiterrorista, para entre
gar la resolución al grupo par
lamentario socialista. 

Javier Tirado dijo que los 
motivos fundamentales de la 
oposición son la reducción a 
cinco días de la detención de 
presuntos terroristas y que sean 
los jueces naturales quienes 

juzguen a los implicados en es
tos delitos allí donde tienen su 
jurisdicción. 

Tirado Meto manifestó, en 
este sentido, que «la jusrisdic
ción de un juez natural está 
muy condicionada por su en
torno» y, por otra parte, con
sideró que «la Audiencia Na
ciconal es el órgano indicado 
para garantizar que no existan 
presiones sobre estos jueces na
turales». 

La Asamblea, que se cele
bra por tercera vez consecuti
va en Orense, tiene como lema 
«por la transparencia sindical» 
y a la misma asistirán unos 
200 policías de toda España 
que debatirán, además del 
borrador del documento alter
nativo a la derogación ley an
titerrorista, temas relacionados 
con los comités de cuentas y 
disciplina. 

El sindicato sanitario 
denuncia trabas 

electorales 

1 Congreso Internacional 
de video-cirugía 

1 

· Madrid. La ConfedJración Es-

::1enn00Jainfc':~~~~:: ~:: 
curr. en. CODJ.·untamente las. eleccii>nes sindicales en la 'dad pú-
bliCá, que tendrán lug a partir 
del día 2 de diciembte, denun
. ciado una seri~ de t bas en el 
proceso electoral. 
• Estos sindicatos con~en con
juntaniente á las elecciqnes con la 
finalidad de consolidar !el sindica
liSmo p. rofesional y confücionar el 
proceso de reforma sa~itaria, se
gún dijo ayer en ruedaide prensa 
el secretario general J, la Confe
deración Estatal de indicatos 
Médicos (CESM), , Enrique 
Porres.. 1 

En el programa de estos sindi
catos, de médicos y enfermería, fi
gura la defensa de la hbmogenei
zación de las condiciones de tra
bajo , la movilidad funcional vo
luntaria e incentivada y la prima
cía de los criterios profes10nales 
en los puestos de trabajo. 

BareelQna. Más dé600 ciruja-
El sindicato presenta candida- nos de diversos países asisten en 

turas para las l 09 áreas de salud Barcelonaa al 1 Congreso Interna
donde el Insalud celebra eleccio- cional de video-cirugía, en el que 
nes sindicales y en las 72 de las se proyectarán 170 videos de sie-
Comunidades Autónomas. te especialidades médip¡s. 

En total resultaran elegidos . El encuentro, que pretende 
1.877 delegados en el Insalud y transformar las vías de comumca' _ 
1.014 en las C001unidades Autó-
nomas. ción de Jos cirujanos e imponer el 

conocimiento· práctico sobre el 
Según los representantes de la teórico, ha despertado, según el 

CEMSA TSE, las candidaturas de médico Carlos Ballesta, presiden
este sindicato han sido impugna- te del· congreso, un interés impre
das por el resto de los que con- visible . ya que se podrá ver por 
curren en el sector. primera vez técnicas revoluciona-

Enrique Porres subrayó que, al rias en cirugía. 
ser el único sindicato exclusiva- Los videos, señaló el facultati
mente sanitario, tienen dificulta- , vo, deben imponerse como herra
des por la ley electoral para tener . mienta de trabaio imprescindible 
representación en la mesa de la ~ 
función pública, ya que necesita- para el perfeccionamiento y la for-
rían sacar casi un 40 por ciento de mación de los cirujanos al permi
los delegados para poder obtener tir conocer a través de ellos técni
el 10 por ciento del total indispen- cas que algunos nunca tendrán 
sable para obtener presencia sin- ocasión de ver. 
dical. Señaló el presidente del con-

greso que el video debe penetrar 
7.COD · mayor fuena en las univer
sidades españolas .:en las america
nas y europeas se usan desde hace 
años- para formar a los nuevos ci
rujanos ya que «Una buena ima
gen vale más que todas las expli
caciones que se puedan dar» . 

De los 170 videos que se pre
sentan en el congreso, tres de ellos 
dedicados al corazón artificial, la 
cirugía del transexualismo y los 
avances en el tratamiento del cán
cer de esófago, han despertado 
gran ,interés entre los especialistas. 

El doctor Ballesta destacó que 
el video más importante que se 
proyectará es una filmación sobre 
una nueva prótesis flexible para 
personas que llevan años «contra 
natura». 

Esta prótesis, denominada 
«Conseam», desarrollada por un 
grupo de investigadores españoles 

y que se comercializará la próxi
ma primavera, será desechable, 
tendrá una duración de doce ho
ras y se la podrá colocar por el 
propio enfermo. 

Con este sistema, aseguró Ba
llesta, las personas enfermas ten
drán unas relaciones sexuales óp
timas y podrán eliminar los pro
blemas psicológicos que ocasio
nan actualmente las bolsas con
vencionales. 

Este congreso servirá también 
como prólogo para la creación de 
una Sociedad Europea de Video 
Cirugía, que se está gestando ac
tualmente y cuya secretaría per
manente tendrá como sede a Bar
celona. 

Será la primera vez que la sede 
de un organismo europeo de me
dicina se instale en España, anun
ció Carlos Ballesta, quien pidió 
una mayor atención por parte de 
las autoridades sanitarias a esta 
nueva técnica reconocida en todo 
el mundo. 

,, 
1 
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EL DIA NACIONAL 
Por justificar la percepción de «astillas» 

Remitidas a Burgos las 
diligencias abiertas al juez Sáez 

Madrid. La comisión disciplinaria del Con
sejo General del Poder Judicial ha acordado 
remitir a la Sala de Gobierno de la Audien
cia de Burgos las actuaciones abiertas al juez 
decano de Santander, que justificó el cobro 
de «astillas», por si constituyeran falta grave. 
La comisión disciplinaria del CGP J acordó 

remitir a la Sala de Gobierno de la Audien
cia de Burgos el expediente abierto al magis
trado de primera instancia e instrucción nú:. 
mero 1 de Santander, Julio Sáez Vélez, para 
que decida si los hechos son constitutivos de 
una falta grave e imponga la sanción que es
time adecuada. 

El CGPJ abrió unas dliligen
cias informativas al juez Sáez Vé
lez a raiz de unas declaraciones de 
éste hechas a un periódico de San
tander en las que justificaba la 
percepción de «astillas» ( cantida
des ilegales que se entregan a fun
cionarios para agilizar determina
dos asuntos), como única forma · 
de que funcionen los juzgados. 

El vicepresidente del CGPJ, 
Manuel Peris ordenó, mediante 
un· decreto, al jefe del servicio de 
Inspección de este órgano, Igna
cio Sierra, que se trasladara a San
tander con el fin de comprobar lo 
ocurrido y tomar declaración al 
juez Sáez Vélez. 

Ignacio Sierra se entrevistó con 
el juez Sáez Vélez y elaboró un in
forme que entregó a la comisión 
disciplinaria que, tras estudiarlo 
en su última reunión, estimó que 
los hechos no eran consititutivos 
de falta muy grave, (caso en el que 
sería competente el Consejo) y 

«Cuando a los 
funcionarios se 
les retiran las 

dietas de salida, 
baja mucho su 
rendimiento» 

acordó remitir lo actuado a la Au
diencia de Burgos, por si ésta es
timara que son falta grave. 

En caso de falta grave es la Sala 
de Gobierno de la Audiencia 
Territorial correspndiente la com
petente para imponer la sanción 
que estime oportuna de acuerdo 
con la ley. 

Sáez Vélez afirmó en sus decla
raciones que «las astillas aquí no 
son escandalosas. Existen y los 
que mas interás tienen en que no 
existan son los propios profesiona
les. Y o estoy convencido de que 

«Al no respetar los derechos constitucionales» 

ellos estarían deseando primar o 
incentivar de manera genérica, no 
a cambio de cosas indignas». 

El juez añadió que «cuando a 
los funcionarios se les retiran las 
dietas de salida, baja mucho su 
rendimiento. Eso era una costum
bre admitida y aceptada por to
dos, e incluso aplaudida por mu
chísimos». 

Según el artículo 420.2 de la 
Ley Orgánica del Poder Judicial 
a las faltas graves corresponden 
sanciones que pueden ir desde la 
reprensión a la multa. 

En la misma reunión la comi~ 
sión disciplinaria· acordó también 
remitir las actuaciones abiertas al 
juez de Melilla, José María Trevi
ño Muñoz, por retraso injustifica
do en dictar resoluciones, por si 
fueran falta grave. 

Las actuaciones en el caso del 
juez de Melilla han sido remitidas 
a la Audiencia de Granada, que es 
la Territorial en que esta integra
da Melilla. 

El PD P pide la retirada del 
proyecto de la· tv. privada 

Madrid. El Partido Demócra
ta Popular pidió ayer al Gobierno 
que retire el Proyecto de Ley de 
Televisión Privada y abra un trá
mite de negociación y consulta 
;eon todas las fuerzas políticas con 
representación parlamentaria. 

Según la solicitud del PDP, una 
vez que se hubiere alcanzado la 
necesaria conjunción de criterios 
sobre los puntos fundamentales, el 

Gobierno estaría en condiciones 
de remitir a la Cámara un nuevo 
Proyecto de Ley, «más cercano 
tanto a las exigencias de nuestra 
sociedad como a los principios 
constitucionales». 

En la carta dirigida al Ministro 
de Relaciones con las Cortes, Vir
gilio Zapatero, el PDP considera 
que el actual Proyecto de Ley de 
TV Privada que actualmente se 

tramita en el Congreso, «no res
peta adecuadamente los derechos 
reconocidos y protegidos en la 
Constitución. 

La carta del PDP añade que 
«hechos recientemente acaecidos, 
que conoce sobradamente el Go
bierno, no hacen sino confirmar la 
manifiesta insuficiencia del actual 
proyecto, que resulta inadecuado 
incluso antes de su aprobación». 
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<<El Gobierno, romperá 
relaciones comerciales 

con Irán e Irak>> 

Virgilio Zapatero. 

Madrid. El ministro de Re
laciones con las Cortes, Virgi
lio Zapatero, dijo ayer que el 
pasado martes, en el Senado, 
afirmó que el gobierno español 
está dispuesto a romper las re
laciónes «comerciales» con 
Irán o Irak, en el caso de que 
cualquiera de estos dos países 
ataque un buque español en 
aguas del Golfo Pérsico». 

Zapatero aseguró que en la 
respuesta que dio en. el Pleno 
de la Cámara Alta al senador 
del PDP Enrique Marfany, so
bre medidas adoptadas por el 
Gobierno para proteger a la 
flota petrolera española que 
navega por dicha zona, «no in
sinué que se podrían romper 
relaciones diplomáticas con 
Irán o Irak». 

«Lo que dije -agregó- fue lo 
que también dije hace un mes 
y medio, aproximadamente, en 
el Congreso. He repetido lite
ralmente y a propósito lo que 
entoQ.ces afirmé». 

Tanto en aquella ocasión 
como en esta, Virgilio Zapate
ro respondió en nombre del 
Gobierno ante la ausencia del 
Ministro de Asuntos Exterio
res, Francisco Fernández Or
doñez. 

El acta taquigráfica de la se
sión del pasado martes en el 
Senado, señala textualmente 
que el ministro dijo que «no 
obstante, si se produjeran nue
vos ataques a buques españo
les en aguas del Golfo Pérsico 
por parte de cualquiera de los 
contendientes, el Gobierno es
pañol, mostrando la máxima 
energía en la defensa de nues
tros intereses que son los de los 
tripulantes y de los mercantes, 
se reserva, obviamente, la apli
cación de medidas a los países 
de los que provengan». 

«Medidas -se añade segui
damente en el acta- que po
drían afectar incluso, por qué 
no, a las relaciones diplomáti
cas comerciales». 

Joaquín Almunia, al no dialogar: 

<<Los sindicatos están 
poco legitimados para 
criticar ·al Gobierno>> 

Madrid. El ministro de Admi
nistraciones Públicas, Joaquín Al
munia, afirma en una entrevista 
que publica la revista «Tiempo», 
que los sindicatos «están muy 
poco legitimados para criticar la 
política económica del gobierno» 
porque no han querido discutir. 

Según el titular de Administra
ciones Públicas «nos hubiese gus
tado escuchar a los sindicatos, he
mos hecho todo lo posible por dis
cutir sobre nuestras discrepancias, 
pero ellos no han querido discu
tirlas». 

Almunia asegura que el gobier
no socialista «tiene voluntad de 
considerar a los sindicatos como 
interlocutores y aliados» en su 
proyecto y que, «en ese sentido 
iba la oferta del presidente Gon
zález cuando se prestó a someter 
a discusión toda la política econó
mica>>, oferta a la que «todavía no 
han respondido». 

«Todavía no sabemos por qué 

discrepa Nicolás Redondo y ja
más lo sabremos si no existe un 
diálogo» añade el ministro que in
siste en la entrevista en que «DO 
sabemos con precisión en que 
consiste el desacuerdo de Nicolás 
Redondo. Pero el gobierno siem
pre está abierto a un diálogo con 
los sindicatos». 

Almunia afirma que «no hay 
problemas demasiado graves con 
los funcionarios» y, en su opinión 
«es mentira que en los cinco años 
de mandato socialista los funcio
narios, globalmente considerados, 
hayan perdido su poder adquisiti
vo». 

Precisa que «han ganado un 
poco de poder adquisitivo» y que 
fue en gobiernos anteriores cuan
do los funcionarios perdieron con
siderablemente poder adquisitivo. 

Para el ministro, mejorar el 
funcionamiento de la Administra
cion es uno de los retos mas difi
ciles que asumio el gobierno. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 26/11/1987.



TV 3 

EL DIA INTERNACIONAL 
EE.UU y URSS no un arma nucle~!Jgu~ 

Con 
no ha 

1cación del tratado <<INF>> 
misiles intermedios 

Bruselas. El sistema ""''"""''.ll'"'"n acordado entre esta
dounidenses y soviéticos para "1

"'""''"•· 

canee intermedio hará 1m1ms11me 
puedan construir en el 
cretario de Estado "'"'Fi"'"''"'" .. ""ll 

los misiles de al-

ayer en Bruselas, ante el Atlántico Norte, que el 
programa de inspección es estricto y respeta la soberanía y 

Shultz, explicó ayer, qurante 
dos horas y media, al Consejo del 
Atlántico Norte el contenido del 
acuerdo alcanzado el pasado mar·· 
tes en Ginebra con el ministro so
viético de Asuntos Exteriores, 
Edouard Shevardnadze. 

La OTAN acogió con entusias
mo, según Lord Carrington, secre
tario general de la Alianza Atlán
tica, los detalles aportados por 
George Shultz. 

El secretario de Estado nortea
mericano explicó «minuciosa
mente» el acuerdo con la Unión 
Soviética y, en concreto, el siste
ma de inspección que durante 13 
años impedirá que vuelvan a pro
ducirse misiles de alcance inter
medio, entre 500 a 5.000 kilóme
tros. 

las leyes de cada país, aunque militares soviéticos tengan de
recho a comprobar «Oin situ» el cumplimiento del tratado. El 
programa de verificación acordado entre Estados Unidos y 
la Unión Soviética se desarrollará durante trece años y, en 
ese momento, en el 2001, será inviable la posibilidad de de
sarrollar otros misiles de alcance intermedio. 

do, cada país tendrá derecho a 
veinte inspecciones, a quince en 
los siguientes cinco años y a diez 
en los cinco restantes. 

Estas inspecciones se podrán 
solicitar sólo con una horas de an
telación hasta el punto que, según 
George Shultz, «no habrá tiempo 
ni para cambiar los muebles». 

Ante las reticencias de algunos 
países a dejar entrar a militares so
viéticos en las bases donde estén 
instalados los misiles, Shultz su
brayó que «la verificación se hará 
siempre respetando la soberanía 
de cada país y sus leyes». 

El secretario de Estado nortea
mericano expresó a los aliados su 
convencimiento de que el Senado 
estadounidense ratificará el tra
tado. 

El Consejo del Atlántico Nor
te, máximo organismo de decisión 
de la OTAN, se prolongó duran
te dos horas y media y reiteró «sin 
reservas» que el acuerdo entre 
ambas superpotencias tiene una 
trascendencia histórica sin prece
dentes. 

George Shultz ajimó que apenas habrá tiempo entre el aviso de una inspección 
y la inspeción misma. 

«Lo contrario, - dijo el emba
jador español Jaime de Ojeda se
ría desastroso y se produciría una 
situación imprevisible», aunque 
en círculos norteamericanos se 
piensa que la ratificación en el Se
nado «será una dura batalla». 

El secretario general de · la 
Alianza Atlántica, Lord Carring
ton, señaló, después de la reunión 
del Consejo Atlántico, que el 
acuerdo alcanzado en Ginebra de
muestra la cohesión de la OTAN. 

«Rara vez se ha visto tanta una
nimidad en la Alianza Atlántica», 
declaró ayer el embajador español 
ante la OTAN, Jaime de Ojeda. 

El embajador español dijo que 
la Alianza Atlántica reconoció el 
esfuerzo realizado por la Unión 
Soviética al aceptar la inspección 
en su propio territorio y ceder al 
principio de asimetría por el cual 
los soviéticos eliminarán tres ve
ces más cabezas nucleares que la 
Unión Soviética. 

George Shultz recalcó que Es
tados Unidos eliminará un total 
de 350 misiles «Pershing II» y 

«Se roza el insulto» 

«Crucero», y 72 misiles gerrnano
estadounidenses «Pershing 1-A», 
-que suman 422 cabezas nuclea
res-, mientras que la Unión Sovié
tica eliminará alrededor de 1.500 
cabezas nucleares. 

Otras fuentes señalan que, te
niendo en cuenta las ojivas en re
serva de ambas superpotencias, se 
eliminarán un total de casi 3.000 
cabezas nucleares por parte sovié
tica y 800 por Estados Unidos. 

El procese de verificación del 
tratado, -punto esencial en la últi
ma fase de las negociaciones en
tre estadounidenses y soviéticos-, 

se iniciará con la elaboración de 
un inventario con el número de 
misiles de cada país. 

A continuación, se iniciará la 
segunda fase que consistirá com
probar «in situ» los datos suminis
trados por el país y se pasará a 
una tercera en la que expertos 
norteamericanos y soviéticos veri
ficarán permanentemente el cum
plimiento del acuerdo. 

Inspecciones 

Durante los tres primeros años, 
tras la entrada en vigor del acuer-

Carrington basó la citada cohe
sión de la Organización del Tra
tado del Atlántico Norte (OTAN) 
en que este organismo en 1979 
aprobó la llamada «doble deci
sión» consistente en el emplaza
miento de 572 misiles «Pershing 
II» y «Crucero», ante el desplie
gue de los misiles soviéticos 
«SS-20», al tiempo que se propo
nía a la Unión Soviética la elimi
nación total de este tipo de arma
mentos. 

Con el voto a f~vor de los partidos de la coalición 

«Han cambiado» 

El Consejo de 
Europa abre 
diálogo a los 

países del 
Este 

Estrasburgo (Francia). El 
Consejo de Europa está dis
puesto a entablar diálogo con 
vistas al acercamiento de los 
países del Este, informó ayer el 
presidente de su Asamblea 
parlamentaria, el francés Louis 
Jung. 

Este afán de aproximación 
ha centrado el debate de las 
reuniones mantenidas el pasa
do martes y ayer miércoles por 
el buró y la comisión perma
nente de la Asamblea y será 
asimismo abordado hoy en el 
Comité ministerial de este foro 
que agrupa a 21 países de Eu
ropa. 

La actitud del Consejo, en 
opinión de J ung, responde a 
un notable cambio de menta
lidad operado en los países del 
Este. «Antes nos miraban 
como meros emisarios de los 
americanos, pero ahora han 
evolucionado y desan entablar 
relaciones con nosotros», agre
gó. 

El secretario general del 
Consejo, el español Marcelino 
Oreja, viajó el pasado verano 
a Budapest y lo hará dentro de 
poco a Varsovia, en respuesta 
a sendas invitaciones. Jung vi
sitó recientemente Rumanía. 

«Nos han llegado mensajes 
del Soviet Supremo y del pre
sidente Jarulzeski de Polonia 
para entablar contactos con 
nosotros y dentro de poco nos 
visitarán representantes del le
gislativo soviético», dijo. 

«Tenemos, en suma, una 
posibilidad de establecer con
tactos y hemos decidido no de
saprovecharla, avanzando en 
nuestras relaciones con el Este, 
sin prisa pero sin pausas», 
agregó. 

La conferencia de la 
FAO, un enfrentamiento 

Norte-SUr 
·El Gobierno <<Goria>> ganó 

el voto de confianza 
Roma. El 24 período de sesio

nes de la Organización de las Na
ciones Unidas para la Agricultura 
y la Alimentación (FAO), que co
menzó en Roma el pasado día 7 
y concluye sus trabajos hoy, se ha 
convertido en un auténtico cam
po de batalla entre algunos países 
industrializados y el grupo lati
noamericano. 

El «clima bélico» reina tras la 
protesta del grupo latinoamerica
no por la manera de conducir la 
asamblea por parte del represen
tante permanente de Estados Uni
dos ante el organismo, Freµ J. Ec
kert. 

Las discusiones en la Comisión 
II, básicamente encargada de 

aprobar los presupuestos y pro
gramas de acción de este organis
mo de cooperación multilateral, 
han superado, en las últimas sesio
nes, el tono del enfrentamiento 
para rozar el del insulto. 

Tanto es así, que algunos de los 
textos que escriben los taquígrafos 
y estenógrafos de las intervencio
nes verbales de los delegados apa
recen con la frase «no se entiende 
lo que dice», en lugar de sus 
discursos. 

Por primera vez en los últimos 
diez años existe hoy la posibilidad 
de que se prorroguen las sesiones, 
que deberían de concluir mañana, 
a primera hora de la tarde, con la 
aprobación de un documento fi
nal. 

Roma. El Gobierno italiano 
que preside el democristiano 
Giovanni Goria ganó ayer en la 
Cámara de Diputados el voto 
de confianza al que se sometió 
en ambas ramas del Parlamen
to. 

A favor del Gobierno vota
ron los parlamentarios de los 
cinco partidos de la coalición . 
(democristianos, socialistas, re
publicanos, socialdemócratas y 
liberal~) y en contra los grupos 
parlamentarios de la oposición. 

El resultado oficial de la vo
tación, anunciado por la presi
denta del Parlamento, Nilde 

. lotti, fue de 368 votos a favor, 
233 en contra y una abstención. 

Los diputados presentes eran 
602 y, debido a que se registró 
una abstención, la mayoría re
querida era de 301 votos afir
mativos. 

El sábado pasado, el Gabine
te ganó también el voto de con
fiam;a del Senado. 

Tras la votación de ayer en 
la Cámara de Diputados, el lla
mado Gobierno «Goria-2» ha 
adquirido los plenos poderes 
constitucionales, perdidos cuan
do el «Goria-1» cayó el pasado 
día 14, después de gobernar du
rante 109 días. 

La dimisión del Gabinete se 
produjo después de que el pe
queño Partido Liberal (PL, 2 
por ciento de los votos) decidie
ra salir del gobierno de coali
ción a cinco, alegando un <<de
sacuerdo insalvable» respecto a 
los presupuestos generales del 
&tado. · 

El pasado día 18, el Presi
dente de la República, Frances
co Cos&ga, dio por no existen
te la crisis, rechazó la dimisión 
de Goria y remitió el Gobierno 
al Parlamento, para que se so
metiese a un voto de confianza. 

,. 
f 
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CRONICA DE LO QUE PASA 

Noticia de una 

El empresariado ha festejado 
sus diez años de existencia, con 
una reunión de todas sus represen
taciones, un discurso de su presi
dente José María Cuevas, y des
pués una copa a sus invitados. En
tre las notas positivas que proce
de registrar, en la improvisación 
general de la democracia que te
nemos delante, figura esta funda
ción de la confederación española 
de organizaciones empresariales y 
a lo que, tradicionalmente, se ha 
venido llamando "La patronal". 
Nuestro siglo es de empresarios 
fabulosos que han hecho la revo
lución industrial y las sociedades 
modernas, al tiempo que el esta
do moderno sentía también la ini
ciativa de la empresa pública, me
diante una economía mixta, aun
que en ocasiones el Estado asumía 
un excesivo protagonismo -y no 
solamente en lo que estaba obli
gado a hacer- y las cosas iban 
peor. Pero en la improvisación de
mocrática española de 1977 apa
recían los grandes sindicatos del 
socialismo y del comunismo, y los 
empresarios tenían que buscar su 
asociación, porque el aJ}tiguo ré
gimen había integrado a los traba
jadores y a los empresarios en una 
sola organización, y ahora la res
tauración democrática había vola
do todo aquello. La necesidad de 
asociarse el empresariado era vi
tal para la economía y para la de
mocracia misma. A medida que 
fue pasando el tiempo, esta orga
nización seguía un proceso de ma
duración y de prestigio sin prece-

dentes en la vida española, porque 
habíamos tenido patronales va
rias, pero nunca una organización 
conjunta de estas características. 
Varias personalidades pueden 
apuntarse el éxito de este prestigio 
de ascensión, pero principalmen
te, y hasta la fecha, dos en un pri
mer lugar: Carlos Ferrer Salat y 
José María Cuevas. Los dos siem
pre han tenido colaboradores de 
una gran eficacia, y las juntas di
rectivas han estado siempre cons
tituidas por personalidades muy 
relevantes de nuestro empresaria
do, que han contribuido a que las 
cosas funcionaran bien. Carlos 
Ferrer Salat tuvo que aguantar, 
hasta la santidad, a los varios go
biernos de la UCD, porque el cen
trismo jugaba en sus áreas econó
micas a "socialdemócrata", para 
obtener así buenas credenciales 
democráticas, en virtud de los tó
picos políticos y económicos con
tra la derecha y las fueI7JIS empre
sariales. José María Cuevas, ac
tual presidente, es un batallador 
impasible, e implacable, que no 
ejerce el aspaviento o el escánda
lo, sino la obstinación y la firme
za. Le ha tocado una batalla difi
cil, como ha sido la del socialis
mo en el poder, con todos los pre
juicios dogmáticos de ese partido 
al sector privado y a la empresa li
bre, y con verdaderas credenciales 
socialdemócratas que les ha per
mitido ser más intervencionistas 
que sus antecesores en los gobier
nos. El primer gran éxito de José 
María Cuevas fue aquel acuerdo 
económico y social firmado en la 
Moncloa, con Felipe González y 

La revolución feminista, 
• • en cr1s1s 

JUAN VACAS CASADO 

El feminismo radical ha entra
do en crisis. De Betty Friedan a 
Susan Brownmiller, las principa
les ideólogas de la "Women's 
Lib" de los 60 y 70 comienzan a 
revisar los presupuestos de un mo
yjmiento que parecía cifrar todo 
el secreto de la liberación de la 
mujer en el rechazo de la mater
nidad y la familia. Se tata del fra
caso de feminismos parciales que 
no han sabido apreciar la condi
ción femenina íntegra por mar
char en pos de los modelos pro
puestos por una cultura de signo 
radical. la alemana Jutta Burggaf, 
doctora en teología y pedagogía, 
ha sabido enfrentarse a este pro
blema, valorando el papel trascen
dente de la mujer. Hoy la mujer 
está menos marginada de la edu
cación media, profesional y supe
rior, y es cada vez más consciente 
y responsable de su misión social. 
Nadie puede decir con fundamen
to que sea menos inteligente o me
nos dueña de sí misma que el va
rón, como si estuviera marcada 
por sus defectos y su naturaleza 
sentimental. Hoy se reconoce a la 
mujer, en mayor medida que en 

otras épocas, la posibilidad de te
ner una vida segura y desempeñar 
un trabajo profesional, y tiene, 
con más facilidad, libre acceso a 
funciones públicas y a la vida po
lítica. En palabras de la doctora 
Jutta Burggarf "es preciso pregun
tarse si este efectivo progreso al-_ 
canzado por la mujer -con indu
dables valores positivos- no lle
va consigo, debido a la hegemo
nía tecnológica y otras ideologías 
igualitarias y funcionalistas, al ol
vido y muchas veces naufragio de 
dimensiones esenciales de la dig
nidad femenina. El cine, los espec
táculos, incluso las artes figurati
vas, hablan un lenguaje ambiva
lente: en periódicos y medios de 
comunicación social se manifies
ta, a quien los observa atentamen
te, la amenaza de una posterga
ción de la mujer que es de raíz 
cultural, más grave que la que ha 
podido darse a causa de factores 
políticos y económicos. Aunque 
se proclaman formalmente sus de
rechos fundamentales, se atenta 
contra la dignidad de su condición 
personal, tratándola no pocas ve
ces como un objeto más que 
como una persona". 

EMILIO ROMERO 

Nicolás Redondo. Pero todavía 
los socialistas caminaban por su 
inmadurez de estadistas e incum
plíeron aquel acuerdo en varios 
puntos. Pero era un indicio. En los 
últimos meses, quien proponía la 
concertación era Felipe González, 
que ya no recibía el acompaña
miento de los sindiauos. José Ma
ría Cuevas estaba a la espectativa 
de todo esto y al final las organi
zaciones empresariales se verán 
obligadas a seguir concertando 
con los sindicatos, porque el fra
caso del gobierno, en esta feliz ini
ciativa, ha sido de estrépito. El go
bierno socialista tiene una rebe
lión interior con su sindicato, 
mientras que el sindicato comu
nista pasa estos días por la reno
vación de su equipo dirigente. So
lamente la CEOE conserva la uni
dad y el impulso necesarios para 
exhibir crédito y autoridad. 

El discurso de Cuevas 

El discurso de José María Cue
vas ha sido, como todos los suyos, 
sin otra literatura que la de los he
chos. A los empresarios no se les 
puede hablar de otro modo. Em
pezó haciendo esta denuncia que, 
históricamente, tiene un gran va
lor: la política económica de la úl
tima década se ha caracterizado 
por una curiosa unanimidad en la 
aplicación, por gobiernos de cen
tro en los cinco primeros años y 
por gobiernos de izquierda en los 
cinco siguientes, de receta social
demócrata. Las cosas están bien 
claras en cuanto a esas esperanzas 

uv'"""'J'"" de estas 
pesetas de cada l 00 g=iau"" 
el sector público en se 
a 347 en 1982 el 43 en 
La deuda pública de re-
presentar el 13,7 por del 
dueto nacional, ·al 4 7 ,2 por 
en 1987. José María Cuevas ofre
ció las causas de todo esto, entre 
las que figuran el incremento de 
funcionarios, el rnal enfoque de 
los gastos sociales, el manteni
miento de empresas un horizonte 
de recuperación económica que 
procede mantener e incrementar, 
y delante de lo que tenemos ya 
próximo como es la apertura de 
todas las fronteras europeas para 
una competitividad y concurren
cia obligatorias. El desafío próxi
mo de España requiere mentalida
des liberales en la economía, re
composición de los mecanismos 
sociales, flexibiHdades laborales 
que no significan el despido libre, 
y concertación realista con los sin
dicatos. El discurso de Cuevas 
tuvo el valor de contar lo que está 
pasando en nuestro país, y me
diante una denuncia correcta al 
gobierno para una rectificación de 
comportamientos o conducta. Es
paña tiene, de una farte, ese afán 
mtervencionista de Estado que 
desanima a la empresa, y ,P?r otra, 
el gran laberinto de diecisiete Co
munidades autónomas con sus ob
jetivos propios y sus burocracias. 
Pienso que ha sido una buena 
conmemoración de "La patro
nal", está de decir a los españoles 
y al Gobierno la noticia de una 
situación. 

No podemos defraudar 

JESUS EGUIGUREN 

El acuerdo contra el terrorismo 
firmado en el congreso de los di
putados por la práctica totalidad 
de las fueI7JIS políticas situa la lu
cha por la pacificación de Euska
di en una etapa nueva, sustancial
mente distinta a fases anteriores 
de un largo proceso, cuyo desen
lace final será la normalización 
democrática en el País V asco. 

La creciente marginación del 
fenómeno terrorista· ha tenido su 
justa expresión política en este 
acuerdo, que supone un punto de
referencia importante en lo que ya 
puede considerarse como recta fi
nal, mas o· menos larga, del terro
rismo en nuestro país. Por vez pri
mera, los comentarios de las fuer
zas políticas más dispares, los edi
toriales de prensa y las reacciones 
de la propia sociedad vasca y es
pañola en su conjunto, reflejan 
una idea unánimemente compar
tida. Una idea que, en términos 
populares, podría expresarse así: 
esto se mueve y no hay quien lo 
pare. 

Los vascos, a través de nuestros 
partidos y nuestras instituciones, 
debemos saber estar a la altura de 
las nuevas circunstancias. Porque 

somos quienes tenemos la última 
palabra. El acuerdo de Madrid 
nos plantea un reto a la propia ca
pacidad de imaginación y de en
tendimiento. De lo que ahora di
gamos dependerá la política futu
ra para alcanzar la deseada paci
ficación. Y de lo que seamos ca
paces de hacer dependerá que de
mostremos algo muy importante, 
que, además de pedir autogobier
no, los vascos sabemos autogo
bernarnos. 

De eso se trata en el fondo: de 
ejercer el autogobierno en algo 
tan vital como la pacificación. 
Cuando se está planteando si 
cuestiones relacionadas con el de
sarrollo autonómico deben estar 
presentes en esta segunda ronda 
de conversaciones entre el Lehen
dakari, José Antonio Ardanza y 
los partidos políticos vascos, se 
esta olvidando algo fundamental: 
que estas eonversaciones y las re
percusiones que van a tener a la 
hora de marcar una estrategia po
lítica para la paz son en sí mismas 
un trascendental acto de autogo
bierno, de protagonismo de las 
instituciones vascas. Protagonis
mo derivado del estatuto de auto
nomía y reconocido por todas las 
fuerzas políticas de España. 

del 

Antonio Carro: 
«Las sentencias de los 
jueces hay que atacar· 
las, pero son criticables, 
entran dentro del terre· 
no de la opinión libre». 

·Manuel B.01a: 
«Visto el comporta· 
miento que han tenido 
el Ministro del Interior 
y el Director General 
de la Guardia Civil, 
esta decisión judicial 
debiera hacerles re· 
flexionar muy seria· 
mente y presentar su di· 
misión». 

Gera:rdo Igleli•: 
«Yo respeto a Ramón. 
Tamames y a la federa,· 
ción progresista; pero 
no es el componente 
fundamental de Iz. 
quierda Unida». · 

Joaé Bam6D. OllJG: 
«El estado de las auto· 
nomías va mas lejos CJ.ue 

, un estado federal». 

B4uar4o Subi· 
rata: «Se practica una 
política indiscriminada 
de aplauso a la medio· 
cridad». 

José Jlaría Cue
vas: «La evolución de 
la economía en el dece· 
nio se ha caracterizado 
por una curiosa unani· 
midad en la aplicación, 
por gobiernos de centro 
en los cinco primeros 
años, y por gobiernos 
de izquierda en los cin· 
co siguientes, de recetas 
socialdemócratas». 

A.bba lllban.: «Israel 
vive una tranquilidad 
volcánica con perspec· 
tivas de explosión», 

Javier llÍOSCOSOI 
«Los actos graves de 
violencia en el fútbol es· 
tán llegando a la ilici• 

. tud penal». 
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SUCESOS 

UN SUBDITO BELGA~~~ 

Se dieron a la en un vehículo con matrícula de Cuenca 

De te dos guardias 
sospechosos 

Dos guardias civiles han sido puestos ayer 
a diposición de la autoridad judicial en Gui-

muerte del súbdito belga Erik Anttón Hae
lewyun, ocurrida la pasada madrugada en 
una sala de fiestas de Irún. púzcoa, tras ser detenidos fuerza..;¡ de este 

mismo cuerpo como autores de la 
San Sebastián. Erik Anttón 

Haelewyun, de 24 años de edad y 
domiciliado en la localidad belga 
de Zwevezele, falleció práctica
mente en el acto al recíbir un tiro 
en la nuca en el transcurso de una 
discusión registrada en este local, 
ubicado en las proximidades de la 
estación, en pleno centro de Irún. 

Dimas Clemente Martínez y· 
Fernando Martínez Hermoso, 
dP.stinados en el puesto que la 
Guardia Civil tiene en la localidad 
navarra de Urdax, fueron deteni
dos poco después de haber huido 
de la sala de fiesta «Gwendolyne», 
dónde se desarrollaron los hechos, 
minutos antes de las tres y media 
de la madrugada. 

A esa hora, alrededor de vein
ticinco personas se encontraban 
en la discoteca, situada en el sóta
no del edificio, en cuya planta 
baja se halla la cafetería del mis
mo nombre, que estaba cerrada en 
el momento del incidente. 

En una de las mesas cercanas 
al bar de la sala de fiestas se ha
llaba un grupo de unos seis ex
tranjeros, entre ellos la víctima, se
gún explicó uno de los camareros 
que estaban entonces en la barra 
y que no quisó facilitar su identi
dad. 

Según el relato de este emplea
do, los dos presuntos agresores se 

acercaron al grupo y les pregun
taron si eran ingleses, a lo que res
pondieron negativamente, especi
ficando su procedencia belga. 

Uno de ellos hizo entonces un 
comentario «en plan despectivo» 
según e! camarero, sobre la con
dición de españoles de los dos jó
venes, uno de los cuales sacó una 
pistola y disparó contra Erik Ant
ton Haelcwyun. 

El joven belga quedó tendido 
en el lugar y los agresores salieron 
corriendo escaleras arriba para 
abandonar el lugar que, al parecer 
y según comentaron varios em
pleados de la discoteca, no cono
cían «porque se fueron hacía la iz
quierda en vez de ir directos ha
cia la puerta de salida». 

Pistola en mano 

Cuando vieron al portero del 
local, que se encontraba con la 
puerta cerrada, le amenazon con 
la pistola y le obligaron a abrirle 
la puerta, dándose a la fuga en un 
vehículo matrícula de Cuenca. 

Nada más conocer la noticia, 
según un comunicado difundido 
por el Gobierno Civil de Guipúz
coa, la Guardia Civil puso en 
marcha su dispositivo de investi
gación, que culminó poco después 
con la detención de los presuntos 
culpables. 

Estos, según las mismas fuen
tes, pertenecen a la Comandancia 
de la Guardia Civil de Navarra y 
se encontraban fuera de servicio 
en el momento del suceso. 

Tras la detención, la Guardia 
Civil abrió las diligencias perti
nentes y puso a disposición judi
cial a los dos agentes. 

El magistrado Juan Piqueras, 
titular del juzgado de instrucción 
número dos de San Sebastián, que 
se encontraba de gtµirdia la pasa
da madrugada, declinó facilitar in
formación sobre el caso y se limi
tó a precisar que se están practi
cando diligencias. 

Tampoco han sido facilitados 
mas datos ni sobre los dos deteni
dos ni sobre la víctima, que fue in
mediatamente trasladada por una 
ambulancia de la Asociación de 
Ayuda en Carretera (DY A) de 
Guipúzcoa a la Residencia Sani
taria de San Sebastián, dónde in
gresó cadáver pese a los intentos 
de reanimación practicados du
rante su traslado. 

Fuentes de esta asociación y de 
la Residencia coincidieron en afir
mar que el fallecido presentaba un 
tiro a la altura de la nuca. 

La sala de fiestas «Gwendoly
ne» fue inaugurada en los años 70 
por el cantante Julio Iglesias, 
quien en aquella época triunfaba 
con la canción que dió nombre al 
local. 

Por un comentario sobre la condición española el joven 
belga recibió un disparo en la nuca 

En Sevilla 

Roban tubos de sangre con 
anticuerpos positivos de SIDA 
SeviUa. La policía recomen

dó ayer que «Se evite cualquier 
mampulación» de siete tubos de 
sangre con anticuerpos positi
vos del SIDA que el pasado 
martes fueron sustraídos por 
unos desconocidos de un auto
móvil aparcado en una calle se
villana. 

Aunque fuentes sanitarias 
consultadas indicaron que el 
contenido de los tubos no ofre
ce peligro por contacto, la poli
cía alertó sobre «su posible pe
ligrosidad» al ser manipulados 

por alguien que tenga algún 
corte o al inyectarlo. 

Los ladrones sustrajeron los 
tubos de un automóvil propie
dad del representante de unos 
laboratorios médicos con domi
cilio en Barcelona que estaba 
estacionado en la calle Marqués 
de Nervión, de Sevilla, y cuya 
puerta apareció violentada. 

Además de la sangre con an
ticuerpos positivos del Sida, los 
ladrones se llevaron varias cajas 
con otros medicamentos en su 
interior. 

Se trata de siete muestras de 
sangre procedentes de la resi
denda Virgen del Rocío, que 
habían sido cedidos al laborato
rio para investigación. 

Los tubos se encontraban en 
el interior de un caja de 20 cen
tímetros de lado, que fue sus
traída junto a otra caja de 30 
centímetros por 30 conteniendo 
el medicamento H.G.G. «Nos
jick» y otra de las mismas di
mensiones con las sustancias de
nominadas «Pregnoscopia» y 
«Neoplanotedj». 

EL DIA 

Todos ellos ocupantes del turismo implicado 

Cinco muertos al chocar 
contra un autobús 

Málaga. Cinco ocupantes 
de un vehículo murieron en la 
tarde de ayer en la carretera 
nacional de Málaga a Almería 
tras chocar frontalmente con
tra un autobús de viajeros en 
un adelantamiento, informó la 
guardia ciVil. 

El accidente se produjo en 
el kilómetro 260 en el término 
municipal de Vélez-Málaga 
cuando el turismo, un Renault 
7 matrícula MA-4194-N, in-

tentó adelantar a otro automó
vil y chocó frontalmente con el 
autobús de empresa «Alsina 
Graells Sur», matrícula 
AL-4654-F, que circulaba en 
dirección a Málaga. 

A consecuencia del impac
to resultaron muertos en el 
acto los cinco ocupantes del 
automóvil, cuya identidad aún 
no ha sido facilitada. Ninguno 
de los ocupantes del autobús 
resultó herido. 

Francisco Garcia Antúnez poco después del asalto que la Guardia Civil realizó 
a su casa. 

Salió de su casa a hombros de familiares y amigos 

Enterrada la mujer 
del francotirador 

Pizarra (Malaga). La práctica 
totalidad de los siete mil habitan
tes de esta localidad asistieron 
ayer por la tarde al sepelio de An
tonia Pacheco, muerta por los dis
paros de rifle que contra ella hizo 
su marido, Francisco García. 

A hombros de familiares y 
amigos, el cadáver de Antonia Pa
checo fue sacado de la casa de sus 
padres y conducido en cortejo por 
las calles del _pueblo, entre el si
lencio de los vecinos y comenta
rios hostiles al marido homicida, 
del que algunos decían «que ha 
venido de Málaga para matarnos 
a esta niña». 

Antonia, según dijeron fuentes 
familiares, falleció a consecuencia 
de al menos tres heridas de bala, 
una de ellas mortal de necesidad, 
que presuntamente su marido rea
lizó por la espalda. 

«Casi desnudo» 

Según las mismas fuentes fami
liares, el cadáver de Antonia fue 
encontrado por la Guardia Civil 
que redujo a Francisco García so
bre un sofá y completamente des
nudo, «a excepción de unas bra
guitas». 

Según el informe del forense, 
añadieron las mismas fuentes, An
tonia era cadáver bastantes horas 
antes de que seis agentes de un 
grupo especial de intervención de 

la Guardia Civil asaltara la casa 
en donde se había parapetado su 
marido. 

Ana Mari Pacheco, hermana 
de la fallecida y rehén de Sú cu
ñado desde la noche del lunes has
ta la tarde del pasado martes, lle
gó en la madrugada de ayer al do
micilio familiar, después de haber 
sido examinada en el hospital ma
terno infantil por orden del titular 
del juzgado de instrucción núme
ro 4 de Málaga, que entiende en 
el caso. 

Aunque un familiar de la joven 
informó que había sido violada 
una vez por su cuñado, después de 
amordazarla, atarla de pies y ma
nos y cortarle las ropas con una ti
jera, la propia Ana María negó tal 
hecho, pero afirmó que su cuña
do intentó violarla, a lo que ella 
se resistió. En el momento de su 
liberación por la Guardia Civil, la 
joven vestía un pijama. 

En el hospital ha sido curada 
también de las heridas que sufre 
en la cabeza, fruto de los repeti
dos golpes que con la culata del ri
fle que le propinó Francisco Gar
cía. 

El francotirador y secuestrador 
sigue hospitalizado en la residen
cia sanitaria «Carlos Haya», de 
Málaga, en donde se ha informa
do que sufre heridas de arma de 
fuego en muslo y rodilla derecha, 
por lo que su estado es calificado 
de «grave», aunque n~ se teme 
por su vida. , 

11 
i! 
1 

¡• 

1 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 26/11/1987.



EL DIA ECONOMIA 

El debate en el Congreso entra en su recta final 

Aprobadas las partidas de 
Agricultura e Industria 

, 
El Proyecto de Ley de Presupuestos Ge

nerales del Estado para 1988 entró ayer en 
la recta final de su discusión en el Congreso 
de los Diputados antes de ser remitido al Se
nado. El debate de las últimas secciones in
cluídas en el Proyecto de Ley se inició en la 

mañana de ayer con la discusión y aproba
ción de las partidas correspondientes a los 
Ministerios de Industria y Energía, Agricul
tura, Pesca y Alimentación y Administracio
nes Públicas. 

Madrid. Las enmiendas par
ciales y a la totalidad presentadas 
por los grupos de la oposición fue
ron rechazadas por la mayoría so
cialista, que dio luz verde a las 
secciones 20, 21 y 22 del Proyec
to de Ley conforme al dictamen 
de la Comisión. 

Los portavoces de Izquierda 
Unida-Esquerra Catalana, POP, 
CDS, PL, Coalición Popular y 
Minoría Catalana coincidieron en 
la defensa de sus respectivas en
miendas en que el Gobierno care
ce de una política industrial ade
cuada. 

Los grupos de la oposición de
nunciaron en este sentido el uso 
abusivo de los créditos amplia
bles, «que ponen en entredicho, 
según el aliancista Francisco Al
varez-Cascos, el carácter de previ
sión formal que debería tener la 
documentación recibida por las 
Cortes Generales». 

La oposición prensa que las partidas aprobadas para Industria .y Agricultura no 
crearán empleo 

«Enchufismo» 

Los representantes parlamenta
rios de la oposición criticaron 
también el presupuesto del Minis-

- terio de Agricultura, Pesca y Ali
mentación por entender que no 
responde a las demandas del sec
tor agrario ni puede crear puestos 
de trabajo. 

El diputado del CDS Juan 
Castaño afirmó que la única re
modelación que ha hecho este Mi
nisterio ha sido llenar el Departa
mento de «comisarios políticos», 

que han propiciado, dijo, una po
lítica de «enchufismo». 

Miguel Ramírez, de Coalición 
Popular, que censuró el creci
miento «injustificado» de los gas
tos de personal incluídos en esta 
sección, señaló que continúa sin 
producirse una adecuación de este 
Ministerio a la entrada de España 
en la CEE, y afirmó que, según la 
alternativa elaborada por su gru
po, se podrían ahorrar más de 
9.000 millones de pesetas. 

La diputada socialista Dolores 
Pelayo rechazó las afirmaciones 
de los portavoces de la oposición 
al señalar que las cifras presenta
das por los diferentes grupos «DO 
tienen nada que ver con las cifras 
reales», y recordó que el presu
puesto no es el único instrumento 
para desarrollar la política agríco
la. 

Las críticas de Izquierda Uni
da-Esquerra Catalana, POP, 
CDS, PL, CP y Minoría Catalana 
volvieron a coincidir en la defen
sa de las enmiendas presentadas a 
la sección 22, relativa al Ministe
rio para las Administraciones Pú
blicas. 

Según los portavoces de estos 
grupos, se carece de un modelo de 
función pública, y el sistema de 
provisión de puestos de trabajo 
por libre designación resulta «es
candaloso», a la vez que existen 
organismos públicos con las mis
mas competencias. 

El diputado Bravo de ~a, 
del PL, defendió la refundicion de 
los departamentos ministeriales de 
Administraciones Públicas y Re
laciones con las Cortes que, entre 
ambos -afirmó-, superan un pre
supuesto de 50.000 . millones de 
pesetas. 

Buscarán un acuerdo para reducir el déficit presupuestario de EEUU 

Posible <<cumbre>> del . . 

<<Gmpo de los Siete>> 
Washington. Altos funciona

rios de las siete naciones más in
dustrialimdas del mundo (Grupo 
de los Siete) empemron a consi
derar esta semana la posibilidad 
de celebrar próiimamente una 
«CUmbre>>, se supó ayer en esta 
capital. 

Las fuentes locales aseguraron 
que los contactos se intensifica
ron después que el pasado vier
nes una comisión legislativa y la 
Casa Blanca llegaran a un acuer
do para reducir, en 76.000 mi
llones de dólares durante los dos 
próximos años, el déficit presu
puestario estadounidense. 

Sin embargo, las mismas 
fuentes descartaron la posibili
dad de que la «cumbre>>, tenden
te a estabifu:ar el mercado de 
cambiós de las divisas interna-

cionales y el fortalecimiento del 
comercio mundial, se celebre la 
próxima semana. 

El propósito, según los infor
mes, es renovar el Acuerdo del 
Louvre, firmado por · 1os Siete 
para la estabilidad de las divisas 
y que, pese a su vigencia, no im
pidió el continuo descenso del 
dólar estadounidense. 

El Grupo de los Siete (G-7) 
está integrado por Estados Uni
dos, Japón, República Federal 
Alemana, Francia, Reino Unido, 
Canadá e Italia. 

Se descartó la posibilidad de 
una inminente reunión del gru
po porque el secretario nortea
mericano del Tesoro, James Ba
ker, se marchó ayer 1L>. una pro
piedad suya en Texas, para pa
sar allí la fiesta del Dia: de Ac
ción de Gra.Cias. · ·· · · · · 

James Baker tiene previsto 
volver a Washington el próximo 
domingo, copfinnó su oficina de 
prensa. 

Dentro de los contactos, in
tensificados esta semana, se pre
vé una reunión previa de presi
dentes de los bancos centrales 
del grupo,.que se celebrará-pro
bablemente en Londres o París 
antes dé fin de año, para coordi- . 
nar un nuevo programa de esta- · 
bili1.ación en el cambio de di
visas. 

Competitividád cte EEUU 

El dólar estadounidense se de
_valuó entre un 45 y SO por cien
to los dos últimos años, en cpm
paráéión con las principales di- · 
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El Consejo de Ministros ya aprobó estas subvenciones en una sesión del pasado 
mes de octubre 

Convenio entre el IRYDA el BCA 

Ayudas para la compra de 
arrendamientos rústicos 

Madrid. El presidente del Ins
tituto Nacional de Reforma y De
sarrollo Agrario (IRYDA) y el 
Presidente del Banco de Crédito 
Agrícola (BCA) firmaron ayer 
por la mañana un convenio de 
cooperación financiera para faci
litar el acceso a la propiedad en 
los arrendamientos rústicos histó
ricos. 

En este convenio se especifican 
las condiciones y las cuantías 
máximas de los créditos y las sub
venciones a que tendrán derecho 
todos aquellos agricultores que 
exploten fincas arrendadas con 
anterioridad a 1942, que están 
considerados oficialmente como 
arrendatarios históricos. 

Los préstamos y las subvencio
nes estaban ya previstos en el Real 
Decreto que aprobó el Consejo de 
Ministros el pasado mes de octu
bre, para facilitar el acceso a la 
propiedad en este tipo de arrenda
mientos rústicos, una vez que fue 
prorrogado con anterioridad el 
plazo inicialmente previsto para 
ejercer el derecho a la propiedad. 

Límites 

El convenio firmado ayer de-

visas internacionales, en especial 
el marco alemán y el yen ja
ponés. 

La baja de la moneda nortea
mericana revalúa automática
mente las divisas europeas y el 
yen, con lo que los precios de las 
manufacturas de exportación es
tadounidenses suben automáti
camente y se reduce así su com
petividad comercial en eí mer
cado. 

Las fuentes locales seftalaron 
que el «Chancellor of the Exche
quer» británico (Secretario del 
Tesoro), Nigel Lawson, es uno 
de los propulsores de la reunión 
con sus colegas del Grupo de los 
Siete. 

Un informe divulgado esta se
mana en Washington aseguró 
que Baker desea reunirse con sus 
colegas del Grupo con una «Có
moda» posición negociadora. 

Según el informe, Baker 
aguarda que el Congreso ratifi
que el acuerdo de la semana pa
sada sobre la reducción del défi
cit presupuestario, y que el dólar 
se devalúe algo más con respec
to a las demás divisas. 

El Congreso debe tomar una 

termina que el Banco de Crédito 
Agrícola concederá préstamos por 
un valor máximo de hasta el 80 
por ciento del valor de la finca ob
jeto de compra, con un límite 
máximo de 8 millones de pesetas 
para los arrendatarios que ejercen 
la agricultura como actividad 
principal y hasta 4 millones de pe
setas si no reúnen esta condición. 

El plazo de reintegro de los 
préstamos será de 15 años, con 
dos de carencia, efectuándose por 
tanto la amortización a partir del 
tercer año, en trece anualidades, 
con el tipo de interés más prefe
rencial que pueda otorgarse en 
cada momento. 

El IRYDA concederá a estos 
agricultores arrendatarios de ca
racter histórico una serie de sub
venciones que irán destinadas a 
mejorar las condiciones de los 
préstamos, aplicándolas a una re
ducción de los intereses. 

Estas subvenciones podrán as
cender hasta 1 millón de pesetas 
por beneficiario si se trata de agri
cultores a título principal y hasta 
500.000 pesetas para los agricul
tores que no reunan esta condi
ción. 

decisión sobre la reducción· del 
déficit antes del próximo 16 de 
diciembre. 

Bak.er podría presionar con 
mayor intensidad a sus aliados, 
en especial Alemania Federal y 
Japón, para que adopten medi
das internas que estimulen sus 
economías, mediante reformas 
im¡)ositivas y la baja de los tipos 
de interés. 

De ese modo, según el fufor
me, Estados Unidos tendría la 
garantía de ampliar sus exporta~ 
clones a los mercados del Grupo 
de los Siete, como parte de su es
trategia para disminuír el cre
ciente déficit en su balanza co
mercial. 

Los desajustes fiscal y de la 
balanza comercial de los &tadoo 
Unidos se convirtieron en dos de 
le>s factores que propiciaron la 
baja del dólar y el reciente hun
dimiento de la bolsa de valores 
de ~ueva York. 

El déficit presupuestario esta
dounidense en 1987 es de 
148.000 millones de dólares, 
mientras que el comercial totali" 
z6 en 1986 los 144.000 millones. 
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EL DIA DEPORTES Jueves, 2ó 

Tras acuerdo unánime de la Junta Directiva 

Pedro Rodríguez cesado como 
Quintanar 

El Presidente del Club, Jesús 
Molina, confirmaba la noticia y 
apuntaba que el cese obedecía al 
intento de buscar un revulsivo 
dentro del equipo, aún cuando re
conocía que el entrenador no era 
el culpable de la deficiente situa
ción deportiva de la entidad, "es
tábamos perdiendo aficionados 
con el juego del equipo y los úl
timos resultados. Había que de
volver a la afición al Estadio y no 
podiamos hechar a 12 jugadores. 
El 80 por ciento de los directivos 
estamos de acuerdo con que Pe
dro es un gran entrenador y me
jor persona, pero no podíamos ha-

Pedro Rodríguez ha sido cesado como res
ponsable técnico del Spórting de Quintanar, 
tras la decisión adoptada en la noche del lu
nes por la totalidad de los miembros de la 
Junta Directiva, excepto dos que se encon
traban de viaje. Pedro Rodríguez llevaba tres 
años al frente del equipo, con el que había 

conseguido grandes éxitos la 
categoría nacional. Los dirigentes sportin
guistas aún no han anunciado quien 
ser el sustituto, aunque al parecer la persona 
con mayores probabilidades es Manuel Gar
cía Calderón, ex-entrenador del mescas CF. 

la regularidad, van y me cesan. Es 
injusto, aunque el único culpable 
soy yo, porque me encariñé con 
la gente. ¡Qué razón tenían los 
que me avisaron al principio de 
temporada para no renovar con el 
club!. Sinceramente no me han 

dado la oportunidad que me me
recía". 

abonaría íntegramente, aunque 
Pedro Rodríguez tendría que pa
sar a ocupar otra labor dentro del 
equipo, bien como secretario téc
nico, como ojeador, etc. Sin em
bargo la intención del cesado es 
rescindir el contrato, previo acuer-

El contrato 

Respecto al contrato del técni
co, Jesús Molina dijo que se le 

cer otra cosa''. Más adelante seña- f.-------------------------------------. 
'º que ... :¿,~ .JS jugadores no esta
ban de acuerdo con la labor del 
preparador madrileño, y que al 
comunicarles la decisión todos se 
habían callado. 

Pedro Rodríguez por su parte, 
comentó que la decisión le pare- · 
cía poco gentil y que había sido 
cesado por una persona capricho
sa que existía dentro de la Junta 
Directiva. "Creo -dijo- que no 
era el momento más adecuado. 
Ultimamente veníamos consi
guiendo victorias en casa y per
diendo fuera por mala suerte. 
Además, nunca he podido contar 
con el equipo al completo debido 
a lesiones, sanciones y demás. 
Ahora que parecía todo volver a 

El Presidente: 
"Había que 
buscar una 

. , " reacc1on 

La competición femenina co
mienza su andadura este fin de se
mana. Nueve equipos en liga y en
tre ellos la agradable sorpresa de 
ver a un equipo como el BM Ma
zapanes Rodríguez, de la locali
dad toledana de Consuegra que se 
incorpora al balonmano provin
cial en esta categoría nacional. 

No es fácil formar un equipo de 
garantías para esta competición y 
tampoco lo ha sido para el equi
po consaburense. Pilar Punzón, su 
máxima responsable y un poco la 
promotora y alentadora de la idea 
de formar el equipo, está ilusiona
da con el hecho de la partici
pación. 

- "Ya era hora de que este 
equipo se pudiera formar. Hacía 
ya tiempo que un grupo de chicas, 
aficionadas a este deporte que ha-

Un· ces~_R!'!maturo 
No voy a entrar en la conve

niencia o no del cese de Pedro 
Rodríguez al frente del Sp. 
Quintanar. lA directiva se ha 

. visto abrumada por los últimos 
resultados, en especial con el 
partido de Azuqueca que ha 
sido el detonante que ha moti
vado, en especial con el partido. 
de Azuqueca que ha sido el de
tonante que ha motivado la re
flexión y pasterior reacci6n. De 
nuevo -una vez más- la cabezq. 
de turco ha sido al entrenador. 
Es la postura fácil, la menos 
complicada y la que a veces da 
resultado a corto lazo. Pero con 
esta medicina no se logra curar 
al enfermo. El mal futbolistico 
suele estar muy por encima de 
lo que aporta el técnico. Por 
contra, en otras ocasiones el 
cese del entrenador no hace 
sino agravar la situaci6n por 
desconocimiento de las circuns
tancias que rodean al propio 
equipo. Esperamos que no sea 
este el caso por bien, ante todo 
y sobre todo, del Sporting de 
Quintanar. 

Sin embargo creo que, con-

veniente o inconveniente ha sido 
un cese prematuro, demasiado 
rápido y poco esperado. Pedro 
Rodríguez tenia derecho a una 
última oportunidad. Estamos se
guros que de haber perdido el 
pr6ximo domingo frente al Vi-
1/acañas, el técnico se hubiera 
marchado por su propio pie. 
Era jugárselo todo a una carta, 
demasiado valiosa si se tiene en 
cuenta la recuperaci6n de algún 
lesionado de importancia y la 
posible adquisici6n de nuevos 
jugadores. lA directiva, sin em
bargo, ha querido presentar un 
nuevo espectáculo en ''Los Mo
linos'~ caras nuevas con las que 
atraer al público. 

El caso es que Pedro Rodrí
guez ha caído. El mismo que el 
pasado afio hiciera del Sporting 
el equipo más realizador y con 
un concepto del fútbol pocas ve
ces visto; el mismo que naveg6 
contra co"einte imponiendo un 
estilo absolútamente ofensivo. 
Quizá eso le haya perdido. Esta 
temporada quiso emplear las 
mismas armas pero con diferen
tes tiradores. Cuando quiso 

reaccionar, ya era tarde. Le f al
tó el último disparo; ese triunfo 
sonado,· esa goleada histórica 
para que siguieran confiando en 
su persona. Pedro Rodríguez es 
el mismo de siempre, no así los 
jugadores quienes le han paga
do con su silencio todo lo que el 
técnico hizo por ellos. 

Su profesionalidad está fuera 
de toda duda. Siempre le hubie
ra gustado entrenar al Toledo o 
Tomelloso, sus dos grandes pre
ferencias. Pudo ser el entrena
dor del primero, pero su imágen 
y profesional.ida no le dejaron. 
Al final de la pasada tempora
da, hubiera firmado con los ca
pitalinos si su equipo hubiera 
perdido en el. Carlos m, pero 
gan6 dejando escapar la opor
tunidad. Si hubiera sido el To
ledo el vencedor, se habria cla
sificado para la Tercera Divi
si6n sin necesidad de promoci6n 
y Ve/asco habría sido cesado. 
Aquel día Pedro y ''su" Sporting 
lucharon por la victoria, como 
debe ser. Pedro Rodriguez ha 
sido cesado pero su prestigio si
gue intacto. 

~~~~~ 
Las de Consuegra con problemas económicos 

El BM. Mazapanes 
Rodríguez a por todas 

bíamos practicado en la edad es
colar, lo veníamos madurando". 

Pero las dificultades no termi
naron cuando ya se ha formado el 
plantel de jugadores. Podemos de
cir que es cuando empiezan real
mente los problemas. 

- "Sí, porque al no disponer 
de pabell6n cubierto -dice Pilar 
Punz6n- todo el deporte del pue
blo se concentra en la pista poli
deportiva y apenas podemos en
contrar un hueco para entrenar': 

Tampoco tienen resuelta la 
cuestión económica. Mazapanes 
Rodríguez ha dado la cantidad ne
cesaria para pagar la fianza fede
rativa· y están a la espera de en
contrar nuevas vías de subven
ción. 

- ''Mazapanes Rodríguez nos 
ha abierto la puerta, pero los via
jes y arbitrajes suponen unas can
tidades que no podemos afrontar. 
Esperamos que el Ayuntamiento y 
otras firmas comerciales colabo-

res y nos ayuden. Por nuestra par
te tenemos ya preparada una ces
ta que vamos a rifar para sacar al
gún dinerillo': 

Respecto a las características 
del equipo, la juventud es lo más 
destacado. Son chicas, muchas de 
ellas en edad juvenil, que hicieron 
balonmano en su etapa de depor
te escolar. 

- ''Es dificil encontrar jugado
ras en edad senior porque cuando 
dejan de practicar deporte es casi 

do económico con la directiva, al 
efecto de poder entrenar esta mis· 
ma temporada. En este sentido, el 
interesado manifestaba que "no 
aceptaré otro puesto dentro del 
club. Si no llegamos a un acuer
do me tendrán que abonar lo es
tipulado en el contrato". 

El sustituto 

Aunque la Jmta Directiva no 
se ha definido sobre quien puede 
ser el sustituto de Pedro Rodrí· 
guez al frente del equipo, todos los 
indicios apuntan hacia Manolo 
García Calderón, ex-entrenador 
del Illescas y persona que conoce 
a la perfección al entramado del 
fútbol regional. Calderón ya estu· 
vo viendo al Quintanar frente al 
Talavera, en Guadalajara y To
melloso, por lo que conoce per
fectamente la idiosincracia de este 
equipo. Otro entrenador que sue
na es Valbuena, antiguo portero 
del Moscardó, que ya estuvo en el 
Quintanar antes de la etapa de Pe· 
dro Rodríguez. Más lejos suenan 
los nombres de Segura y Carlos 
Barroso. La decisión final será en 
breve por la directiva quintanare· 
ña, que el domingo podría presen· 
tar nuevo técnico frente al Villa· 
cañas y, posiblemente, dos nuevos 
fichajes procedentes de Sevilla, a 
donde partió el Presidente ayer 
mismo por la noche. 

El Técnico: "Ha 
sido una 

injusticia total" 

imposible que vuelvan a hacerlo''. 
El equipo está formado por Sa· 

grario, como portera; Toni y Rosi, 
extremos; Pilar y Lucía, laterales; 
Paco y Juani, pivotes; Marisol, 
Cristina, Rosa, Soledad y Felisa, 
que pueden jugar en distintas po· 
siciones. 

- ''Es un equipo que puede 
dar resultado si funciona el ata· 
que que es nuestro punto fuerte, 
junto con una gran portera como 
es Sagrario·: 

No temen la experiencia de 
otros equipos y comienzan la 
competición con el convencimien· 
to de que pueden aspirar a un 
buen puesto. 

En la primera jornada despla· 
zamiento a Las Mesas donde será 
su bautismo de juego. El viaje lo 
realizarán en coches particulares, 
dada la precaria situación eco
nómica. 
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~~ 
Grupo par 

Tropezó 
líder 

La derrota del Ademar Toledo 
fue la nota más llamativa de la 
séptima jornada de liga. Cydes fue 
siempre superior aprovechando 
una gran defensa. El detalle fue 
aprovechado por Henninger para 
alcalWlr el primer puesto, después 
de imponerse con dificultades a 
Cerámica Hnos. Díaz. 

Resultados: 
NCR. Teyso, 8 - Pub Factor 

Límite, 5 
Pescadeáa Honda, 4 - Bodegui-

ta del Arte, 2 
Cydes, 3 - Ademar Toledo, 1 
Carámica, 2 - Henninger, 4 
ECEF, 1- Cafetería Wamba, 3 
La lista de goleadores está en-

cabemda por José A: Pérez (Ce
rámica) con 12 goles, seguido de 
César Lorente (Bodeguita) y Fer
nando Velasco (Ademar) con 11 
y 9 goles respectivamente. 

Grupo impar 

Toledart irresisteble 
Sigue irnbatido el líder que se 

impuso sin excesivas dificultades a 
los bargueños del Zafra. Carnes 
Toledo dejó escapar un valioso 
punto frente al filial del CFS. To
ledo, mientras Bar Río entra en 
racha goleadora a costa de un 
Portland Iberia que deéepcionó 
un tanto. 

Resultados: 
Mario Pérez, 3 - Sánchez In-

fante, l 
Toledar, 3 - Pub Zafra, O 
Bar Río, 10 - Portland Iberia, 3 
Carnes Toledo, 1 - CFS Tole-

do "B", l 
Diputación, 3 - Ferretería la 

Rosa, 2 
Es primero en la lista de reali

zadores Jacinto Ortega (Bar Río) 
con 13 cgoles. A continuación fi
guran J. Antonio Femández (Di
putación) con 11 y Rafael Galán 
(Toledart) con 10 

FUTBOL SALA 

Preparado el 
curso de 

entrenadores 
La Federación Provincial 

de Fútbol Sala ha preparado 
un curso de entrenadores. El 
mismo tiene previsto su inicio 
el próximo día 1 de J;)iciembre 
y su conclusión el 15 de abril 
realiz.andose en el colegio de 
los Maristas. Los días de cele
bración de clase serán todos 
los lunes, miércoles y jueves 
con horarios comprendidos 
entre 20 h. y 23 h. El coste to
tal del curso es de 10.000 ptas. 
Las inscripciones para partici
par en este curso de entrena
dores de Fútbol Sala han que
dado abiertas en los locales de 
la Federación Provincial, sitas 
en la calle de la Fuente, 39 2. 
La fecha para inscribirse en 
este curso finalizará el próximo 
día 30 de noviembre. El pre
cio de la inscripción es de 
!.{)()()ptas. 

DEPORTES 

1 ébenes con problemas 
,. . 

econom1cos. 
El C.D. Yébenes se encuen

tra en estos momentos con pro
blemas económicos. La tempo
rada no ha hecho más que co
menzar y la econúmía no es bo
llante, hasta el punto, que el 
presupuesto ya esta desfasado 
en tres millones de pesetas, se
gún ha comentado el propio 
presidente del club Andrés San
toyo. Un presupuesto irreal, fic
ticio y la falta de ayudas econó
micas de la actual corporación 
de Yébenes, pueden acabar de 
hundir a un club que se hizo 
con la intención de conseguir el 
ascenso a Tercera División 

Ante situación tan agravosa, 
la junta directiva del Yébenes se 
puso en contacto con el grupo 
Popular, oposición de la actual 
corporación perteneciente al 
PSOE, cara a que presentasen 
una solicitud de subvención 
económica siendo la misma de
negada en pleno extraordinario 
del Ayuntamiento. La petición 
de subvención ascendió a dos 
millones de pesetas. En tomo a 
este problema económico del 
Y ébenes, Andrés Santoyo ha 
comentado. "Nuestra situación 
es grave, de cualquier forma es
peramos conseguir ingresos atí
picos en publicidad y vamos a 
esperar a que el Ayuntamiento 
nos pueda ayudar, aunque de 

momento ha dicho que no". 

El Ayuntamientoe yebenoso 
despreocupado de un tiempo a 
esta parte de todo lo que sea de
porte en la localidad yebenosa, 
de momento, ha denegado la 
opción de ayuda económica al 
axfisiado Yébenes, sin embargo 
el presidente de la entidad se 
muestra optimista: "Es cierto 
que el Ayuntamiento no presta 
la atención que se debe al de
porte, ya no solo al futbol y en 
esta ocasión al Y ébenes, sino a 
nivel general, pero me muestro 
optimista tras la charla que he 
mantenido con el alcalde en la 
que me ha dado la «palabra>> de 
apoyamos, cara a sacar el pre
supuesto económico previsto 
para esta temporada". 

El Sonseca jugará en 
Yébenes 

Con motivo de las ferias y 
fiestas de Y ébenes estaba pre
visto este pasado verano la dis
puta de un encuentro amistoso 
entre el Yébenes y el C.D. Son
seca. Al final este parido no se 
disputó por incomparecencia 
del colegiado, lo que supuso 
todo un espectáculo y contra
tiempo para el club de yébenes 
que se vió privado de una mí-

Pabellón el Salto del Caballo 

nima subvención del Ayunta
miento, por organizar este par
tido dentro del calendario de 
festejos en la localidad. El Son
seca con todo dispuesto y pre
parado, salvo el colegiado que 
no se presente, se negó a jugar 
ateniéndose a reglamente al no 
existir arbitro autorizado fede
rado. El Y ébenes trató de que 
se jugase el partido como fuese, 
aun con un árbitro federado 
asistente al encuentro pero no 
autorizado, a lo que el Sonseca 
se negó. Ante esta circustancia 
las relaciones Y ébenes y Sonse
ca quedaron deterioradas, si 
bien el presidente del club de la 
ciudad del mazapán comentó 
estar siempre dispuesto a jugar 
el partido programado en otra 
fecha y con todo en orden. Pa
rece que las relaciones se han 
normalizado y el C.D. Yébenes 
se ha puesto en cóntacto con el 
Sonseca para disputar el amis
toso concertado, no disputado 
en su momento y el mismo se 
va a celebrar el próximo día 8 
de Diciembre. 

La disputa al final de este en
cuentro puede repercutir en el 
C.D. Yébenes a la hora de po
der recibir 75.000 pts en con
cepto de subvención prometida 
por el Ayuntamiento y denega
da una vez que en ferias y fies
tas de Y ébenes este encuentro 
no se disputó. 

Horarios y canchas de 
la próxima jornada 

Sábado día 28-11-87 

16,00 h. -C.F.S. Toledo-Diputación Provincial (Peña) 
17,00 h. -Pub Factor Límite-Pescadería Honda (Montes) 
18,00 h. -La Bodeguita del Arte-Cydes (Gonzalo) 
19,00 h. -NCR/Teyso-Cafetería Wamba (Gonzálo) 
20,00 h. -Portland Iberia-Carnes Toledo (Benítez) 
21,00 h. -Pub Zafra-&fetería Bar Río (Barrasa) 
22,00 h. -Toledeport/J.L. Gallardo-Bar el Tajo (Maximino) 

Domingo día 29-11-87 

09,30 h. -Sánchez lnfantes-Toledart "A" (Barrasa) 
10,30 h. -Mario Pérez-Ferretería La Rosa (Peña) 

PABELLON DE SANTA BARBARA 

Sábado día 28-11-87 

16,00 h. -Limpiezas Garayalde-Calzados Navarro (Muñoz) 
17,00 h. -C.D. Arrabal/Sarpi Publicidad-Pescanova (Muñoz) 
20,00 h. -Muebles Decora-Nixdorf "A" (Maximino) 
21,00 h. -Cerámica El Angel-Gustavo's Villasequilla (Peña) 
22,00 h. -Discoteca lsis-Mocejón F.S. (Benítez) 

Domingo día 29-11-87 

09,00 h. -Nudo's/ A. Polar-Bar Avenida Zocodover (Ojeda) 
10,00 h. -Autocares Aguado-Marto/Midas (González) 
11,00 h. -Toledart "B"-La casa de las lámparas (Ojeda) 

PABELLON DEL POLIGONO INDUSTRIAL 

Sábado día 28-11-87 

16,00 h. -Bar Tierra-Banco Popular (Benítez) . 
17,00 h. -Exp. Avic. J.L. Redondo-Fruit Espe (Victoriano) 
18,00 h. -Dec. Nuapa/B. Moya's-Banco de Toledo (Cabello) 
19,00 h. -F.S. El Tajo Añover-Restaur. asador Adolfo (Victoriano) 
20,00 h. -Cerámica Hnos. Ortiz Bravo-Tecniwork Magan (Cabello) 
21,00 h. -Recoletos Bár-Armogan (Victoriano) 
22,00 h. -Café Bar Tic-Tac-Nixdorf "B" (Cabello) 

EL DIA 

~~[1.@W 

Grupo par 

Sigue el duelo 
Isis-Zocodover 

Continúa la fuerte pugna entre 
los dos primeros clasificados. El lí
der Zocodover vapuleó a Nixdorf 
sin compasión, mientras los disco
tequeros derrotaban a Pescanoca, 
que ve así reducidas sus posibili
dades de tomar contacto con la 
cabeza. Arrabal sigue al acecho 
esperando algún tropiezo de los 
primeros. 

Resultados. 
Muebles Decora, 1 - Hormigo-

nes Toledo, 1 
Intermueble, 2 - Arrabal, 8 
Pescanova, 1 - Discoteca lsis, 4 
Mocejón - Aurora Polar (sus-

pendido) 
Zocodover, 10 - Nixdorf "A", 

o 
Nicolás Ledesma (D. Isis) figu

ra en primera posición de la lista 
de goleadores con 12 tantos. Se
gundo en Andrés Alcaldo (Zoco
dover) con 10, tercero Jesús Gay
tan (Pescanova) con 9 

Grupo impar 

Toledart "B" se destaca 
Sustancial ventaja la adquirida 

por Toledart "B" aprovechando 
su victoria frente a Cerámica El 
Angel. Los perseguidores, sin em
bargo, continúan al acecho a pe
sar de las dificultades que encuen
tran para doblegar a sus rivales. 
Banco de Toledo y Marto Midas 
consiguieron triunfos muy difíci
les, mientras Decoraciones N uapa 
goleaba a Casa de las Láparas. 

Resultados 
Cerámica El Angel, 4 - Tole

dar "B'', 7 
Casa Lámparas, 1 - D. Nuapa, 

7 
Banco de Toledo, 5 - Autoca

res Aguado, 4 
Marto Midas, 4 - FS. El Tajo, 3 
Asador Adolfo, 1 - Gustavos, 

José Villasante (Banco de Toledo) 
encabeza destacado la clasifica
ción de los goleadores con 16 tan
tos. Le siguen Luis Mariano Jimé
nez (Marto Midas) y Miguel 
Alonso (Cerámica) con 2. 

Arbitros 
, . 

prox1ma 
jornada 

Los colegiados que van a di
rigir los encuentros de fútbol 
correspondientes a la próxima 
jornada en Primera Regional 
Preferente, son los siguientes: 

Portillo-V illatobas. - García 
Femández 

Miguelturreño-Villarten
se.Duque Castañeda 

Puebla-Almódovar.- Martín 
Almendros 

Mora-Asland.- Magan Ca
margo 

Lillo-Marchamalo.- Moya 
Loro 

Tarancón-Almagro.- Palo
mo Gómez 

Bolañego-Santa Bárba
ra.Nieves Blasco 

Optense-Yébenes.- Montes 
Esteban 

San Prudencio-Torri
jos.Martín Martín 

Yepes-Manzanares.- Gil Gil 

1· 

f 

,, 
• 
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DEPORTES 

Excelente resultado de los hombres de Clemente 

1-1 El Español controló al 
Inter de Milán 

FICHA TECNICA 
Resultado: Inter de Milán, 1 (Serena); Español, 1 (Lauridsen). 
Alineaciones: 
INTER: Zenga, Bergomi, Nobile, Varessi, Passarella., Ferri, 

Fanna, Scifo, Mandorlin~ Altobeli y Serena. 
ESPAÑOL: N'kono, Urquiaga, Soler, Gallart, Francis, Zúñi

ga (Job, m.63), Valverde, Iñaqui, Zubillaga, Pichi Alonso y Ore
juela (Lauridsen, m.70) 

El árbitro: Franz Woeher (AUT). Tarjeta amarilla a Gallart. 
Los goles: 
1-0. Minuto 32: Serena se aprovecha de un mal rechace de 

Gallart y marca de tiro cruzado. 
1-1. Minuto 79: Lauridsen ve la posición adelantada de Zen

ga y, de cabeza, remata desde el borde del área. 
Factores varios: Unos 40.000 espectadores en el Giuseppe 

Meazza. En taquilla, 65 millones de pesetas. 

COMENTARIO 

El Español dio hoy un paso im
portante para pasar a los cuartos 
de final de la Copa de la UEF A, 
tras empatar frente al Inter un en
cuentro en el que jugó con más 
orden en el centro del campo que 
el equipo de la capital lombarda. 

El equipo italiano se lanzó al 
ataque desde el comienzo, pero el 
Español supo controlar los prime
ros veinte minutos de agobio con 
su característico «pressing» en la 

zona ancha, gracias a la labor de 
Soler y de Francis que cortaban 
la conexión del eje Serena-Alto
belli con el otro media punta, 
Fanna. 

La estrategia de Clemente dio 
sus frutos y sólo en las acciones in
dividuales de Sandro Altobelli y 
de Fanna, el Inter creaba peligro 
en las inmediaciones de N'Kono, 
pero estas eran deslabai.adas y la 
defensa españolista resolvía sin 
apuros. 

En los primeros minutos del segundo tiempo resolvió 

El Español pudo encarrilar el 
encuentro en el minuto 25, cuan
do en una buena jugada de con
trataque "Pichi" Alonso se plantó 
ante el portal de Zenga. El espa
ñol se entretuvo lo justo para que 
la defensa italiana tapase huecos y 
se perdiese la ocasión. 

Dos minutos más tarde Altobe
lli también desperdició una oca
sión cuando libre de marca rema
tó de cabeza un centro pasado 
desde la izquierda que salió fuera 
por poco, pero en el minuto 31, 
Serena adelantó a su equipo, tras 
aprovechar un error defensivo de 
Gallart y cruzar ante la salida del 
meta camerunés. 

En el segundo tiempo el Espa
ñol adelantó sus líneas y a los 80 
minutos Job sirvió un balón a 
Lauridsen que cabeceó al ángulo 
derecho del marco de Zenga para 
empatar y dejar congelado el es
tadio Giuseppe Meazza, donde 
40.000 personas soportaron estoi
camente la lluvia y el viento, en 
una noche polar. 

Este golpe de cabeza premió la 
mejor distribución de balón y la 
presión constante en la zona an
cha que le sirvió al equipo espa
ñol para controlar el partido en 
los minutos finales. 

4-1 Victoria del Barcelona 
sobre el Flamurtari 

FICHA TECNICA 
Resultado: Bareclona, 4 (Urbano, Lineker, 2 y Carrasco); Fla

murtari, 1 (Rucci, de penalty) ... 
Alineadooes: 
BARCELONA: Zubiwreta; Salva, Migueli, Moratalla, Julio 

Alberto; Víctor, Schuster, Catderé (Roberto, m.59), Urbano; 
Carrasco y Lineker. . 

FLAMURTARI VLORA: Arapi; P.Rucci, Zipi, Taho, llijad
bi; Memusbi, Ziaj, Ferko (Ziu, m.52), Gjordeda; Kustba y 
V .Rucci (Daulle, m.80). 

El árbitro: Gerald Biguet (Francia). Mostró tarjetas amarillas 
a Julio Alberto (m.45), Víctor (m.78) y Ziaj (m.80). 

Los goles: 
.1-0. Minuto 43: Urbano recupera rechace de Arapi y remata, 

en posición dudosa, a· puerta. . , 
··2-0.-Minuto 54: Line~r. con la pierna izquierda. 
3-0. Minuto 55: Ceiitro de Julio All?erto y remate de 

Carrasco .. 
4-0. Minuto 59: Tiro de Víctor que no Controla Arapi y Li

neker marca. 
4-1: Minuto 70: Vasil Ruci, al transformar un .penalti por 

mano de Moratalla. 
Factores diversos: Unos 15.000 espectadores en el Nou 

Camp, con recaudación.de seis millones de pesetas. 

COMENTARIO 

El Barcelona logró una clara 
victoria sobre el Flamurtari y se 
coloca en magnífica situación 
para acceder a los cuartos de final 
de la Copa de la Uefa. 

El partido fue de constante do
minio del equipo español, al que, 

sin embargo, le costó bastante 
aproximarse al marco albanés, so
bre todo en la primer parte, en la 
que apenas si creó ocasiones de 
peligro. 

Por el contrario, el Flamurtari 
pudo marcar en dos contrataques, 

primero en una jugada de Mem
husi que neutralizó Zubizarreta y 
más tarde en un buen disparo de 
Kustha, que el guardameta barce
lonista detuvo en una gran inter-
~nción. · 

A falta de dos minutos para el 
d<'-S.::anso, llegó el primer gol del 
Barcelona 1''1 un rechace en corto 
del guardan ~ta Arapi, que Urba
no aprovech5 rara llevar el balón 
a la red, cuando aparentemente 
estaba colocadc por detras de la 
defensa a 1banesa. 

El equipo azlllgrana resolvió el 
partido y, prol-ablemente, tam
bién la eliminaL :ia, en el cuarto 
de hora inicial de la segunda par
te, periodo en el que consiguió 
tres goles más. El segundo y el ter
cero subieron al marcador con un 
solo minuto de intervalo. 

El Flamurtari consiguió el tan
to del honor al transformar un pe~ 
nalti dudoso, pero con el que el 
arbitro es posible que tratara de 
compensar otro anterior bastante 
más claro, que no señaló. 

En el último minuto de juego, 
Lineker tuvo en sus pies el quinto 
gol del Barcelona, pero no acertó 
a golpear a la pelota, que salió por 
la línea de córner. 

Jueves, 26 de l'foviembre de 1981 

Karpov 
Anatoli Karpov decidió hoy 

continuar el juego de la decimo
séptima partida hasta el aplaza
miento, pese a que los expertos en 
el teatro de Vega sevillano 
consideran equilibrada la posición 
frente al campeón mundial de 
drez, Garrí Kasparov. 

La partida quedó aplazada 
para mañana una vez que Kaspa
rov, que juega con negras, dejó se
llado su movimiento 42 en un fi
nal de torre y cuatro peones por 
bando. 

El aspirante, con su actitud 
contraria a ofrecer el reparto del 
punto ante el tablero, pretende tal 
vez provocar un nuevo disgusto a 
Kasparov, similar al que le oca
sionó en la partida decimoquinta 
y que fue seguido de una derrota 
del campeón con blancas. 

La guerra psicológica tuvo hoy 
un nuevo episodio en el escenario 
del encuentro. Kasparov, contra 
su costumbre, se presentó con un 
minuto de retraso, y Karpov, en 
lugar de esperar a su rival, como 
invariablemente hace el campeón, 
efectuó su primer movimiento. 

Karpov se dirigió a su habita
ción y Kasparov aguardó frente al 
tablero a que regresara su oponen
te para estrechar su mano y reali
zar su primer movimiento. 

Con su tercera jugada (A2C), 
Kasparov renunció a jugar la de
fensa Grunfeld por vez primera en 
este encuentro y la partida derivó 
hacia una defensa india de rey, fa
vorita del norteamericano Bobby 
Fisher y considerada como arries
gada entre los expertos, de ahí que 
el genial ex campeón mundial no 
la utilizara nunca en encuentros 
con el título en juego. 

Es la primera vez que se plan
tea la india de rey entre Karpov y 
Kasparov, aunque el actual cam
peón fue un gran especialista en 
esta defensa hasta 1983. Curiosa
mente, la abandonó durante su 
carrera hacia el título. La última 
vez que la empleó fue el su 
«match» frente a su compatriota 

tablas 
Alcxander Belia vsky y ya novo\. 
vió a utilizarla frente a Victor 
Korchnoi. Vassíli Smislov y Kar
pov. 

En la octava se entróen 
la variante yugos la va, una de\~ 
más El centro se cerro 
y mientras las blancas rompían en 
CI flanco de las negras lohi· 

de rey. 
se cuidó de jugar 

P3AR, un movimiento que hubie
ra dado un ataque temático a w 
negras con P5A-P4C-PSCR. 

Después de l'/ ... T8T la lucha 
se animó, pero Karpov, con 
19.CSD, dio paso a una simp\ifi. 
cación en las casillas 4R y lAD 
de las blancas. 

La posición se equilibró por 
completo en el movimiento 24. 
Kasparov jugó 24 ... CSD buscan
do ya las tablas. Podía haber ma~ 
tenido la tensión con 24 ... D2A · 
pero hoy el ánimo del campeón 
había recuperado la tranquilidad 

El acuerdo de tablas se espera· 
ba en cualquier momento una v~ 
que se llegó a un final de alfil¡ 
torre. Tras 33. AxA, TxA, Karpm 
rehusó tomar con torre el peónae 
dama negro y eligió la segura l4. 
P3C que mantenía el equilibri~ 
pero no ofreció tablas y siguiO 
hasta el aplai.amiento. 

En la posición resultante, w 
negras, probablemente, pueden 
conseguir el empate simplemenu . 
jugando R2C y R2T, por lo que 
no se comprende la decisión 0e 

Karpov de aplai.ar. Lo normal~ 
que durante la mañana próxinu 
el jefe de la delegación del aspi- . 
rante se dirija por escrito al árbi· 
tro para ofrecer las tablas a su~ 
val y que la partida, por tanto, no 
se reanude. 

El marcador, después de I~ 
partidas, está igualado a ocho .. 
puntos. Karpov dispone de ocho 
más, con la de hoy, para obten« 
una victoria más que su rival y re- , 

cuperar la corona, de ahí que u 
guerra de nervios se haya plantea· · 
do ya abiertamente. 

Por un delito de desacato hacia José Luis Roca 

José María García, 
condenado 

El periodista de Antena-3, José 
María García, fue condenado hoy 
a dos meses y un día de arresto 
mayor y multa de 30.000 pesetas 
por un delito de desacato, con el 
agravante de reincidencia, y a in
demnizar con 100.000 pesetas a 
José Luis Roca, presidente de la 
Federación Española de Fútbol, 
según fallo del Juez del Juzgado 
de Instrucción, número 2, de Za
ragoza. 

José Luis Roca demandó a 
José María García por las mani
festaciones vertidas por éste el 8 
de julio de 1986, durante el pro
grama "Supergarcía en la hora 
cero", en las que acusó al presi
dente de la FEF de «haber roba
do al pueblo de Zaragoza 219.000 
pesetas». 

La sentencia señala textual
mente que las manifestaciones del 
jefe de deportes de Antena 3 son 
«calumniosas e injuriosas, por 
cuanto el acusado afirma la exis-

tencia de corrupción en las Cor· 
tes de Aragón, insinúa una irre~· 
laridad administrativa econónuca 
por parte del Gobierno Aragon~ • 
y sienta que el señor Roca, oomo 
diputado de las Cortes de Aragó~ 
le ha robado al pueblo de 1.ara· 
goza 219.000 pesetas como mi· 
versación de caudales públieos», 

Asimismo, dicha sentencia esu· 
ma que durante el programa alu· 
dicto, «el propio acusado despli~ 
ga una verbosidad plena de me· 
nosprecio y deshonra, con frasis 
ofensivas y de burla constanle 
para José Luis Roca». 

Respecto a la pretendida irre
gularidad o ilicitud de la perce~ 
ción por parte de Roca, en su con· 
dición de diputado del parlamen· 
to aragonés, de dietas y desplau· 
miento a las sesiones de las ci~· 
das Cortes, la sentencia explica 
que José María García «no ha!~ 
grado acreditar debidamente el 

hecho original imputado». 
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Jueves, 26 de Noviembre de 1987 TELEVISION El DIA 

Actualmente se ultima el roda
je en los Estados Unidos de una 
serie televisi.v.a que revivirá la vida 
y obra del mítico actor Boris Kar
loff, el llamado "Rey del Terror" 
por sus famosas interpretaciones 
de monstruos del cinc como 
«Frankestein»o «La Momia». 

televisión norteamericana 
rue a una serie sobre la vida 

de terror de Boris -Karloff 

setas. 

Con el guionista, Robert 
Brown, están colaborando activa
mente dos antiguos amigos acto
res de la época de Boris Karloff 
que llegaron a trabajar incluso 
con él. Se trata de Heinz Drache 
y Olivert Sturges, que aportan a 
la serie unos datos y circunstan· 
cias desconocidas totalmente de la 
vida del apodado "Rey del 
Terror", que en la vidareal era 
una persona incapaz de matar una 
mosca ... Karloff interpretó más de 
cien películas. Este artista londi
nenese, que trabajó en el teatro, el 
cine y la televisión, murió en el 
año 1.969. 

Según han indicado a Lid va
rios miembros de la compañía 
productora en la Costa del Sol, el 
encargado general del serial es 
Kalph Walter, uno de los produc
tores norteamericanos más ricos e 
importantes del momento. Wal
ker siempre ha tenido en su men
te la idea de producir una serie so
bre esta gran estrella del cine de 

las últimas décadas, cuya calidad 
interpretativa según los críticos 
aún no ha sido igualada por na
die pese a nombres como Bela Lu-

. gosi o Christopher Lee. 

El serial constará de 16 capítu
los de una hora de duración cada 
uno. En estos momentos están ya 
vendidos a 12 países de Europa y 

sudamérica, no estando España 
incluida en la lista, según se ha sa
bido, la productora, que ha "fi
chado a grandes hombres del cine 
y de la televisión para participar 
en los capítilos, está segura del 
gran éxito económico que tendrá 
la serie. 

El actor que encama el papel 

de Boris Karloff es el joven John 
Ritter, muy popular en la televi
sión norteamericana, donde ha 
protagonizado buenos éxitos en 
diferentes películas. Ritter ha de
clarado su satisfacción por el tra
bajo que está llevando a cabo, yo 
que le presentará unos beneficios 
de unos cuarenta millones de pe-

.__~_J_u_e_v_!_!=_.L_e_!_~_!_f!._~_c:a_f\l_._m_b_r_e ____ ~ll ~~~~~~~--~-~~-~-·yt;-· _o_/:.J,,_c __ ~~-º~~~~~-rAA_AA_oo_RA_.•I 
PRIMERA CADENA 23,50 A media voz. "Fernando Ro-

mero". 
7,45 carta de ,AJuste. "Tiernos o 15 T ,_ ... _ _,_ 3 r 1 1 

Mancebos". , e ............ ...., . ne uye e espa-
cio "Teledeporte". 

8,00 Buenos días. 1 00 Despedida cierre 
9,00 Por la mañana ' y ' 
9,35 a 10,10 Gabriel&. 

11,35 a 12,35 Bitu.ales. 
13,30 Informativos regionales. 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha 
14,30 Informativos regionales. 
15,00 Telediario l. 
15,35 Hotel. "Escollos". Da ve tiene 

que presentarse a los exáme
nes, pero se ve incapaz de con
tinuar estudiando. Un compa· 
ñero suyo le recomienda unas 
pastillas que le impiden que
darse dormido. 

16,30 La tarde de ... Mónica B.an
dall. 

17,50 Avance telediario. 
17,55 Barrio Sesamo. "Circuitos y 

Espinete". 
18,20 Que viene Muzzy. 
18,30 lluiquiaimos. 
19,00 Pippi ~· "Pippi 

rescata a su padre '. Pipi con
sigue franquear la fuerte vigi
lancia de los bandidos y gracias 
a sus poderes mágicos logra lle
gar al lugar donde está encerra
do su padre y le pone en li
bertad. 

19,25 Con las manos en la masa. 
"Lenguas al Jerez". La invita
da de hoy es Lupe Durán. 

19,55 Hablando claro. Programa 
concurso sobre temas de ac
tualidad. 

20,30 Telediario a. 
21,10 Vida privada. Tercer episodio 

22,20 Debate. 

SEGUNDA CADENA 
18,45 carta de ajuste. 
19,00 C&pit.olio. 
19,30 Agenda informativa. 
20,00 La Superabuela. "La Supera

buela y la escuela de granujas". 
Después de leer en la gaceta de 
los "gangnsters" que ha des
cendido a la segunda división 
de bribones, el malvado Camp
bell cree que necesita ampliar 
sus conocimientos. 

20,30 El Mundo. "Europa contraa-
taca". 

21,00 l!ll mirador. 
21,15 :rases. 
22,15 Jueves Cine. "Tu solo". En 

los ratos libres se dan cita en la 
escuela de tauromaquia de Ma
drid niños y adolescentes con el 
fin de aprender el arte del to
reo. A diferencia de lo que ha
bitualmente sucedía en tiem
pos antiguos, a estos aprendi
ces no les mueve el hambre ni 
sus sueños son los mismos. Su 
único hambre es el toro. La his
toria se centra en Luis Miguel, 
un alumno que ha abandonado 
el hogar porque, le impedía el 
aprendizaje. Por otro lado, los 
alumnos reunidos participan 
en su primera corrida, de la que 
sale precisamente triunfador 
Luis Miguel. 

00,10 Metropolis. "Tom Waits-iti
nerario plan K". 

00,40 Despedida y cierre. 

ARIES 
Estás un poco nece
sitado de romanti

cismo. Olvida un poco tu rutina 
diaria y dedica más tiempo a la 
persona que comparte tu vida. 
Tus relaciones amorosas no de
ben enfriarse. 

TAURO 
Tu situación eco
nómica atraviesa 

en estos momentos una situa
ción muy estable. No te obsesio
nes con el futuro y dedica parte 
de tus ahorros en divertirte. El 
dinero hay que disfrutarlo. 

GEMINIS 
Has de ser especial
mente astuto y ha

cer gala de tu don de gentes, ya 
que estarás en contacto con per
sonas que sin tu saberlo pueden 
ser decisivas de cara a una me
jor situación. 

CANCER 
Quizá hoy estés 

predispuesto a una situación 
mental un tanto depresiva. Al
gunas veces lo ves todo dema
siado "negro", pero ya verás 
como todo se solucionará. ¡Ani
mo! 

LEO 
La suerte estará 
hoy de tu lado en 

todos los aspectos. Ten confian
za en el futuro y disfruta al 
máximo de los buenos momen
tos. 

.Q, VIRGO 
~ Procura aclarar tus 
. ideas en relación 
con la persona que amas. Estás 
atravesando un momento deci
sivo en tu vida. Si no te sientes 
correspondido, quizá debieras 
replantear vuestras relaciones. 

' 

· LIBRA 
, T_u s~lud no tiene 
. nmgun problema 
de gravedad, pero a veces eres 
demasiado aprensivo. No te 
preocupes en exceso pues lama
yor parte de tu malestar tiene 
origen en tu preocupación. 

ESCORPIO 
No te dejes impre-
sionar por la perso

na que te atrae desde hace al
gún tiempo. No es oro todo lo 
que reluce y es posible. que ten
gas un desengaño doloroso. 

SAGITARIO 
Tu hogar será 
fuente de grandes 

satisfacciones en el terreno 
afectivo. La unión entre voso
tros hará que los problemas in
dividuales te parezcan menos 
importantes. 

CAPRICORNIO 
Vigila un poco tu 
salud, pues es posi

ble que hoy sufra algún reves. 
El estres y el agotamiento aca
ban por reflejarse en el organis
mo tarde o temprano. 

1 JJr 1 ~:~~?m.,;ado 
,. intransigente hacia 

aquellas personas que trabajan 
contigo. Procura ser más com
prensivo con ellos y los resulta
dos serán más positivos. 

PISCIS 
Cierta persona que 
no despierta tu 

simpatía puede darte una sor
presa muy agradable. Descubri
rás que no merecía tu descon
fianza y quizá llegueis a ser bue
nos amigos. 

.. i\NUXCIOS BREVES 
1 ~ ¡ ) ' ' ' 

SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 

Compro ciclomotores d~ segunda mano, 
en buen estado. Interesados, llamar al 
22-11-71 

Al (2Ull O ·" ' · · ·1• . ~ ···1·,··~·······:·····~····~i 

Alquilo piso bajo, Casco Antiguo tres 
donnitorios, cocina, baño completo. Tell: 
22 78 94 

BUSCO ..... :: ............. : .......... 1• 

Se busca Piso pequeño o apartamento en 
regimen de alquiler para consulta medi
ca. Tell: 22 07 92 

Piso en alquiler, amueblado en Toledo 
para tres funcionários. Llamar al 22 81 
50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Tell: 14 53 61. 

OFREZCO ......................... , .. 

NECESITO ......................... :. 

CLASES ............................... . 

VENDO ............................... . 
Piso lujo- 130 m2, 5 dormitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. Tell: 80 43 49 

Piso 3 donnitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo n2 7, 7 B, Tell: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Bargas) Toledo. Tell: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Tell: 925/ 22 
26 82. 

CAMBIO ............................. . 

VARIOS ............................... . 
Perdido broche en Plaza Zocodover. Se 
recompensará su devolución. úno: 966 21 
22 91 

el Bia b~ ffiof~~o Y 
.Ap'lo. Correos 188 

TEXTO ANUNCIO 
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D DEMANDA 

D CAMBIO 

D VENDO 
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Pedro Borja presenta su colección «La 'forre de Babel>~ 

La escolto-cerámica, un 
nuevo concepto 

El día 24 quedó inagurada la exposición 
de escultura y cerámica del artista murciano 
Pedro Borja, que tendrá sus puertas abiertas 
hasta el próximo cinco de diciembre en el 
Centro Cultural de la Caja de Toledo (Pala
cio de Benacazón). Borja presenta con «La 
Torre de Babel», una colección retrospectiva 

de su trabajo de escultocerámica, en total se
tenta obras entre escultura, paneles cerámi
cos y oleos. En sus obras el artista plasma sig
nos personales de pensamiento y cratividad y 
manifiesta que lo que le preocupa es «el hom
bre y lo que hay por encima de la materia». 

A.G. Más tarde viaja por Europa y 
------------ América del Sur. Actualmente 

Pedro Borja, tiene 49 añós en 
la actualidad y pinta desde los 
ocho. Vive y trabaja en la huerta, 
en su Murcia natal, donde los íbe
ros crearon una de las más bellas 
cerámicas. En sus obras siempre 
han estado presentes pintura, his
toria, paisaje y el espíritu creador 
de los pueblos mediterraneos. En 
1964 abandona la pintura, estudia 
en la Escuela de Bellas Artes y ob
tiene gran número de galardones. 

está casado con una pintora, Ma
ría Francisca, y tienen dos hijos. 

Desde hace veinte años viene 
realizando obras de este nuevo 
concepto artística, la escultocerá
mica. ha diversificado sus activi
dades y durante algunos años lle
va la Escuela de Cerámica de 
Murcia y crea el Taller Itinerante 
de la Comunidad autónoma, cuya 
experiencia le sirvio para perfilar 
nuevas técnicas de iniciación a la 

Pedro Borja, artista murciano. 

Caso Almeida En el Parlamento 

El CGPJ pide 
Europeo 

información a Ramírez 
la Audiencia de Heredia, en 

Pamplona un puesto 
Madrid. El pleno del Consejo directivo 

General del Poder Judicial ha de-
Madrid. El eurodipotado cidido recabar información del 

presidente de la Audiencia Terri- español Juan de Dios Ramírez 
Heredia ha sido elegido vice-torial de Pamplona, en relación a 

la situación procesal de la letrada presidente primero de la sub-
comisión de información del Cristina Almeida, manifestó un Parlamento Europeo, consti-portavoz. tuida ayer en Bruselas. La abogada Cristina Almeida Según informó Ramírez 

quedó en libertad provisional tras 
permanecer detenida tres horas en 

Heredia, la Comisión de la Ju-
ventud, la Cultura y la Comu-

el Juzgado de Instrucción núme- nicación del Parlamento Euro-
ro 22 de Madrid, a instancias de peo, decidió ayer tarde en una 
un juez de Pamplona, que ordenó reunión crear una subcomisión 
su prisión incondicional por un 

plástica y la creatividad como 
componentes culturales, en los ni
ños de edad escolar .. Otra de sus 
facetas es la investigación, crea co
lecciones de máscaras, peces, pá
jaros, formas arquitectónicas, di
seños funcionales, animales do
mésticos y toda la fauna; realiza
das en cerámica, mayólica y me
tal, y colecciones con nombres 
genéricos. 

Alcanzar el Cielo 

Con la colección denominada 
«la Torre de Babel», Borja da un 
repaso a su continuada trabajo en 
el campo de la escultocerámica, 
obras muy distintas pero que re
flejan una filosofía común: el ar
tista y su independencia del mis
mo contexto cerámico, autor que 
firma sus obras y expresa en ellas 
sus signos personales de pensa
miento y creatividad. Pedro Borja 
ha luchado siempre por proponer 
a la cerámica como técnica de las 
Artes liberales, y sugiere al públi
co que la entienda fuera de la ar
tesanía de servicio en la está situa
da. y para ello eligió nuestra ciu
dad. 

Pedro Borja dice en la presen
tacioón de la exposión de nuestra 
ciudad que «al subir y penetrar las 
empinadas calles mudéjares de 
Toledo sentía un ascenso de altu
ra espiritual -con el desga"º de ir 
liberandome de lo material· pero 
sin poder prescindir de la materia, 
algo impensable, porque ella siem
pre va conmigo al hombro- me pa
recía que, arriba del todo, habría 
algo aún más bello todavía; pre-

Alemán asesinado en 
Bélgica 

Robó un misil 
de EEUU y lo 
llevó a Moscú 
Amberes. Manfred Rammin-

ger, de 57 años, asesinado a tiros 
el pasado lunes en Amberes, ha-
bía sido condenado en la RF A 
por «espionaje industrial». 

Ramminger fue condenado en 
octubre de 1970 a cuatro años de 
cárcel por eI robo en 1967 en una 
base aérea de la Otan en Zell, Ba-
viera, (RFA) de un cohete «Si-
denwinger» que hizó llegar a 
Moscú. 

Para ello, contó con la colabo-
ración de un piloto de la fuerza 

«Afrodita y el A ve», una de las obras expuestas. 

sentía, como si en el ascenso fue
se a a/calzar el Cielo -no la Glo
ria-. Algo de estas emociones de 
visión subjetiva y objetiva de las 
cosas de este mundo debe mover 
a los alpinistas a querer escalar 
las paredes de las montañas, que 
les lleva a la altura, más al Cie
lo ... » 

«Mi arte expresa la indepen
dencia, mi propio pensamiento y 
eso se ve claramente en mis obras. 
Y o a veces no J?ienso lo mismo, 
pienso cosas distmtas, por eso mis 
obras son también distintas. Tam
poco quiero que se me conozca 
por unas señas de identidad, no 
quiero repetirme», nos señala Bor
ja y añade «me preocupa el hom
bre y lo que hay por encima de la 
materia». 

Toledo y «La Torre de Babel» 

Pedro Borja habla de Toledo y 

Ex- jefe de la Logia 
Masónica 

Italia pide a 
Argentina la 
extradicción 
para Licio 

Gelli 
Buenos Aires. El juez fede-

ral argentino Néstor Blondi pi-
dió ayer en la capital argenti-
na la extradición del ex-jefe de 
la Logia Masónica Propagan-
da 2 (P-2), Licio Gelli. 

El ex-jefe masónico está 
procesado ante el juzgado ar-

sus culturas y lo compara con Ba
bel: «Venir a Toledo es para m4 
quizás, tocar el Cielo -no la Glo
ria- entre arquitecturas judías, 
moras y cristianas; es querer es
tar, si acaso, un instante, en esta 
Torre de Babel que ha llegado a 
nuestros días, trayendo conmigo 
mo lengua y mi palabra que son 
mis obras de arte. No se sí para 
que se lie más la cosa o para agre
gar un ladrillo, como es mi humil
de intención, a la riqueza cultural 
de Toledo, y tomar yo de él lo 
ofrece su cultura explícitamente. 
En definitiva, riqueza del 
es lo que intento en mi 
en mis exposiciones cada día. 
queza de la Torre de Babel 
da/ del espíritu. Y contra él no 
quien pueda. La prueba estuvo 
está en Toledo». 

De un ataque al corazón 

Murió el 
primer alcalde 

negro de 
Chicago 

Chicago. Harold Washington, 
el primer alcalde negro de Chica· 
go, murió a última hora de ayer 
de un ataque al corazón, anunció 
un porta voz de la alcaldía. 

Washington, de 65 años, sufrió 
el ataque cuando se encontraba en 
su oficina y fue conducido, en ple-
na crisis, pero aún vivo, a un hos· 
pital cercano, donde murió. 

Alton Miller, portavoz del al-
calde, afirmó que Washington ha· 
bía estado sufriendo en los últimos encargada de los temas de in- gentino por falsificación de do-

presunto delito de injurias graves formación. · aérea alemana y un cerrajero de cumento público de identidad. días «alguna clase de virus» y que 
a otro juez. origen polaco. tenía problemas respiratorios. 
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